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На заседании президиума 
Совета по противодействию 
коррупции, проводившемся под 
председательством руководи-
теля администрации президен-
та Антона Вайно, глава МВД 
обозначил самые коррумпиро-
ванные сферы.

На первом месте оказались 
госзакупки, на втором - строи-
тельство (в том числе автодо-
рог), на третьем - медицина, на 
четвертом - образование. Пя-
тое место поделили между со-
бой наука и культура, сообщил 
Колокольцев.

Кстати, сам список коррум-
пированных отраслей мало от-
личается от списков прошлых 
лет. Интересно другое - корруп-
ция за год заметно снизилась. 
Такую тенденцию заметили и 
независимые аналитики.

«Отчет МВД от нашего 
отчета не особенно отлича-
ется, - комментирует глава 
Ассоциации адвокатов Рос-
сии за права человека Мария 
Баст. - Снижение коррупции, 
например, 
в медици-
не связано 
с тем, что 
все больше 
м е д у с л у г 
с т а н о в я т -
ся платны-
ми. Теперь 
больной все 
оплачива-
ет офици-
ально че-
рез кассу, и 
давать взятку врачу смысла 
нет».

Коррупция с билетами на 
транспорте практически ис-
чезла ввиду снижения спроса. 
«Несколько лет назад в курорт-
ный сезон покупать билеты на 
нужные даты и на хорошие ме-
ста приходилось через посред-
ников. В этом году спрос упал, 
и переплачивать не обязатель-
но», - продолжает Баст.

Почему взяток в сфере биз-
неса тоже заметно поубави-
лось? Ответ тоже на поверхно-
сти: «Многие чиновники из-за 
санкций боятся выводить день-
ги за границу, пытаются вло-
жить здесь, в России, оформив 

бизнес на тещу, мать, брата и 
так далее. Если частник незави-
симый - взяточку принес и ра-
ботаешь. А чиновничий бизнес 
строится иначе - в администра-
ции брат, сват, и никаких взяток 
не нужно».

Впрочем, для тех, кто дает 
взятки по старинке, ставки вы-
росли. Так, в суде за нужное ре-
шение, по данным Ассоциации 
адвокатов за права человека, 
нужно заплатить в среднем 
2 млн рублей.

Отдельным пунктом по-
вестки на заседании у Антона 
Вайно на этот раз шла косми-
ческая отрасль. О космосе, по-
лагают эксперты, на заседании 
по борьбе с коррупцией загово-
рили неспроста. 

«Космическая отрасль - одна 
из самых коррумпированных, - 
считает Мария Баст. - Видимо, 
стоит ожидать посадок. Идет 
завышение цен на госзаказах, 
на госпрограммах. Все выгод-
ные коммерческие заказы от-
даются коммерческим фирмам, 

зачастую за-
регистрирован-
ным в офшо-
рах и в США, и 
только десятая 
часть прибыли 
достается госу-
дарственным 
предприятиям».

Информа-
ция об этом 
давно озвучена. 
Вот только ре-
акции со сторо-

ны государства до сих пор нет. 
Роскосмос ссылается на то, что 
контролировать коммерческие 
фирмы не может и не должен.

«Ужасно завышенные 
цены на реализацию косми-
ческих программ, - продолжа-
ет Мария Баст. - Цена одного 
полета в космос с выводом на 
орбиту оценивается в 7 млн 
долларов. Это больше, чем в 
США. Поэтому эта перспек-
тивная отрасль у нас «затуха-
ет» - не так много заказов от 
третьих стран выполняет Рос-
космос, да и прибыль от них 
идет не на развитие, а топ-
менеджерам на зарплаты».

А.С.

  Позолоти ручку

Берут реже, но больше
Масштабное исследова-
ние о том, кто такая элита, 
проведено центром «Ла-
боратория Крыштанов-
ской». Аналогичные опро-
сы на Западе проводит 
агентство Bloomberg, и 
первые места в элитарном 
списке занимают обыч-
но финансовые вороти-
лы и всемирно известные 
инноваторы вроде Стива 
Джобса. В России картина 
оказалась прямо противо-
положной.

По словам социолога Оль-
ги Крыштановской, ни умни-
ца Стив Джобс, ни олигархи 
с полными карманами денег 
на элиту не тянут, считают 
опрошенные россияне. Самое 
высокое место в общем спи-
ске (151-е) занял Герман Греф, 
Михаил Прохоров оказался 
на 166-м. «Вошли еще Тинь-
ков, Потанин, Вексельберг, но 
это уже на тысячных каких-то 
местах», - уточняет Крышта-
новская.

Всего в список элиты по 
результатам опросов внесли 
3 тыс. фамилий ныне живущих 
соотечественников. Больше 
всего мест досталось полити-
кам - министрам и депутатам 
Госдумы. Из Совета Федера-
ции в список попала одна Ва-
лентина Матвиенко.

На втором месте - шоумены, 
юмористы, артисты и журнали-
сты. На третьем - спортсмены.

У всех респондентов первым 
делом спросили, что вообще оз-
начает слово «элита»? И 69% 
респондентов придали ему... не-
гативный оттенок: «коррупци-
онеры», «шоу-звезды, которые 
незаслуженно так называются», 
«выскочки, которые ничего не 
сделали для страны».

Но стоило социологам по-
ставить вопрос более конкрет-
но и попросить назвать фа-
милии, как россияне дружно 
вспомнили: Владимир Путин! 
Он на первом месте.

На втором оказался Сергей 
Шойгу, на третьем - Сергей Лав-
ров. На четвертое и пятое места 
по элитарности народ поставил 
знаменитых докторов Леони-
да Рошаля и Лео Бокерию. На 
шестом месте - Никита Ми-
халков, далее идут Константин 
Хабенский, Чулпан Хаматова, 
Дмитрий Медведев и лауреат 
Нобелевской премии Жорес 
Алферов.

«Политики - это самая мно-
гочисленная группа среди то-
пов... Они идут с большим от-
рывом. При этом о политиках 
опрашиваемые говорят самые 
негативные вещи. А когда спра-
шиваем, кого вы уважаете, тут 
появляются политики. И воз-
никает вопрос: как же так? Вы 

же власть считаете насквозь 
коррумпированной?» - удивля-
ется Крыштановская. Словом, 
как в известной поговорке про 
«любовь зла...».

Как меняется представле-
ние россиян об элите с возрас-
том? Тут выводы социологов 
оказались еще более плачев-
ными: для молодежи до 35 лет 
представитель элиты - это 
желательно спортсмен, актив-
ный пользователь соцсетей, 
необязательно образованный, 
но готовый любого перело-
мить через колено: Рамзан Ка-
дыров, Владимир Жиринов-
ский, спортсмены Исинбаева, 
Емельяненко, Овечкин...

А не любит в известных лю-
дях наш народ прежде всего оп-
позиционность. Самый частый 
ответ: «Они хотят разрушить 
нашу стабильную жизнь». На 
втором месте по неприятию - 
скандальная слава.

Интересно, что военные в 
списке элиты представлены 
- и это на три тысячи персон! - 
только Шойгу и Шамановым. 
Имена военных народу попро-
сту не известны.

«Оказалось, что мы любим 
людей, которые нами управля-
ют и которые нас развлекают», 
- подытожила Ольга Крышта-
новская.

Печально, но факт.
Аделаида Сигида

  Глас народа

Министр внутренних дел России Владимир Коло-
кольцев подвел итоги борьбы с коррупцией его ве-
домством. Оказывается, взятки в России теперь 
дают реже. Зато по-крупному.

Элита по-русски

ЦИФРЫ НЕДЕЛИ

13 млн По данным Комитета гражданских инициатив Алексея Кудрина, с 1989 по 2015 год Россию 
покинули 13-18 млн человек, тогда как по отчетам Росстата - около 4,5 миллиона. Офи-
циальная статистика считает эмигрантами только тех, кто выписался из своих квартир. Но 
есть и те, кто с учета не снялся, кто уехал учиться или работать по контракту и не вернулся.

На какую коррупцию жа-
луются в Ассоциацию ад-
вокатов России за права 
человека? (Более 9 тыс. 
жалоб в год.) Больше все-
го - на судебную (77% за-
явителей). Меньше всего - 
на ФСБ (0,1%).

КСТАТИ

Проблема, что называется, 
перезрела. В прошлом году без 
денег и без законного жилья 
остались 85 тыс. человек, что 
на 18 тысяч больше, чем в 2014 
году. К нынешней осени их чис-
ло выросло до 100 тыс. человек.

Опасаясь, что институт 
страхования не справится 
с новой волной обманутых 
дольщиков, правительство 
распорядилось к 1 декабря 
нынешнего года создать ком-
пенсационный фонд, отчис-
лять туда деньги будут сами 
застройщики. С 1 января их 
обяжут отдавать в фонд по 
1 проценту с каждого договора 
долевого участия. Средства на-
правят прежде всего на завер-
шение долгостроев.

«Предыдущая схема стра-
хования не работала, банки не 
хотели с ней связываться по 
многим причинам. Одной из них 

является непрозрачность стро-
ительного бизнеса», - сказал 
журналистам заместитель ди-
ректора Института экономики 
недвижимости и налогового ме-
неджмента ВШЭ Вадим Засько.

Новость вызвала немало 
разговоров о том, что из-за это-
го стоимость жилья может рез-
ко подскочить. Однако экспер-
ты рынка говорят об обратном. 
В аналитическом департаменте 
Ассоциации застройщиков Мос-
ковской области утверждают, 
что для покупателя ничего не 
изменится. «Отчисления в ком-
пенсационный фонд сопоста-
вимы с размерами страховых 
тарифов. Следовательно, на 
стоимости жилья нововведение 
не скажется», - подчеркнули в 
ассоциации.

Специалисты в целом под-
держали правительственную 
инициативу. Спорными оста-

лись лишь несколько вопро-
сов. Например, некоторые 
эксперты предлагают снижать 
размер взносов хорошо заре-
комендовавшим себя компани-
ям. «В случае добросовестного, 
опытного застройщика разме-
ры взносов, по моему мнению, 
должны быть ниже. Более 
того, введение данного условия 
поспособствует повышению 
уровня ответственности за-
стройщиков за свою деятель-
ность, за сроки, за качество 
строительства. Можно прове-
сти аналогию со страховыми 
компаниями: когда ты аккурат-
ный водитель, не попадаешь 
в аварии и так далее, то и сто-
имость страховки меньше», - 
считает и руководитель группы 
управления проектами Рейтин-
гового агентства строительно-
го комплекса Федор Выломов.

Наталья Пуртова
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Обманутых дольщиков в стране становится 
все больше. Более 800 строек в 66 субъек-
тах РФ оказались в замороженном состоя-
нии. Власти пытаются подстраховаться от 
будущих массовых протестов.

Обманутым дольщикам 
поможет государство
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  Хорошая новость
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Старые песни 
о главном

- Многие говорят о 
необходимости прихода 
в Россию зарубежных 
инвестиций. Но есть ли 
у нас предпосылки для 
того, чтобы до нас до-
брались эти деньги и 
дали толчок к разви-
тию производства?

- Мы видели, какой ги-
гантский отток капитала 
из страны был в послед-
ние годы, и он еще про-
должается. Это значит, 
что внутри страны и за 
рубежом у частных лиц 
есть огромные запасы 
средств, так что говорить 
о том, что нужно привести 
иностранных инвесторов, 
когда даже наши предпри-
ниматели не инвестируют 
в страну, странно. При 
этом надо понимать, что 
рано или поздно падение 
инвестиций закончится 
- многие, имея бизнес, не 
продают его и смотрят, 
что происходит. Но вы-
жидать лет пять, не вкла-
дывая ничего в развитие, 
- это катастрофично для 
бизнеса, так что через год-
два, думаю, инвесторы ак-
тивизируются. Последо-
вательность привлечения 
инвестиций может быть 
только такая: сначала в 
игру должны вступить 
внутренние инвесторы, 
а уже потом подтянутся 
иностранные, если увидят, 
что наши добились хоро-
ших результатов.

- Президент обещал 
не повышать налоги до 
2018 года. Но маячат 
налог на туристов, по-

вышение НДС и страхо-
вых сборов на зарплату. 
Получается: обещал не 
делать, но...

- Если посмотреть про-
грамму партии «Единая 
Россия» образца 2003 
года, там сказано, что пар-
тия ставит своей задачей 
в 2008 году обеспечить 
россиянам безвизовый 
режим для въезда в ЕС, а 
в 2014-м сделать Россию 
ассоциированным членом 
в ЕС. Где мы сейчас? Не-
смотря ни на какие обе-
щания, даже президента, 
налоговые новации про-
должают внедряться, а 
Налоговый кодекс меня-
ется у нас в среднем раз 
в три недели последние 
пять лет.

- Разве это нормаль-
но?

- Нет. Первым отве-
том на кризис еще в 2008 
году должны были быть 
резкое снижение налогов 
и задействование резер-
вов. Ведь если в бюджете 
осталось средств на 3-4 
года, за это время произ-
водство может подняться 
только при условии, что 
будет снижен налог для 
предпринимателей. Когда 
ситуация начнет вырав-
ниваться, надо корректи-
ровать налоги и создавать 

базу для сбора больших 
доходов. Правительство 
почему-то на это не по-
шло ни тогда, ни сейчас, 
убивая бизнес и сокращая 
спрос на товары. Если по-
высить НДС на 
2%, по цепочке 
все автоматиче-
ски подорожает 
на 3-4% и поку-
пательная спо-
собность населе-
ния снизится еще 
больше, а товаров 
производить ста-
нут меньше. Это 
очевидные вещи, но не 
для руководства нашей 
страны.

- Вы противник или 
сторонник прогрессив-
ной шкалы подоходного 
налога, которую недав-
но пообещали вернуть?

- Давно говорю, что 
это можно сделать. Пе-
реходные нормы могут 
пересматриваться. Путин 
ввел плоскую шкалу на-
логообложения в 2001 
году в размере 13%. Тогда 
аргумент был такой: на-
род у нас все равно налоги 
не платит, давайте брать 
меньше, зато регулярно. 
Сборы от налогов вы-
росли в 60 раз, и это был 
один из лучших шагов 
президента. Сейчас ситуа-

ция другая. Бизнес и люди 
вышли из тени, появилась 
относительно нормаль-
ная административная 
система с ИНН, справка-
ми 2-НДФЛ и прочими 

инструментами налого-
вого контроля. Сейчас 
население готово к тому, 
что налоги на богатых бу-
дут повышены, тем более 
что сегодня этот шаг осо-
бенно легко обосновать. 
Конечно, не до 76%, как 
это было в США при пре-
зиденте Картере, но до 25-
30% на сверхвысокие до-
ходы при освобождении 
от уплаты НДФЛ тех, кто 
получает доходы ниже 
прожиточного минимума.

- Вам не кажется, 
что силовики в послед-
ние годы активно ста-
новятся крупными эко-
номическими агентами?

- Это настораживает. 
Если у какого-то майора 
обнаруживают «Лексус» 

или «Бентли» - это при-
скорбно, но можно объ-
яснить и бороться с этим. 
Когда у полковника на-
ходят 100 млн долларов, 
складированные в специ-
ально для этого куплен-
ной квартире, это уже 
другой уровень и наводит 
на определенные мысли о 
том, что такие люди дав-
но не правоохранители, 
а теневые бизнесмены. 
Мотивы, которыми руко-
водствуются настоящий 
бизнесмен и бизнесмен-
полицейский, - разные. 
Мотивы последнего на-
рушают экономическую 
логику. Силовики играют 
катастрофически нега-
тивную роль, залезая в 
экономику и начиная счи-
тать себя в ней главными. 
Это не доведет до добра.

Вся сложность 
в простоте

- Скажите, какие ре-
шения власти вы счита-
ете наиболее разумными 
с экономической точ-
ки зрения, а за какие ей 
должно быть стыдно?

- О положительном. С 
кризиса 2008 года 
правительство 
много чему на-
училось и стало на 
порядок лучше по-
нимать специфику 
момента. Напри-
мер, в начавшийся 
в 2014 году кризис 
оно, с моей точки 
зрения, правиль-

но сделало, что не стало 
поддерживать рубль и 
тратить резервы. Но от-
рицательно влияющими 
на экономику решениями 
я считаю все, которые свя-
заны с повышением лю-
бых налоговых нагрузок 
на население и предпри-
нимателей. Неразумным 
я считаю и нежелание 
по максимуму получать 
деньги от госсобствен-
ности. Надо серьезнее 
давить на госкомпании в 
энергетике и стопроцент-
но изымать прибыль у Газ-
прома и Роснефти. Даже 
если инвесторы разбегут-
ся и акции упадут, ничего 
страшного. Зато их мож-
но будет по дешевке ску-
пить. Конечно, важным 

тормозом экономики я 
считаю наши контрсанк-
ции в ответ на санкции 
Запада. Это сильно уда-
рило по нашим людям, не 
нанеся ощутимого урона 
западным партнерам.

- В одной из своих ста-
тей вы говорили, что 
проводимая в стране по-
литика - эксперимент 
над народом.

- Над народом все еще 
экспериментируют, хотя, 
объективно говоря, уже 
не так жестоко, как это 
делали в 1990-е «великие 
реформаторы». Тогда ру-
ководство страны плева-
ло на население. Сейчас, 
безусловно, положение 
народа гораздо лучше, 
хотя пренебрежение к 
интересам человека еще 
велико, что прискорбно. 
Сейчас, как правило, ис-
пытывают на прочность 
не столько людей, сколь-
ко страну - если еще вот 
такой опыт над ней про-
ведем, выживет она или 
нет? Если все эти экспе-
рименты добьют эконо-
мику, масштаб катастро-
фы будет огромным.

- Может, все непри-
ятности, оттого что 
у нас страна огромная и 
ею очень сложно управ-
лять?

- Один пример. В 2008 
году капитализация Газ-
прома составляла 28% 
к ВВП России, а капита-
лизация самой дорогой 
компании США General 
Electric - меньше 3% к 
ВВП Америки. В отли-
чие от американской, 
где в десятки раз больше 
экономических агентов, 
в России управлять эко-
номикой просто, потому 
что она довольно прими-
тивна. Не понимаю, зачем 
при этом власти все время 
делают вид, что у нас все 
сложно.

Полагаю, развитие 
нашей экономики также 
тормозит и то, что мы 
хотим выглядеть жестче, 
чем это объективно не-
обходимо, и с завидным 
упорством пытаемся на 
собственной шкуре пере-
пробовать все неправиль-
ное, чтобы в конце прийти 
к верному решению. 

Елена Хакимова

КОНТРСАНКЦИИ 
УДАРИЛИ 
ПО НАМ САМИМ
В прошлом номере политолог, социолог, доктор экономических 
наук, основатель и директор Центра исследований 
постиндустриального общества Владислав ИНОЗЕМЦЕВ 
рассказал «МН» о том, почему не нужно верить прогнозам и 
обещаниям власти, зачем тратить деньги Резервного фонда 
на население и чем плох долгосрочный бюджет. Сегодня мы 
публикуем окончание беседы.

Если в бюджете осталось 
средств на 3-4 года, за это 
время производство может 
подняться только при усло-
вии, что будет снижен налог 
для предпринимателей.
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На днях политики и экс-
перты отчитались о том, 
что Россия в очередной 
раз миновала дно кри-
зиса, экономика вос-
станавливается, органы 
статистики фиксируют 
низкую безработицу. 
При этом многие реги-
оны оказались на грани 
выживания.

Оказывается, число ра-
ботающих граждан в стра-
не растет. По состоянию на 
июль текущего года было 
занято 77,3 млн человек, что 
на 0,1% больше, чем в июле 
прошлого года. В службах 
занятости зарегистрировано 
всего лишь 945 тыс. человек, 
или 1,2% экономически ак-
тивного населения.

И как только удалось со-
брать такие позитивные циф-
ры, учитывая, что в стране 
сокращается число действу-
ющих предприятий и рабочих 
мест, а работодатели всеми 
силами пытаются экономить, 
в том числе на зарплатах? 
Как сказал американский 
журналист Грегг Истербрук: 
«Если пытать цифры доста-
точно долго, они скажут все 
что угодно».

Как уже не раз писал 
«МН», рекордно низкие 
показатели безработицы 
Росстат фиксирует еще и 
потому, что сами гражда-
не неохотно регистрируют-
ся на бирже труда: многих 
отталкивают трудности 
оформления и копеечные 
пособия - от 850 до 4900 
рублей, за которыми еще 
придется побегать. Статус 
безработного не выгоден ни 
самому человеку, ни госу-
дарству.

На красивую статистику 
в последние годы работают 
сразу несколько факторов. 
В первую очередь нужные 
цифры показывают сами ра-
ботодатели. Особенно часто 
этим грешат госучреждения. 
В школах, больницах и вузах 
сотрудник нередко замещает 
больше, чем разрешенные 
по закону полторы ставки. 
Низкие зарплаты только 
подталкивают людей к это-
му. При этом по документам 
работу одного выполняют 
несколько человек. Больше 
работников на бумаге апри-
ори означает, что денег на 
организацию будет выделе-

но больше. Масштабы такой 
фальсификации поистине 
огромны - доля госсектора в 
экономике превышает 50%.

Высокий показатель за-
нятости по стране с успехом 
обеспечивают и мигранты из 
стран ближнего зарубежья. 
После небольшого спада в 
2015 году, связанного с по-
правками в миграционном 
законодательстве, приток 
иностранной рабочей силы 
возобновился. С января по 
июль в Россию, только по 
официальным данным, въеха-
ли почти 330 тыс. человек. В 
основном граждане Таджики-
стана, Узбекистана и Укра-

ины. Надо отметить, что год 
от года их образовательный 
уровень растет - все больше 
мигрантов имеют диплом 
высшей школы.

Несмотря на то что в Рос-
сии официально фиксируется 
высокий уровень занятости, 
ситуация во многих регио-
нах, мягко говоря, далека от 
идеальной. В поисках луч-
шей жизни из регионов уез-
жают опытные и квалифи-
цированные специалисты. 
Традиционно центром при-
тяжения являются Москва и 
Московская область, Санкт-
Петербург, Ленинградская об-
ласть и Краснодарский край. 
Именно здесь многие видят 
не только больше возмож-
ностей для самореализации, 
но и лучшие условия опла-
ты труда. В то же время 46 
регионов страны имеют от-
рицательный миграционный 
прирост (превышение числа 
граждан, покидающих реги-
он, над теми, кто приезжает) 
- это субъекты Северо-Кав-
казского федерального окру-
га, Башкортостан, Иркутская 
область, Тамбовская область 
и Республика Коми. В 57 реги-
онах уровень занятости ниже 
среднероссийского. Самыми 
непривлекательными для тру-
дящихся стали Ингушетия, 
Тыва, Карачаево-Черкесия, 
Адыгея и Дагестан.

Заметно хуже стала ситу-
ация даже в ранее благопо-

лучных регионах. Так, напри-
мер, впервые за долгое время 
был зафиксирован резкий 
скачок безработицы в Ка-
лининграде. Из-за отмены 
режима свободной экономи-
ческой зоны, в рамках кото-
рой местные предприятия 
имели таможенные льготы, 
резко снизились объем про-
изводства и уровень инве-
стиций. Многие предприятия 
вынуждены были пойти на 
сокращение графика работы 
и как следствие - урезали зар-
платы. Массовые увольнения 
не заставили себя ждать. В 
итоге к маю число безработ-
ных резко подскочило - на 
9%. Сегодня общий уровень 
трудоустройства населения в 
анклаве остается невысоким 
- чуть более 56%.

Впрочем, в масштабах 
страны уровень занятости 
почти не меняется, а тру-
довое бегство сказывается 
губительно на жизни самих 
регионов, в которых падает 
объем налогов, уплачивае-
мых в местный бюджет, а сам 
субъект Федерации стано-
вится все менее привлекате-
лен для инвесторов. Между 
регионами растут диспропор-
ции - пока одни нищают, дру-
гие богатеют за счет прилива 
рабочей силы.

Отток платежеспособных 
граждан сокращает в де-
прессивных регионах спрос 
на товары, услуги и жилье, 
растет социальное нера-
венство, а представителей 
среднего класса, который 
только-только начал у нас 
зарождаться, становится все 
меньше. Если ничего не пред-
принять для создания новых 
рабочих мест, то через пару 
лет придется начинать бук-
вально с нуля.

Екатерина Быркова

Из регионов рабочие
руки делают ноги

Глава Федеральной анти-
монопольной службы (ФАС) 
Игорь Артемьев заявил, что 
внутрироссийский роуминг 
необходимо отменить. Про-
тив отмены роуминга вы-
ступил глава Минкомсвязи 
Николай Никифоров: по его 
словам, это приведет к росту 
цен на мобильную связь. По-
мимо этого, отметил Ники-
форов, тарифообразование 
- это дело самих компаний и 
их коммерческих отношений: 
«Принять законодательную 

норму о том, что какие бы то 
ни было наценки запрещены, 
теоретически можно. Это 
приведет к росту цен на связь 
для всех абонентов РФ. Вряд 
ли это мера, которую стоит 
предпринимать, не просчитав 
последствия».

Следом за министром про-
тив отмены роуминга высту-
пили МТС и МегаФон. Пред-
ставитель МТС Дмитрий 
Солодовников пояснил, на-
пример, что отмена роуминга 
в Крыму невозможна «по чи-

сто техническим причинам»: 
«У нас на полуострове нет 
собственных сетей, и компа-
ния обслуживает абонентов 
в сети своего роумингового 
партнера (на полуострове ра-
ботают операторы «Севмо-
байл», «К-Телеком», «Крым-
телеком» и «КТК Телеком»)».

Глава Общества защиты 
прав потребителей в сфере 
услуг связи и инфокоммуни-
каций Алексей Самохвалов 
считает объяснения сотовых 
операторов необоснованны-
ми: «Сегодня в Евросоюзе и 
в США никакого внутрисе-
тевого роуминга нет. При со-
временных технологиях опе-
раторы от этого абсолютно 
не страдают, они страдают 
только из-за того, что лиша-
ются дополнительной при-
были».

По оценкам российских 
экспертов, в случае отказа от 
взимания платы за роуминг 
операторы получат выпада-
ющие доходы в размере при-
мерно 3-5% от их совокупных 
доходов от мобильной связи.

«Сотовые компании пыта-
ются отказаться от перехода 
на бесплатный роуминг, ссы-
лаясь на проблемы с Кры-

мом, - продолжает Алексей 
Самохвалов. - Хорошо, да-
вайте сделаем пока без Кры-
ма, а Крым потом со време-
нем присоединится! Страна 
большая, есть островные 
территории, есть еще какие-
то участки, сразу проблему с 
роумингом вез-
де не решишь. 
Но вовсе от-
к а з ы в а т ь с я 
от бесплатно-
го роуминга, 
прикрываясь 
Крымом, - это 
с о в е р ш е н н о 
некорректно».

С а м о х в а -
лов приводит в 
пример единый 
тариф Евросо-
юза. Несколь-
ко лет назад в 
Европе реши-
ли, что звонки между страна-
ми на территории ЕС долж-
ны стоить не дороже, чем 
внутри самой страны.

«У нас же звонки между 
странами Таможенного со-
юза по-прежнему стоят не-
малых денег, не говоря уже о 
таком атавизме, как роуминг 
внутри страны. ФАС совер-

шенно правильно призывает 
к тому, чтобы тарифы по всей 
стране были домашними», - 
комментирует Самохвалов.

То есть если вы звоните с 
МегаФона на МТС в Москве 
за рубль, то и в Томске будете 
звонить за тот же рубль. Это 
если ФАС удастся добиться 
отмены платы за роуминг. 
Пока же операторы отме-
нять роуминг отказываются 
категорически.

« П р о и с -
ходит то же 
самое, что и с 
отменой «мо-
бильного раб-
ства». Тогда 
м о б и л ь н ы е 
о п е р а т о р ы 
ссылались на 
то, что это 
якобы невоз-
можно тех-
нически, что 
будет стоить 
о п е р а т о р а м 
огромных де-
нег и так да-

лее. В итоге, на то, чтобы 
добиться отмены «мобильно-
го рабства», у надзорных ве-
домств ушло несколько лет. 
Причем, когда «мобильное 
рабство» отменили, тут же 
выяснилось, что это техниче-
ски просто и недорого», - на-
поминает Самохвалов.

Анна Александрова

ФАС призвала со-
товых операторов 
отменить внутри-
российский ро-
уминг, то есть не 
сам процесс, а 
дополнительную 
плату за обслужи-
вание в сети дру-
гого оператора. 
Однако сотовые 
компании ссы-
лаются на невоз-
можность такой 
отмены.

Роуминг преткновения

Если вы звоните с 
МегаФона на МТС 
в Москве за рубль, 
то и в Томске 
будете звонить за 
тот же рубль. Это 
если ФАС удастся 
добиться отмены 
платы за роуминг.

ИСТОЧНИК: РОССТАТ.

REX/FOTODOM.RU
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История доверительно-
го управления насчитывает 
многие века. Что представ-
ляет собой доверительное 
управление сегодня, нам рас-
скажет Председатель прав-
ления Фонда финансового 
управления Колесников 
Алексей Вячеславович.

- Алексей Вячеславович, 
добрый день! Расскажите 
нашим читателям, что 
лучше выбрать для инве-
стирования: компанию до-
верительного управления 
или счет в банке?

- Если рассматривать бан-
ковский депозит с точки 
зрения разновидности до-
верительного управления, 
то можно остановить свой 
выбор и на депозите в бан-
ке, который гарантирует со-
хранность ваших средств, но 
не привлекает вас с точки 
зрения инвестиций. На сегод-
няшний день многие частные 
инвесторы отказываются от 
размещения своих накопле-
ний в коммерческих банках, 

так как максимальная став-
ка, предлагаемая банковским 
сектором, на сегодня не бо-
лее 11-12% годовых. Доход от 
вложения в ДУ не сравним с 
доходом от банковского де-
позита, порой он превышает 
отметку в 70%. Единствен-
ный минус - это риск.

- Алексей Вячеславович, 
существует ли способ со-
кращения рисков?

- Да, безусловно, процент 
доходности отражает риск 
любой операции: чем выше 
процент, тем выше риск. Ра-
циональный инвестор выби-
рает актив с минимальным 
уровнем риска, оценивает ре-
путацию компании и уровень 
своих будущих доходов.

- Какой процент доход-
ности вы считаете макси-
мально приемлемым на се-
годняшний день?

- Максимально приемле-
мым можно считать процент, 
позволяющий компенсиро-
вать инфляцию и избегать 
обесценения собственного 

капитала на период разме-
щения. Мы предлагаем на-
шим клиентам размещать 
свои средства по ставке от 
22 до 32% годовых (про-
центная ставка зависит от 
суммы и срока размещения 
денежных средств). Нашим 
читателям я рекомендую об-
ходить стороной конторы, 
которые предлагают разме-
стить денежные средства по 
ставке более 40% годовых, 
на сегодняшний день это про-
сто-напросто невозможно. 
Представьте, что доходность 
вашего бизнеса равна 70% - 
это очень хороший процент! 
Для поддержания такого 
высокого процента вы опла-
чиваете дорогостоящих спе-
циалистов и теряете на них 
около 50% от прибыли. Ни 
одна управляющая компания 
не согласится работать себе 
в убыток, обеспечивая более 
40% доходности инвесторам, 
разместившим свои денеж-
ные средства и желающим 
получать пассивный доход.

- Ваши клиенты получа-
ют достойную прибыль за 
то, что доверяют вам свои 
деньги в управление, какие 
риски несете вы в связи с 
ежемесячной выплатой та-
ких высоких процентов?

- Наши риски минималь-
ны, я бы сказал, что их нет 
вообще. У нас крупная, при-
носящая неплохую прибыль 
структура, в которой при-
влечение инвестиций не яв-
ляется основным источником 
заработка - это всего-навсего 
22-25% от нашей основной 
деятельности. Структура 
портфелей нашей компании - 
это симбиоз аграрного, строи-
тельного, транспортно-логи-
стического, туристического, 
производственного и аренд-
ного секторов рынка.

- Чем вы гарантируе-
те сохранность денежных 
средств своим инвесторам?

- Являясь контрагентом, 
согласно агентскому догово-
ру страхования, мы обеспе-
чиваем страхование финан-
совых рисков за свой счет, а 
именно перечисляем страхо-
вой тариф, равный 2-3% от 
общей суммы договора зай-
модавца, в счет страховщика.

- Сколько страховых 
случаев было в вашей прак-
тике?

- Нисколько! (Смеется...) 
Компания представлена на 
рынке с 25 января 2011 года. 
Мы исправно отчитываемся 
перед проверяющими ор-
ганами, наша деятельность 
предельно прозрачна, и у ре-
гулятора нет к нам претен-
зий. У нас есть инвесторы, 
которые работают с нами со 
дня открытия компании, бла-
годаря нам они научились ка-
питализировать и пополнять 
свои инвестиции ежемесяч-
но. К нам нет претензий ни у 

клиентов, ни у проверяющих 
органов.

- Каков портрет вашей 
целевой аудитории?

- К нам приходят совер-
шенно разные люди, но каки-
ми бы разными они ни были, 
они думают о хлебе насущном 
и завтрашнем дне, поэтому 
задаются одним-единствен-
ным вопросом: «Как приум-
ножить и сохранить свой ка-
питал?» Я отвечаю: «Очень 
просто!» Для начала нужно 
проконсультироваться по те-
лефону горячей линии «Во-
просы профессионалам», ко-
торую мы организовали для 
всех, кто интересуется темой 
получения дохода от сбере-
жений, либо приехать к нам 
в офис, который находится в 
Москве недалеко от станции 
метро «Серпуховская».

Если вы захотите приехать 
к нам в офис, то мы органи-
зуем для вас такси за счет на-
шей компании.

Беседу вела
Светлана Муромцева

СТОИТ ЛИ ИНВЕСТИРОВАТЬ ДЕНЬГИ
В ДОВЕРИТЕЛЬНОЕ УПРАВЛЕНИЕ?

Доверительное управление зародилось еще во 
времена средневековых рыцарей, которые от-
давали свою собственность в управление род-
ственникам на время своих Крестовых походов. 
В дальнейшем услуги управления имуществом 
предоставляла церковь, на которую не распро-
странялось общегражданское право, поэтому 
все привилегированные особы пользовались 
ее услугами в целях сохранности своего имуще-
ства от конфискации королем. Позднее довери-
тельное управление получило функцию защиты 
от налогов в качестве альтернативы завещанию 
и ограждало передаваемое имущество от на-
следственного налогообложения. На сегод-
няшний день основной задачей доверительного 
управления является управление капиталом до-
верителя с целью извлечения из него дополни-
тельного дохода доверенным лицом.
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Они так зависимы от соци-
альных сетей, что не в состоя-
нии заставить себя отключить 
на ночь свои устройства и спо-
койно заснуть. Сна лишаются 
даже дети начальных классов, 
поэтому утром они не могут 
сосредоточить внимание на 
уроках.

Британское исследование 
выявило, что каждый десятый 
учащийся в возрасте от 11 до 
18 лет перед сном проводит час, 
уткнувшись в экран своего мо-
бильного устройства. Родители 
часто не осознают зависимости, 
в которую попали их дети, за 
ночь иногда получающие по 100 
уведомлений из разных прило-
жений. Их одолевают Facebook, 

WhatsApp, Snapchat. Компании 
стараются держать свои «жерт-
вы» в постоянном ожидании но-
вых посланий.

Дети иногда жалуются учите-
лям, что их мобильные игрушки 
ночью непрерывно жужжат, 
зажигают экраны, вибрируют. 
Учителям приходится разъ-
яснять родителям, насколько 
их дети измучены электрон-
ной бессонницей. 45 процентов 
учащихся государственных и 
частных школ признали, что 
просыпаются по ночам, чтобы 
проверить послания на их мо-
бильные телефоны. Около 70 
процентов мальчиков ночью 

играют в игры на своих мобиль-
ных телефонах.

Хуже того, дети начинают 
ощущать подавленность и бес-
покойство, если не проверяют 
свои телефоны в ночное время. 
Родителям советуют в крайних 
случаях отбирать на ночь у детей 
мобильники и планшеты, лишая 
их электронного наркотика, и 
покупать своим десятилетним 
отпрыскам самые простейшие 
телефоны без связи с интерне-
том, по которым можно только 
сделать звонок и отправить сооб-
щение. Но проблема и в том, что 
и сами родители по ночам висят 
на своих электронных гаджетах.

Британский Нуффилдский 
совет по биоэтике с тревогой 
указывает, что всего за 100 
фунтов стерлингов каждый 
желающий может приобрести 
набор инструментов, который 
позволяет эффективно рабо-
тать с ДНК растений и бакте-
рий. При том, что у «гаражных 
генетиков» нет необходимого 
образования и они не соблю-
дают мер безопасности, ими 
порой руководят сугубо ути-
литарные цели. Например, 
как придать пиву новый вкус 
или заполучить кур, которые 
не будут рождать петухов.

Так, в Японии энтузиасты 
от генной инженерии хотят 
ввести ген в голубые гвозди-
ки, чтобы вернуть им изна-
чальный белый цвет. Другая 
группа работает с генами для 
получения нового вегетари-
анского сыра. Генетические 
технологии с протеиновым 
воздействием на ДНК даже 

используются в школьных 
конкурсах по биологии.

Возникает угроза, что где-
нибудь в сельском домике лю-
битель непреднамеренно или 
специально создаст опасный 
организм, который вырвется в 
окружающую среду.

Не исключено, что неле-
гальное изменение наслед-
ственной ДНК в человеческих 
эмбрионах будет применено 
для подпольного создания де-
тей по заказу. То есть необра-
тимые изменения могут быть 
внесены в будущие поколения 
человечества.

Молекулярные биологи 
из Оксфорда предупредили, 
что генные технологии «на 
коленке» вполне могут быть 
использованы для разработки 
биологического оружия. ФБР 
настолько озаботилось про-
блемой биохакеров, что соз-
дало специальный отдел, зани-
мающийся такими умельцами.

Биохакеры угрожают 
человечеству
Их называют «гаражными генетиками». Они приобретают 
по интернету технологию манипуляций с генами и экспери-
ментируют с живыми организмами в домашних условиях.

  Деньги на химеру

30-летний Денни 
Уильямс в очередной 

раз  обратился к Биллу 
Клинтону с просьбой 

признать его своим 
сыном. Он утверждает, 

что появился на свет в 
результате занятий его 

непутевой мамаши про-
ституцией. 

Мать Денни еще в 1992 
году рассказала о том, как 
встретилась с будущим пре-
зидентом в 1984-м во время 
его утренней пробежки. За 
каждое свидание Билл пла-
тил ей 200 долларов. Тогда-
то она и забеременела.

Будучи типичной афро-
американкой, Бобби Энн 

Уиль ямс говорит, что именно 
от Билла у нее родился сын 
со светлой кожей. Других бе-
лых клиентов у нее в то время 
не было. По словам Бобби, 
Билл иногда просил, чтобы к 
их свиданиям присоединялись 
две подруги Уильямс.

«Когда я сказала Биллу, 
что у него скоро родится ре-
бенок, губернатор Арканза-
са рассмеялся мне в лицо, - с 
обидой вспоминает Бобби. - 
Он потрогал мой выпираю-
щий живот и сказал: «Это не 
мой ребенок, девчонка».

После рождения Ден-
ни мать-проститутку 
упекли в тюрьму, 
возможно, не 
без участия 
Билла. Вос-
питанием ее 
сына занялась 
сестра Люсиль 
Болтон, кото-
рая пыталась 
заставить Клин-
тона сдать анализ 
ДНК. Она даже 
обсуждала этот вопрос с Хил-
лари. Когда Люсиль получила 
от ворот поворот, местные 
активисты стали раздавать 
листовки с призывом осудить 
Клинтона за отказ от сына.

Чтобы избавиться от об-
винений, сторонники Клин-

тона провели тест, якобы 
подтвердивший, что Денни 
не его сын. Но позднее это 
тестирование было объяв-
лено фальсифицированным.

Денни не унимался. В 
2013 году он рассказал жур-
налистам, почему добивает-
ся встречи с Биллом Клин-
тоном: «Я прочел, что ему 
недолго осталось жить, и за-
хотел встретиться с ним ли-
цом к лицу перед тем, как он 
умрет. Просто хотел пожать 
ему руку и сказать: «Привет, 
папа». 

Попытки Денни сойтись 
с Биллом становятся 

все опаснее, если 
учесть, что Хилла-
ри продирается 
к президентству 
через трупы тех, 
кто способен по-
мешать исполне-
нию ее заветной 

мечты. Американ-
ский исследователь 
подобных историй 
Алекс Джонс пи-

шет, что именно Хиллари 
запретила мужу признавать 
Денни своим сыном. Она 
пригрозила Бобби и Денни 
судебным преследованием, 
если они продолжат свои 
разговоры об отцовстве пре-
зидента США.

  Очумелые руки

Ведущий рубрики Николай Иванов

15 октября семь пивоварен 
компании «Балтика» откроют 
двери для совершеннолетних 
посетителей ежегодного фе-
стиваля October Beer Festival. 
Праздничные мероприятия 
пройдут на заводах в Санкт-
Петербурге, Воронеже, Ново-
сибирске, Самаре, Туле, Хаба-
ровске и Ярославле.

В этом году всех посетителей 
October Beer Festival на «Балти-
ке» ждет увлекательный «Пив-
ной Евротур» - виртуальное 
путешествие по крупнейшим 
европейским пивным фестива-
лям с элементами квеста.

Участники тура заглянут в 
Германию, Чехию,  Англию, Фин-
ляндию и Францию, приобщатся 
к гастрономическим и культур-
ным традициям, узнают больше 
о любимых стилях и сортах пива, 
откроют для себя множество ин-
тересных исторических фактов. 
Вместе с экспертами путеше-
ственники попадут в самое серд-
це пивоварен и из первых уст 
узнают о секретах производства 
янтарного напитка.

Записаться на «Пивной Ев-
ротур» и узнать расписание 
бесплатных автобусов можно 
на сайте компании.

«Балтика» приглашает 
вместе отпраздновать 
October Beer Festival - 2016

  Фестивали

Мобильный на ночь лучше выключать

Сандживани - воскресающая из мертвых
В священном древнеин-

дийском эпосе «Рамаяна» 
упоминается растение, ко-
торое помогло воскресить 
из мертвых бога Раму и его 
брата Лакшману. На поиски 
этого чудо-средства власти 
снаряжают дорогостоящую 
экспедицию. 

Государственный ми-
нистр штата Уттар-Прадеш 
Сарендра Сингх Неги, отве-
чающий за альтернативную 
медицину, распорядился 
отправить в Гималаи экс-
педицию за легендарным 
растением сандживани. Ми-
нистр опасается, что оно 
может исчезнуть в лесных 

пожарах, продолжающихся 
в том районе Гималаев, где, 
по рассказам старожилов, 
трава и произрастает. 

Местные знатоки гима-
лайских трав утвержда-
ют, что якобы видели на 
склонах горы Дунагири то 
самое растение, которое 
вошло в священный эпос 
под названием санджива-
ни. Оно обладает не срав-
нимым ни с чем блеском, 
издает поразительный аро-
мат и светится ночью. Его 
цветы и сок желтого цвета. 
Пастухи используют расте-
ние, чтобы привести людей 
в чувство, и утверждают, 

что оно избавляет еще и от 
сильной боли.

В 2009 году экспедиция за 
сандживани была отложена, 
так как на нее не нашлось 
достаточно средств. Зато 
под брендом «Сандживани» 
в мире уже возникла целая 
индустрия. Выпускаются 
всевозможные пищевые 
добавки, якобы чудодей-
ственные эликсиры и сборы 
трав, повсеместно появля-
ются аюрведические центры 
«Сандживани». Похоже, ле-
гендарная трава стала живи-
тельным средством прежде 
всего для коммерсантов, а не 
для реальных страждущих.

Денни Уильямс

  «Бедный родственник»

Сын проститутки считает 
Клинтона папой

  Зависимость

Зависимость детей от электронных устройств 
достигла угрожающих масштабов. Дети теря-
ют сон, так как ночью просыпаются больше де-
сяти раз из-за постоянных сигналов и уведом-
лений, исходящих из их телефонов. 
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Большие семьи 
разорятся на мусоре

Сейчас расходы за вы-
воз мусора в платежке за 
ЖКУ находятся в графе 
«содержание и текущий 
ремонт жилья». Сумма 
«мусорной» платы равна 
тарифу, умноженному на 
площадь квартиры, а ус-
луги по вывозу бытовых 
отходов оказывает орга-
низация, привлеченная 
управляющей компанией 
по отдельному договору.

С 1 января 2017 года, 
когда появится новая 
строка «вывоз бытовых 
отходов», плата за эту ус-
лугу будет рассчитывать-
ся по нормативу коли-
чества мусора на одного 
проживающего в кварти-
ре и тарифу на услугу по 
обращению с твердыми 
коммунальными отхода-
ми (ТКО). То есть платить 
начнем по регулируемому 
тарифу (как за воду, газ, 
водоотведение и отопле-
ние), а не по стихийным 
расценкам мусорных ком-
паний. И тариф, и норма-
тивы будут утверждаться 
властями субъекта Феде-
рации, но до этого каж-
дый из них должен про-
вести тендеры и отобрать 
регионального оператора 
по обращению с ТКО, 
который, в свою очередь, 
привлечет на конкурсной 
основе подрядчиков - му-
соровывозящие компа-
нии.

Как заявил на днях 
министр природных ре-
сурсов России Сергей 
Донской, новый тариф 
может отличаться от ны-
нешнего, составляющего 
по стране в среднем 2,5 
руб. за квадратный метр 
жилья. При этом глава 
ведомства полагает, что 
плата за вывоз мусора по 
крайней мере в следую-
щем году не должна уве-
личиться.

Не ждет повышения 
тарифа и член Обще-
ственной палаты России, 
председатель исполни-
тельного комитета Рос-

сийского союза налого-
плательщиков Артем 
Кирьянов: «Скорее, мы 
ожидаем снижения та-
рифа для некоторых ка-
тегорий плательщиков, 
поскольку ситуация пере-
стает быть непрозрач-
ной, зависеть от воли той 
или иной управляющей 
организации, которая об-
служивает дом, и будет 
регулироваться на уровне 
региона».

Впрочем, не все настро-
ены так оптимистично. 

Юрист Общества за-
щиты прав потребителей 
Сергей Емельянов не со-

мневается в том, что еди-
ный тариф на мусор будет 
регулярно расти вместе 
со всей остальной комму-
налкой: «Может, первое 
время цены и будут при-
держивать, но вряд ли это 
продлится долго. Ведь 
мусор надо не только вы-
возить, его надо перераба-
тывать, а переработчиков 
в стране практически нет. 
Этот бизнес надо выстра-
ивать, и издержки по от-
ладке процесса лягут на 
потребителей».

И все же сколько мы 
будем платить за вывоз 
мусора с 1 января 2017 
года? Пока ни один ре-
гион не определился с 
тарифами. Многие еще 
даже не подготовили тех-
ническую документацию 
для перехода на новую си-
стему, а значит, не опреде-
лились и с региональным 
оператором.

Тем не менее мы по-
пробовали понять, какая 
сумма в выделенной стро-
ке может скоро появить-

ся в ЕПД москвичей. По 
нормативу один житель 
столицы накапливает бы-
товых отходов в объеме 
1,3 куба (262 кг) в год. В 
месяц соответственно 21,8 
кг. Вывоз 1,3 кубическо-
го метра ТБО в среднем 
составляет 400 руб. (1 кг 
- 33 руб.). Значит, в месяц 
один москвич должен бу-
дет платить порядка 720 
руб. Если в квартире про-
живают три человека (а 
теперь, как уже было ска-
зано, стоимость будет рас-
считываться не с площади 
квартиры, как сейчас, а 
исходя из числа прожива-

ющих в ней), то в итоге 
семейный бюджет «поху-
деет» на 2160 руб.

«Реальной экономикой 
никто не будет пугать лю-
дей, - уверен гендиректор 
Центра экологических 
инициатив Владимир Куз-
нецов. - В столице вывоз и 
утилизация мусора доти-
ровались на 70% из город-
ского бюджета, и сейчас, 
как, впрочем, и всегда в 
Москве, в процесс утверж-
дения тарифов обязатель-
но вмешаются политика 
и административный ре-
сурс. Конечно, будет учи-
тываться и платежеспо-
собность населения. Если 
власти скажут, что мусор 
больше дотироваться не 
будет, всегда можно под-
корректировать тарифы, 
играя с нормативами на-
копления ТБО».

Остается только по-
сочувствовать тем реги-
онам, где плата за услуги 
ЖКХ почти целиком воз-
ложена на потребителей.

Елена Хакимова

С начала следующего года утилизация мусора станет не жилищной, 
как сейчас, а коммунальной услугой и будет выделена в квитанциях 

отдельной строкой. Чиновники говорят, что от перемены названия цена 
услуги не поднимется. С этим согласны не все.

Если город не станет дотировать 
вывоз мусора, то в  месяц один 
москвич должен будет платить 
порядка 720 рублей.

Согласно прогнозу 
социально-экономи-
ческого развития Рос-
сийской Федерации на 
2017-2019 годы, прави-
тельство предлагает по-
вышать цены на услуги 
ЖКХ, электричество и 
газ на уровень прогноз-
ной инфляции - на 4,9, 
4,4 и 4,1% в год в период 
с 2017 по 2019 год. В Мо-
скве уже в следующем 
году повысятся тарифы 
на водоснабжение.

Самое серьезное по-
вышение цен на горя-
чую и холодную воду 
почувствуют жители 
Москвы, которые до 
сих пор не установили 
индивидуальные счет-
чики. Помимо тарифов 
на расходы за воду для 
этой категории граж-
дан влияют штрафные 
санкции, которые тоже 
растут: коэффициент 
стоимости воды уве-
личится уже с 1 января 
2017 года с 1,4 до 1,5. 
Иными словами, для 
этих граждан вода подо-
рожает опережающими 
темпами - помимо повы-
шения тарифа им при-
дется доплачивать еще 
более 7% за повышение 
штрафного коэффици-
ента.

Для тех же, у кого 
приборы учета расхода 
воды в квартирах уста-
новлены, новый тариф 
на холодную воду пла-
нируется установить с 
1 июля 2017 года в раз-
мере 36,89 руб. за кубо-
метр (сейчас москвичи 
платят за холодную 
воду 33,03 руб., за горя-

чую - 163,24 руб.). По-
дорожание не коснется 
только Новой Москвы. 
(Напомним, что в этом 
году вода уже дорожа-
ла: в первой половине 
2016 года тариф на хо-
лодную воду составлял 
30,87 руб. за кубометр.)

«Тарифы на водо-
снабжение напрямую 
зависят от цен на това-
ры и услуги, которые 
водоканал использует 
для того, чтобы вода 
в кранах была чистой, 
- объясняет пресс-
служба Мосводоканала. 
- Если растут цены на 
топливо, реагенты, обо-

рудование и материалы 
для ремонта, энергию и 
другие составляющие 
процесса очистки и по-
дачи воды, то тариф на 
воду неизбежно также 
будет расти... Следует 
отметить, что цены на 
вышеуказанные пози-
ции растут значительно 
быстрее темпа роста 
тарифов на воду».

То есть чиновники - 
как федеральные, так 
и московские, - мягко 
говоря, лукавят. Так, по-
дорожание воды с 30,87 
до 36,89 руб. за кубометр 
- это примерно 13% в 
год, что значительно 
выше как текущих, так 
и прогнозных значений 
инфляции.

При этом деваться 
гражданам некуда: го-
родские водоканалы у 
нас - монополисты. Куда 
же смотрит Федераль-
ная антимонопольная 
служба? Либо там не в 
курсе публичных обе-
щаний правительства 
в сфере регулирования 
тарифов на ЖКХ, либо 
считают, что водоснаб-
жение не относится к 
тем услугам, которые 
входят в перечень необ-
ходимого хозяйственно-
го обеспечения граждан. 
Что странно.

Татьяна Галкина

Коммунальные 
платежи обгонят 
инфляцию
Правительство обещает, что рост цен на коммунальные услуги 
останется в пределах инфляции. Однако уже сейчас очевидно, 
что на ряд жизненно необходимых услуг тарифы будут расти 
гораздо быстрее.
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Подорожание воды с 30,87 до 36,89 руб. 
за кубометр (в Москве) - это примерно 13% 
в год, что значительно выше как текущих, 
так и прогнозных значений инфляции.



8 ЧЕЛОВЕК  ОБЩЕСТВО  ЗАКОН 42(1190) 
11 октября 2016 года

www.mirnov.ru

МВД отчиталось о том, 
что за два кризисных года 
резко выросло число пре-
ступлений против людей 
старшего возраста - в не-
которых регионах рост 
составил сразу 1000%! 
Чаще всего пожилые ста-
новятся жертвами мошен-
ников - среди всех жертв 
этой категории престу-
плений пенсионеры со-
ставляют 80%.

В связи с этим Обще-
ственная палата (ОП) РФ 
обратилась в Генераль-
ную прокуратуру с пред-
ложением ужесточить 
уголовное наказание за 
преступления, совершен-
ные в отношении пожи-
лых россиян. По словам 
председателя Комиссии 
ОП РФ по социальной 
политике, трудовым отно-
шениям и качеству жизни 
граждан Владимира Сле-
пака, покушение на по-
жилого гражданина и его 
имущество должно стать 
в суде отягчающим обсто-
ятельством.

В ближайшее время 
будут разработаны соот-
ветствующие поправки в 
УК. «Во многих странах 
мира выделяются и за-
конодательно закрепля-
ются ужесточением уго-
ловной ответственности 
специфические мошен-
нические преступления, 
направленные против са-
мых уязвимых категорий 
потерпевших - лиц пожи-
лого возраста», - приводит 
пример Слепак.

Сами пенсионеры тем 
временем тоже без дела 
не сидят - московская пен-
сионерка Татьяна Васи-
льевна Рудакова создает 
общественное движение 
в защиту пенсионеров, 
ставших жертвами мо-
шенников: «Нас обмануть 
проще простого - кто-то 
договор прочесть не мо-
жет толком, потому что 
плохо видит, у другого 

давление, у третьего ноги 
ужасно болят».

Татьяна Рудакова в 63 
года купила в кредит ма-
шину для своего 40-летне-
го сына. «Как назло, очки 
дома забыла», - объясняет 
теперь Татьяна Васильев-
на, как ее «черт дернул».

Иначе как понять, по-
чему вместо изначальных 
550 тысяч, прописанных в 
договоре, на бумаге оказа-
лись 706 тысяч? 

«Сын обещал: мама, я 
буду сам платить по кре-
диту. Несколько месяцев 
платил, а тут вдруг ему 
зарплату урезали в два 
раза», - вспоминает пенси-
онерка.

Так кредитный платеж 
17 тысяч в месяц повис на 
Татьяне Васильевне. «У 
меня пенсия меньше», - 
жалуется Рудакова. Она 
пыталась подрабатывать 

на своем старом «нисса-
не», поначалу удавалось 
«набомбить» до тысячи в 
день, но вскоре попала в 
аварию. Теперь на ремонт 
старого авто денег нет. На 
кредит за новый автомо-
биль тоже.

«Продать машину, взя-
тую в кредит, можно за 
350 тысяч. Если продадим 
с учетом всех выплат по 
кредиту, окажемся долж-
ны еще 400 тысяч», - пере-
живает пенсионерка.

Она подала иск в суд 
по факту мошенничества 
- по словам Татьяны Васи-
льевны, салон ее обманул, 
дав подписать два разных 
договора.

«Когда у человека дол-
гое время не сбываются 
надежды на улучшение 
жизни плюс еще привыч-
ные способы заработка 
становятся невозможны-

ми, чело-
век пре-
вращается 
в Буратино - 
начинает верить 
в чудо», - комментирует 
доверчивость российских 
пенсионеров психотера-
певт Марк Сандомирский.

«На дурака не нужен 
нож». Поэтому число 
жертв мошенников в кри-
зис будет только расти. 
И в первую очередь под 
удар попадут пожилые.

«В психологии есть 
такое понятие - парен-
тификация, - продолжа-
ет Сандомирский. - Это 
когда в детском возрасте 
родители ухаживают за 
ребенком и решают его 
проблемы, а потом, когда 
родители становятся по-
жилыми, дети и родители 
меняются ролями. Что 
старый, что малый - есть 

такая народная мудрость. 
У нас же в социуме 
40-летние сегодня ведут 
себя как малолетние дети, 
пытаясь решить все свои 
проблемы за счет стар-
шего поколения: за счет 
своих родителей и за счет 
других пожилых, кото-
рых получится ободрать. 
И эта тенденция будет 
усугубляться, поэтому, не-
сомненно, необходим за-
кон, защищающий права 
пожилых граждан, сажать 
за преступления против 
пожилых надо по мак-
симуму. Но главное - эти 
преступления нужно хотя 
бы расследовать».

В судах Татьяна Васи-
льевна стала встречать 
таких же обманутых ав-
тосалонами пенсионеров.

Валерия Николае-
вича Тарасова в ав-

тосалоне развели 
сразу на 1,4 млн 
рублей! Прав-
да, в налич-
ности у него 
было всего 80 
тысяч.

«Хотел в 
рассрочку взять 

подержанную с 
рук тысяч за триста, 

- объясняет жертва об-
мана. - И тут вдруг слышу 
рекламу: новый «Хендай 
Солярис» всего за 329 ты-
сяч рублей!»

Тарасов позвонил по 
указанному в рекламе но-
меру:

«После этого они как 
начали названивать! 
Ваша заявка на кредит 
одобрена, хотя я не остав-
лял никакой заявки! И по-
шло-поехало! Приходите, 
вам начислены бонусы!»

Впрочем, когда Вале-
рий Николаевич все-таки 
пришел в автосалон, ока-
залось, что «хендай» сто-
ит не 329 тысяч, а все 470 
тысяч. Плюс к нему не-
обходима сигнализация за 
31 тысячу.

«Всего насчитали 510 
тысяч на три года - по 12 
тысяч в месяц. Но я все 
равно согласился», - вспо-
минает Тарасов.

Подписанный договор 
он даже догадался сфо-
тографировать. А дома 
обнаружил, что договор... 
подменили. Вместо 510 
тысяч машина стоила 800 
тысяч, общая сумма кре-
дита составляла 1,4 млн 
рублей, а в месяц надо 
было платить по 23 тыся-
чи в течение пяти лет.

«Я на следующий день 
поехал эту машину возвра-
щать - они ее не берут! Я в 
банк - не могу такой кре-
дит платить!» - возмуща-
ется Валерий Николаевич.

Сейчас он заказал экс-
пертизу машины за 70 ты-
сяч рублей, надеется вы-
явить хоть какой-нибудь 
технический дефект.

«По закону о защите 
прав потребителей товар 
можно вернуть в течение 
14 дней, даже если он вам 
просто не понравился, 
экспертиза здесь не обя-
зательна, - комментирует 
глава Общества по за-
щите прав потребителей 
Алексей Самохвалов. - 
Другое дело, что на прак-
тике сделать это практи-
чески невозможно».

В судах добиваться 
правды тоже зачастую 
бесполезно - по статисти-
ке, в 75% случаев суд вста-
ет на сторону автосалона, 
и только один из четырех 
горе-покупателей добива-
ется в суде правды.

В Ассоциации адво-
катов России за права 
человека подтверждают: 
«Обычно суды на стороне 
салонов и банков. Оказы-
вается колоссальное дав-
ление на судебную систе-
му - если банки и салоны 
не будут выигрывать, они 
просто обанкротятся».

Анна Александрова

«НАКАЗАНИЕ» 
за доверие
В ряде 

регионов 
преступления 

против 
пенсионеров 

выросли 
за два года 

сразу в 10 
раз! Спасти 

пожилых 
должен 

новый закон.

Среди 
всех жертв 

мошенников 
пенсионеры 
составляют 

80%.

Материнский капитал не бу-
дет проиндексирован в следую-
щем году, и это окончательное 
решение, заявил глава Минтруда 
Максим Топилин на Междуна-
родном инвестиционном фору-
ме в Сочи. По словам Топилина, 
вопрос о продлении программы 
материнского капитала после 
2018 года пока остается нере-
шенным. Он также добавил, что 
существуют разные мнения от-
носительно того, насколько эф-
фективной была эта мера, кото-
рая, как известно, задумывалась 

с целью повышения рождаемо-
сти. «Конечно, нельзя сказать, 
что исключительно маткапитал 
дал такой прирост рождений, но, 
безусловно, для семьи это явля-
ется очень серьезной поддерж-
кой, и семьи, принимая решение 
о рождении ребенка, понимают, 
что государство предоставляет 
им такую меру поддержки», - 
признал глава Минтруда.

Данное заявление стало не-
ожиданностью. Ранее вице-пре-
мьер Ольга Голодец сообщала, 
что соцблок правительства 

подготовил 
предложения 
по индексации 
материнского ка-
питала на 2017 год, но 
размер индексации будет назван 
после окончания бюджетного 
проектирования.

Примечательно, что это при-
знание министр труда сделал 
именно в Сочи на ежегодном ин-
вестиционном форуме. То есть 
на общероссийском форуме, по-
священном стратегическим вло-
жениям в будущее страны. И на 

фоне актуальной дискус-
сии о том, что один из са-

мых эффективных способов 
вложений в будущее - это инве-

стиции в человеческий капитал.
Именно на такие инвестиции 

и рассчитан материнский капи-
тал - его, напомним, можно вкла-
дывать в улучшение жилищных 
условий семьи, в образование 
детей, в пенсионное обеспечение 
матери. И именно с этой целью 
выдачу сертификатов семейного 
(материнского) капитала ввели в 
России в 2007 году.

Но это официально. На прак-
тике же возник большой рынок 
нелегального обналичивания 
материнского капитала. Что 
тоже понятно - многим семьям, 
особенно многодетным, деньги 
нужны здесь и сейчас, а не в аб-
страктном светлом будущем.

Поэтому можно ожидать, что 
отказ правительства от индек-
сации материнского капитала 
только подстегнет процессы 
«серой» обналички: граждане не 
захотят мириться с тем, что их 
сбережения беспомощно тают 
из-за инфляции, а власти эти по-
тери даже символически не ком-
пенсируют.

И этот процесс затронет 
очень многих. По состоянию на 
начало этого года в России было 
выдано 6,7 млн сертификатов 
на материнский капитал, полно-
стью распорядились капиталом 
3,4 млн семей. В 2016 году ма-
теринский капитал впервые не 
был проиндексирован и остался 
на уровне 2015 года (453 тыс. ру-
блей), однако всем обладателям 
сертификатов вновь была пре-
доставлена возможность полу-
чить единовременную выплату 
(25 тыс. рублей).

Алексей Соколовский

МАТКАПИТАЛ 
толкают 

к обналичке
Российские власти ради экономии бюджетных средств 

решили отказаться от индексации материнского капитала. 
Это только подстегнет обладателей материнского пособия к 

теневым схемам обналички.

Материнский 
капитал не будет 

проиндексирован 
в следующем 

году, и это 
окончательное 

решение.
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Необычность №1
Иван Поддубный за всю свою 

спортивную карьеру не потерпел ни 
одного поражения. Он стал нашей 
легендой и достоянием, которым мы 
гордимся. Но даже 92 победы из 100 
делают тебя уникальным, исключи-
тельным и необычным. 91,9 случая 
из 100* - такова медицинская эф-
фективность аппарата «ЭРЕТОН». 
Таких результатов могли добиваться 
только профессиональные урологи-
ческие аппараты. «ЭРЕТОН» вырос 
из профессионального медицин-
ского оборудования, но адаптиро-
ван  для домашнего применения.

Медики давно отметили, что од-
ним из прогрессивных способов 
восстановления кровообращения 
в органах малого таза и предста-
тельной железы является электро-
стимуляция. А ведь именно осла-
бление кровотока в предстательной 
железе является основной причи-
ной ее заболеваний (87,3% случа-
ев).** Однако электростимуляция 
эффективна только в том случае, 
если удается разместить простату 
в межэлектродном пространстве. 
Именно размещение предстатель-
ной железы в 
межэлектрод-
ном простран-
стве реализова-
но в аппарате «ЭРЕТОН» благодаря 
специальной системе электродов. 
Теперь импульсы проходят непо-
средственно через простату и вос-
станавливают ее работу. Это дей-
ствительно потрясающе.

Необычность №2
Когда мы упоминали о профес-

сиональном оборудовании, мы не 
сказали еще об одной необычности 
аппарата «ЭРЕТОН». Электрости-
муляция предстательной железы 

здесь усилена еще двумя факто-
рами воздействия - интервальной 
вибротерапией и магнитной стиму-
ляцией. Возможно, именно поэтому 
аппарат «ЭРЕТОН» так потрясающе 
усиливает потенцию практически 
у каждого мужчины*. И это многие 
мужчины отмечают уже на первом 
сеансе.

Необычность №3
Очень часто мы слышим та-

кие слова: «Вам лишь бы продать, 
а что потом, вас не интересует». 
Слова эти справедливы. Но аппа-
рат «ЭРЕТОН» необычен и здесь. 
Уже третий год работает програм-
ма «Результат или возврат денег». 
Мы не наживаемся на чужих не-
счастьях (проблемах). Компания 
«PRODвижение» сделала поистине 
уникальное предложение. В случае 
если аппарат «ЭРЕТОН» не при-
нес никакой пользы, то стоимость
«ЭРЕТОН» возвращается покупа-
телю.

Необычность №4
Практически любая методика 

оздоровления, если она действи-
тельно эффективна, может вызы-

вать заметный 
дискомфорт. И 
это вполне объ-
яснимо. Аппарат 

«ЭРЕТОН» необычен и здесь. Пом-
ните, мы рассказывали об электро-
стимуляции простаты и органов 
малого таза? Именно при таком спо-
собе воздействия происходит мощ-
нейший выброс эндорфинов и энке-
фалинов. А это означает, что мужчина 
получает мощный обезболивающий 
и успокаивающий эффект. Спустя 
несколько сеансов нервная система 
приходит в равновесие, появляется 
прекрасное настроение и становятся 
нестрашны невзгоды.

Необычность №5
Аппарат «ЭРЕТОН» - это не про-

сто урологический аппарат высоко-
го уровня. Он выполняет, и вполне 
успешно, не только урологические 
задачи. Многие пациенты отмечают, 
что благодаря его воздействию сно-
ва обрели уверенность, присущую 
настоящему мужчине. И проявляет-
ся это по разному. Кто-то отмечает, 
что жена стала смотреть на него со-
всем «другими светящимися» глаза-
ми. Кто-то обрел нормальный сон, 
перестал каждые полчаса бегать в 
туалет и теперь может спокойно вы-
ходить на улицу. Кто-то заметил, что 
нет необходимости тратить деньги 
на препараты, и расходует средства 
на совсем другие цели.

Необычность №6
Когда появляется сложная про-

блема, тут же возникает куча «до-
брожелателей», готовых помочь с 
ней справиться, но за очень допол-
нительные, а порой просто «кос-
мические» деньги. И хорошо если 
поможет. В решении уро-
логических проблем сло-
жилась довольно «дикая» 
ситуация. На этом рынке 
присутствует огромное 
множество предложений. 
И увы, большинство из них 
не имеет никакого отно-
шения к урологии, доста-
точно взглянуть в регистрационные 
документы. Но многие мужчины это-
го не делают.

Очередная особенность «ЭРЕТОН» 
в том, что он стоит вполне прием-
лемые деньги. Сейчас всего 7990 
руб. При этом является исключи-
тельно узкоспециализированным 
и именно урологическим аппара-
том. Кроме того, «ЭРЕТОН» - Ла-

уреат программы «100 Лучших 
товаров России» 2015 г.

В декабре 2015 г. ап-
парат урологический 
«ЭРЕТОН» награжден 
Золотым знаком качества 

XXI века на 34-м Междуна-
родном конкурсе «Всерос-
сийская Марка (III тысяче-
летие). Знак качества ХХI века». 
Конкурс проводился при поддерж-
ке Правительства РФ и Админи-
страции Президента РФ.

Необычность №7
Но, пожалуй, одним из самых 

необычных и, наверное, вполне 
естественным является то, что об
«ЭРЕТОН» многие узнают не из ре-
кламы и не от врачей, а от людей, 
которые им уже воспользовались.

Примечательна одна история, 
которая произошла пару лет назад 
в г. Набережные Челны. Тогда об
«ЭРЕТОН» мало кто знал. На одну из 
презентаций «ЭРЕТОН» пришли все-

го 10 человек. Буквально через месяц 
выставка-презентация проводилась 
повторно, но пришли 63 человека, и 
это без рекламы. Когда мы спроси-
ли, откуда они узнали про «ЭРЕТОН», 
оказалось, что на прошлой выставке 
был один человек с предприятия «Ка-
мАЗ», который и рассказал, как этот 

аппарат ему помог, своим сослужив-
цам. И вот такой впечатляющий ре-
зультат. Это тронуло до слез.

Если вам нужно решить уроло-
гические проблемы, пользуйтесь 
«ЭРЕТОН» и помогайте решить та-
кие проблемы другим.

В заключение скажем, что из са-
мого обычного, страдающего уро-
логическими заболеваниями муж-
чины «ЭРЕТОН» может превратить 
вас в необычного и избавленного от 
этих проблем человека. И это про-
сто прекрасно. Выбор остается за 
вами. Здоровья вам!

НЕОБЫЧНЫЙ АППАРАТ
для лечения аденомы и простатита!
Да, именно необычный аппарат, который помогает справить-

ся с простатитом и аденомой предстательной железы. А также 
помогает усилить потенцию. Что же в нем такого необычного?

Необычно в нем почти все. Но давайте по порядку.

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ВНИМАТЕЛЬНО ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ. 

Официальные показания
к применению «ЭРЕТОН»:

 гиперплазия (аденома)
 предстательной железы;

 хронический простатит;
 эректильная дисфункция;
 отсутствие или потеря

 сексуального влечения;
 простатоцистит;
 синдром хронической

 тазовой боли;
 простатодиния.

Подробнее об «ЭРЕТОН»
на www.ereton.ru.

ВНИМАНИЕ! НИКАКОГО РИСКА!
РЕЗУЛЬТАТ или ВОЗВРАТ ДЕНЕГ!***

- Здравствуйте, Александр 
Васильевич. Разрешите по-
здравить вас и компанию «НЕ-
ВОТОН» с присуждением аппа-
рату «ЭРЕТОН» звания Лауреата 
программы «100 Лучших това-
ров России» 2015 г. И сразу хочу 
спросить: как необходимо по-
ступать мужчинам, если они 
столкнулись с такими пробле-
мами, как аденома предста-
тельной железы и простатит, 
или их симптомами?

А.В.: Первое, что необходимо 
сделать, - обратиться к своему ле-
чащему врачу для того, чтобы он 
поставил точный диагноз и смог 
предложить стратегию лечения. На-
значаются, как правило, препара-
ты, соответствующие выявленному 
типу заболевания, и физиопроце-
дуры. Кроме того, больной получа-
ет рекомендацию скорректировать 
свой образ жизни. В большинстве 
случаев больные добросовестно 
принимают таблетки и устраня-
ют симптомы заболевания, а вот 
к физиотерапии относятся прене-
брежительно, особенно если врач 
не настаивает, тем самым зачастую  
только усугубляя свое состояние.

- Что представляет собой 
«ЭРЕТОН» и как он помогает?

А.В.: В «ЭРЕТОН» мы исполь-
зовали три фактора воздействия. 
Это магнитотерапия, вибротера-
пия и электроимпульсная терапия.

Магнитное поле мгновенно 
формирует правильную поляр-

ность клеток и улучшает обменные 
процессы в органах малого таза.

Следующий фактор воздействия 
- это вибротерапия. В «ЭРЕТОН» мы 
применили интервальное вибровоз-
действие. Это значит, что вибрация 
меняется через определенный про-
межуток времени не только по часто-
те, но и по амплитуде. При этом мы 
получаем не только щадящий массаж 
простаты, но и мощное кровенапол-
нение полового члена, от которого 
эрекция становится стойкой.

А для получения максимального 
эффекта от электроимпульсной те-
рапии нам пришлось разработать 
специальную систему электродов. 
При такой системе импульсы тока 
направлены непосредственно в 
предстательную железу. При этом 
у человека исчезают боли и сни-
маются спазмы. Появляется пре-
красное самочувствие. Исчезают 
тревога и депрессия.

Общее время процедуры на 
аппарате «ЭРЕТОН» составляет 
всего 12 минут. «ЭРЕТОН» в 91,9% 

случаев справляется с простатитом 
и аденомой предстательной желе-
зы.* Кроме того, приятным побоч-
ным эффектом стало мощное уси-
ление потенции у пациентов.

- Получается, что «ЭРЕТОН» 
может помочь почти каждому 
мужчине, который страдает от 
заболеваний простаты?

А.В.: Конечно, «ЭРЕТОН» мо-
жет помочь очень  многим. Кроме 
того, мне известно, что наш партнер 
компания «PRODвижение», которая 
занимается розничной продажей 
аппаратов «ЭРЕТОН» на терри-
тории РФ, ввела специальную га-
рантию для аппарата «ЭРЕТОН». В 
случае если «ЭРЕТОН» не окажет 
никакого влияния, то человеку воз-
вращают деньги за аппарат. Как 
объяснил эту идею руководитель 
компании «PRODвижение», луч-
ше восьми людям из 100 вернуть 
деньги за аппарат, чем наблюдать, 
как сотни тысяч мужчин сидят и со-
мневаются: «Поможет - не помо-

жет». Поэтому сейчас сложилась 
достаточно прозрачная ситуация 
для мужчин, страдающих от забо-
леваний предстательной железы. 
Гадать и сомневаться больше не 
нужно. С одной стороны, понятно, 
что без восстановления крово-
обращения в органах малого таза 
излечиться практически невозмож-
но и эту проблему нужно решать. 
Решать максимально быстро, что-
бы не усугублять болезнь. С другой 
стороны, исходя из статистики и 
многолетнего опыта применения 
аппарата, видно, что восьми муж-
чинам из 100 «ЭРЕТОН» может не 
помочь. Но тогда продавец возвра-
щает вам деньги. По сути, все, что 
нужно мужчине, - это попробовать 
«ЭРЕТОН» в действии, при этом не 
рискуя финансово. Выбор кажется 
вполне очевидным и оправданным.

- Спасибо, Александр Васи-
льевич, за интересную беседу!

А.В.: Желаю здоровья всем 
мужчинам!

Аппарат «ЭРЕТОН» - мнение эксперта

ВНИМАНИЕ!
Уважаемые читатели! В связи с ростом цен

на комплектующие мы вынуждены
с 1 ноября 2016 г.

повысить розничные цены на аппарат
«ЭРЕТОН». Воспользуйтесь возможностью 

приобрести аппарат «ЭРЕТОН»
по цене 7990 рублей!

Рекомендуем! «УНИАГЕЛЬ» для 
комфортного введения зонда «ЭРЕТОН». 

Цена 450 руб. Дезинфицирующее 
средство для обработки кожи и зонда. 

Цена 290 руб.

* На основании протокола №27/11 от 10.10.2011 СП КК ФГУ НМХЦ им. Н.И. Пирогова. ** Хронический простатит. Раснер П.И. Московский государственный медико-стоматологический университет, завкафедрой профессор Д.Ю. Пушкарь. *** Подробности по телефону 8 (800) 777-83-41. Акция действительна с 11.10.2016 г. по 01.11.2016 г. ИП Епифанова Т.В., ОГРНИП 306730205900051, Рег. уд. № ФСР 2012/13666  Реклама 

Только до 1 ноября 2016 г.

Цена аппарата -   11900 руб.
      «ЭРЕТОН»    7990 руб.

Заказывайте «ЭРЕТОН»
8 (800) 777-83-41
www.ereton.ru
433515, Димитровград, 
а/я «ЭРЕТОН», заказ Л-9

Доставка Почтой России или курьером 
«до двери». Оплата при получении. 

Стоимость доставки уточняйте у оператора.

Максимов Александр Васильевич, к.м.н. 
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Завершается тре-
тий год реформы 

здравоохранения в 
России. За это время 
служба скорой помо-
щи пережила множе-

ство нововведений, 
но, судя по немалому 

количеству жалоб, 
эффективнее не ста-
ла. Медики говорят, 

что часто вынуждены 
работать практиче-

ски бесплатно.

Письмо от Алексан-
дра Исмаилова пришло 
в одну из местных газет. 
«Сегодня, 18 сентября, 
произошел трагичный 
случай. Соседу по подъ-
езду прямо за рулем ма-
шины стало плохо. На 
часах было 19.00, когда 
мы сделали первый зво-
нок в скорую помощь. 
Сбежалась куча народа, 
кто-то помогал делать 
искусственное дыхание 
и массаж сердца, кто-то 
побежал в аптеку. В ско-
рую одновременно зво-
нили четыре человека. 
Каждые 5-7 минут мы 
дозванивались и умоля-
ли прислать бригаду. Нам 
отвечали, что наша заяв-
ка принята, машина уже 
выезжает. Позади дома 
стояла машина скорой, 
приехавшая по другому 
вызову, мы обратились к 
ним, но получили отказ: 
«Мы на вызове и не име-
ем права вам помогать», 
- написал ав-
тор письма.

К спасе-
нию чело-
века под-
к л ю ч и л с я 
проезжав-
ший мимо 
наряд поли-
ции. Стра-
жи порядка 
вышли на дорогу и оста-
навливали проезжавшие 
мимо скорые, но они как 
назло оказывались без 
врачей и не на смене.

«В ожидании мы про-
вели 40 минут. Затем 
решено было своими си-
лами везти умирающего 
в больницу. Хочу заме-
тить, что от больницы 
до места происшествия 
одна остановка. Наша 
ошибка в том, что мы не 
сделали этого сразу, но 
мы надеялись, что ско-
рая вот-вот покажется», - 
сообщал Исмаилов. Ког-
да больного привезли в 
приемный покой, врачи 
констатировали смерть.

«Прошу вас, не остав-
ляйте мое сообщение 
без внимания. С этим 
нужно как-то бороться, 
нельзя, чтобы это про-
должалось, чтобы люди 
гибли посреди улицы» 
- таким отчаянным при-
зывом заканчивалось 
письмо в газету.

Сразу после публика-
ции интернет взорвался 
возмущенными реплика-

ми. Региональные власти 
поспешили «отреаги-
ровать». Старший врач 
смены областной стан-
ции скорой медицинской 
помощи и медицины 

катастроф был уволен, 
а заместитель главного 
врача по медицинской 
части получил выговор.

Сообщения о траге-
диях, произошедших по 
вине врачей, появляются 
с завидной периодично-
стью. И это при том, что 
в службе появляются 
новые, хорошо оснащен-
ные медицинские маши-
ны, снабженные всем 
необходимым оборудо-
ванием. Так почему по-
сле проведенной рефор-
мы претензий к врачам 
стало ничуть не меньше, 
чем раньше? Кто вино-
ват в этой ситуации?

Главное - 
статистика?

«Сегодня нам прихо-
дится работать практи-
чески за свой счет», - го-
ворят врачи и грустно 
шутят о том, что скоро 
даже бензин для меди-
цинских машин им при-
дется покупать самосто-
ятельно. После начала 
реформы государство 

прекратило прямое фи-
нансирование службы 
скорой помощи из бюд-
жета, включив ее в ба-
зовую программу обяза-
тельного медицинского 
страхования. Это значит, 
что все деньги, которые 
выделяются государ-
ством, поступают в фонд 
ОМС. А он, в свою оче-
редь, «покупает» меди-
цинскую помощь. Теперь 
оплата работы сотрудни-
ков скорой происходит 
на основе счетов, предъ-
явленных в страховую 
компанию. Там раскоше-
ливаться, понятное дело, 
не торопятся.

Сначала предполага-
лось, что качество оказа-
ния услуг даже повысит-
ся, ведь оценку работы 
медиков отныне взяли на 
себя страховые компа-
нии. Они могут отказать 
скорой в оплате вызова, 
если помощь оказана не-
квалифицированно. На 
практике выходит, что 
бригады все чаще ездят 
на вызовы, за которые 
не получат деньги. И 
происходит это не по их 
вине.

Логика проста: если 
нет пострадавшего или 
больного, которому 
требуется помощь или 
госпитализация, то за 
работу врачу или фельд-
шеру деньги не заплатят. 
А таких вызовов боль-
шинство.

«В Москве около 80 
процентов всех вызовов 
скорой помощи - непро-
фильные. Это значит, 
что никакой угрозы жиз-
ни и здоровью больного 

нет. Чело-
век жалует-
ся на головную 
боль или повышение 
температуры. Часто 
старушки вызывают 
врачей просто потому, 
что им хочется погово-
рить. Кому-то надо окно 
в квартире закрыть. 
Диспетчера пытаются 
отследить и отфиль-
тровать такие вызовы, 
перенаправляя их в не-
отложку. Но ее не хва-
тает. У нас 1-2 неотлож-
ные бригады на целый 
район, поэтому львиная 
доля вызовов приходит-
ся на скорую помощь. 

При этом она должна 
выезжать и на острые 
случаи, и на ДТП или по-
жары», - рассказывает 
врач и писатель Андрей 
Звонков. 

Руководитель неза-
висимого профсоюза 
«Фельдшер.ру» Дми-
трий Беляков считает, 
что с момента оптими-
зации медицины нагруз-
ка на скорую возросла в 
разы.

«У нас полностью 
развалено поликлини-
ческое звено. Люди, 
вместо того чтобы по-
лучить достойную поли-
клиническую помощь, 
вызывают скорую. Тре-
буют, чтобы их отвез-
ли, например, к хирургу. 
Потому что так можно 
попасть в кабинет сразу, 
а иначе придется запи-
сываться за много дней, 
а то и недель. Пытаешь-
ся объяснить, что мы 
не занимаемся перевоз-
кой, но это очень слож-

но», - говорит Беляков. 
Между тем, чтобы 
получить деньги за 
«холостой» вызов, 

доктор вынужден 
придумывать 

халявщику не-
существую-
щий диагноз.

« Л ю д и 
и з б а л о в а -
ны старой 
с и с т е м о й , 

когда можно 
было вызвать 

к кому угодно 
по любому поводу. 

Сейчас уже можно от-
следить, кто вызывает. 
Много хулиганских слу-
чаев, когда врачей при-
глашают ради шутки. 
Есть старики, которые 
иногда не помнят, что у 
них уже был врач, и вы-
зывают бригаду по 3-4 
раза в течение дня. Мы 
уже знаем этих людей, 
их адреса. Но при этом 
обязаны приезжать. 
Когда говоришь такому 
человеку, что сегодня 
уже был у него, он очень 
удивляется. Такие вызо-

вы тоже не оплачивают-
ся», - жалуются врачи.

Скорая собирает ал-
коголиков на улицах. 
«Приходит вызов - че-
ловек лежит на улице. 
Приезжаешь, там «па-
циент» пьяный, счаст-
ливый, ему хорошо. Для 
того чтобы удостове-
риться, что он действи-
тельно нетрезв, его надо 
осмотреть, то есть вы-
полнить свою работу. 
Начинаешь мучительно 
думать, какой диагноз 
ему написать, чтобы 
карточка была приня-
та к оплате. Дело в том, 
что вывоз алкоголиков 
страховым случаем не 
является, значит, за него 
мы денег не увидим», - 
рассказывает Дмитрий 
Беляков. Даже если ско-
рую пригласили к дей-
ствительно больному 
человеку, но у него нет 
ни гражданства, ни стра-
ховки, врач за работу не 
получит ни копейки.

Отчасти именно эти-
ми финансовыми но-
вовведениями медики 
объясняют множество 
скандальных случаев с 
бригадами скорой по-
мощи.

«Диспетчер должен 
оценить, насколько се-
рьезен вызов, иначе вра-
чи вынуждены работать 
бесплатно. По телефону 
это сделать сложно... Не 
исключено, что в Ли-
пецке произошла та же 
история - неправильно 
оценили состояние боль-
ного и перенаправили 
машины на вызовы, ко-
торые показались более 
серьезными и оператив-
ными», - предполагает 
врач подмосковной ско-
рой Геннадий Жарков.

При этом медики ут-
верждают: существует 
негласное распоряже-
ние, согласно которому 
скорая должна находить-
ся у больного не боль-
ше 20 минут. Если за-
держишься, диспетчер 
может позвонить и на-
помнить о выпадении из 

графика.
«Нашему на-

чальству не важ-
но, что будет с 
больным. Руко-
водству здраво-
охранения люди 
н е и н т е р е с н ы , 
главное, скорость 
доезда, правиль-
но заполненные 
бумажки, коли-
чество вызовов и 
чтобы жалоб не 
было - это то, что 
сейчас нужно», - 
говорит Дмитрий 
Беляков.

Сегодня боль-
шинство врачей 
считают, что пе-
ревод скорой по-
мощи в систему 
ОМС - настоящее 
преступление. Но 
судят за него пока 
только самих ме-
диков.

Наталья 
Пуртова
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Нашему начальству не важно, что 
будет с больным. Руководству 
здравоохранения люди неинте-
ресны, главное, скорость доезда, 
правильно заполненные бумажки, 
количество вызовов и чтобы жа-
лоб не было.
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Весной этого года президент Владимир Путин поручил Минздра-
ву подвести итоги эксперимента по передаче функций скорой 
помощи частным компаниям. Такая работа началась еще в 2012 
году, а к 2016 году в ней участвовали уже 18 регионов. Сейчас 
негосударственные скорые существуют в Республике Марий Эл, 
Чувашии, Пермском крае, а также в Архангельской, Вологодской 
и Кировской областях. О результатах эксперимента до сих пор ни-
чего не известно.
Зато в коридорах Минфина еще в прошлом году родилась идея 
брать с пациентов плату за вызов скорой, если они пользова-
лись экстренной помощью более четырех раз в год. Исключение 
предложили сделать для инвалидов, пенсионеров и детей. Кроме 
того, предлагалось оплачивать из бюджета только 8 посещений 
терапевта в год. За обслуживание в нерабочие часы, лечение у 
высококвалифицированного специалиста должен, по мнению 
чиновников, платить сам больной. И хотя официально Минфин от 
этих предложений отказался, поле бесплатного здравоохранения 
сужается год от года.

СКОРУЮ В ЧАСТНЫЕ РУКИ?
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В Москве 
около 80 процентов 

всех вызовов скорой 
помощи - непрофильные. 

Это значит, что никакой 
угрозы жизни и здо-

ровью больного 
нет.
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1. Право на второе
мнение

Каждый пациент, усомнив-
шись в правильности диагноза 
или назначенного ему лечения, 
имеет право обратиться по 
тому же поводу к другому врачу.

- На основании приказа Ми-
нистерства здравоохранения и 
социального развития РФ от 5 
мая 2012 года №502н «Об ут-
верждении порядка создания и 
деятельности врачебной 
комиссии медицин-
ской организации» 
в каждой медицин-
ской организации 
должна работать 
врачебная комис-
сия, возглавляемая 
руководителем этой 
медицинской орга-
низации. Сначала 
можно обратиться к 
заведующему отде-
лением в часы рабо-
ты лечащего врача 
для решения вопро-
сов диагностики за-
болевания и лечения, 
- поясняет начальник 
отдела обеспечения 
прав застрахованных в 
ОМС по г. Москве ком-
пании «РОСНО-МС» 
Светлана Соколова. 
- Также еженедельно 
главный врач медицин-
ской организации ведет 
прием населения. Он 
имеет возможность опе-
ративно решить различ-
ные вопросы оказания 
медицинской помощи 
населению, в том числе 
направить пациента к 
другому врачу.

Кроме того, делу поможет 
очная экспертиза качества ме-
дицинской помощи, которую 
все чаще организуют страхо-
вые медицинские компании 
для своих застрахованных. 
(Контактные телефоны есть в 
вашем страховом полисе.) Про-
ведение подобных экспертиз 
позволяет пациентам получить 
квалифицированную консуль-
тацию относительно проводи-
мого лечения и действий леча-
щего врача.

2. Право  на выбор 
стационара

Как получить направление 
на плановую операцию в тот 
стационар, который выбрали 
именно вы, а не предложила по-
ликлиника?

- Лечащий врач на приеме 
обязан информировать паци-
ента о лечебных учреждениях, 
в которые пациент может быть 
госпитализирован по ОМС с 
направлением (с учетом про-

филя стаци-
онара, объема необходимой 
помощи и с соблюдением 
срока ожидания плановой го-
спитализации - не позднее 14 
рабочих дней со дня выдачи ле-
чащим врачом направления). И 
затем направить вас в одну из 
мед организаций, участвующих 
в реализации Территориальной 
программы государственных 
гарантий бесплатного оказа-
ния гражданам медицинской 
помощи. Впрочем, пациент 
вправе самостоятельно обра-
титься в такую медицинскую 
организацию с полисом ОМС. 
Другое дело, что окончатель-
ное решение о госпитализации 
в этом случае будет прини-
маться в соответствии с вну-
тренним порядком госпитали-
зации в данном медицинском 
учреждении. Замечу, что при 
самостоятельном обращении, 
то есть минуя поликлиниче-
ское звено, ожидание плановой 
госпитализации может затя-
нуться: нормативно эти сроки 
не регламентированы.

При наличии медицинских 
показаний для лечения в меди-

цинских организациях феде-
рального уровня понадобится 
решение врачебной комиссии 
медицинской организации.

3. Право на выбор 
или смену 
лечащего врача

Администрация медицин-
ских учреждений обязана зна-
комить потенциальных пациен-
тов с условиями прикрепления.

Во-первых, вам должны 
предоставить перечень вра-
чей-терапевтов, врачей-педиа-
тров, врачей общей практики 
(семейных врачей). Во-вторых, 
указать количество граж-
дан, выбравших указанных 
медицинских работников. 
В-третьих, познакомить с по-
рядком оказания медицинской 
помощи на дому или помощи в 
неотложной и плановой форме 
в случае отсутствия в данной 
медицинской организации не-
обходимых ресурсных возмож-
ностей (врачей-специалистов, 
подразделений, лечебного или 

диагностического оборудова-
ния).

А вот когда медицинская 
организация вами уже вы-
брана, вы имеете право вы-
брать или изменить лечащего 
врача не чаще чем один раз в 
год. Речь идет об участковом 
враче-терапевте, участковом 
враче-педиатре, враче общей 
практики (семейном враче). 
Важно заручиться и согласием 
того врача, у которого вы хо-
тите лечиться.

4. Право на выбор 
поликлиники

Как часто можно выбирать 
поликлинику для прикрепления 
или поменять ее, если качество 
обслуживания не устраивает?

Итак, осуществлять выбор 
или замену медицинской орга-
низации можно не чаще чем 
один раз в год (за исключени-
ем изменения места житель-
ства или места пребывания 

гражданина) с даты регистра-
ции предыдущего заявления о 
выборе медицинской организа-
ции.

Для этого необходимо по-
дать заявление в выбранное 
вами медицинское учреждение 
на имя руководителя. После 
этого заявление направляет-
ся в электронной форме с ис-
пользованием государственной 
информационной системы 
«Портал государственных и му-
ниципальных услуг (функций) 
города Москвы».

Можно ли выбрать поликли-
нику в другом районе, если она 
лучше, чем в вашем?

- В соответствии с федераль-
ным законом вы можете вы-
брать для оказания первичной 
медико-санитарной помощи 
единовременно только одно ме-
дицинское учреждение, - говорит 
Светлана Соколова. - При этом 
вы можете руководствоваться 
приближенностью медицинской 
организации к месту жительства 
или работы, выбрать медицин-
скую организацию по другим 
параметрам. Однако мы реко-
мендуем учитывать, что при 
прикреплении к поликлинике, 
которая не обслуживает район 
проживания, могут возникнуть 
неудобства посещения врача 
при маломобильном состоянии 
пациента. Кроме того, следует 
взвешивать и другие параметры, 
например: не все медицинские 
организации могут выписывать 
льготные рецепты.

5. Право на помощь 
в срок

В какой срок должен при-
нять врач, сделать исследова-
ние?

Медицинская помощь 
по неотложным показани-
ям в амбулаторных условиях 
оказывается участковыми 
врачами-терапевтами, вра-
чами-педиатрами, врачами 
- акушерами-гинекологами 
в день обращения пациента. 
Срок ожидания первичной ме-
дико-санитарной помощи в не-
отложной форме составляет не 
более двух часов с момента об-
ращения пациента.

Оказание плановой первич-
ной медико-санитарной помо-
щи осуществляется по предва-
рительной записи пациентов, в 
том числе в электронной фор-
ме. Срок ожидания приема не 
должен превышать 24 часов с 
момента обращения пациента.

Срок ожидания приема вра-
чей-специалистов при оказании 
первичной специализирован-
ной медико-санитарной помо-
щи в плановой форме составля-
ет не более 14 рабочих дней (7 
дней в Москве) со дня обраще-
ния пациента.

Срок ожидания проведения 
диагностических инструмен-
тальных исследований (рент-

г е н о л о г и ч е с к и е 
исследования, вклю-
чая маммографию, 
функциональная 
диагностика, ультра-
звуковые исследо-
вания) и лаборатор-
ных исследований 
при оказании пер-
вичной медико-са-
нитарной помощи в 
плановой форме со-
ставляет не более 
14 рабочих дней (7 
дней в столице) со 
дня установления 
необходимости 
проведения таких 

исследований.
Срок ожидания проведения 

компьютерной томографии, 
магнитно-резонансной томо-
графии и ангиографии при 
оказании первичной медико-
санитарной помощи в плановой 
форме составляет не более 20 
рабочих дней со дня установ-
ления необходимости таких ис-
следований пациенту.

Арина Петрова

Памятка продвинутого 
пациента У российских пациентов множество прав, которые либо не 

выполняются, либо о которых те даже не подозревают. «Мир 

новостей» составил рейтинг прав в системе ОМС, о коих следует знать 

каждому, и выслушал советы эксперта о том, как же их реализовать.
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 Какие платные услуги нам навязывают  

-чаще всего 
 1.  Исследование крови на гормоны щитовидной железы.

 2.  Предложение оплаты курса массажа или занятий лечебной 

  физкультурой, назначенных лечащим врачом по медицинским 

  показаниям (особенно для детей).

 3.  Предложение дополнительного (второго или третьего) вида

  физиолечения. Например, электрофорез - бесплатно, 

  а УВЧ или УФО - платно.

 4.  Приобретение лекарственных средств, назначенных лечащим врачом,

  в период пребывания в стационаре.

 5.  Проведение бесплатных МРТ/КТ в сроки ранее чем через 1-2 месяца.

 6.  Приобретение расходных материалов для оперативного лечения 

  травм, заболеваний костно-мышечного аппарата, например  

  металлических пластин с комплектующими или эндопротеза.

 7.  Приобретение интраокулярных линз (искусственного хрусталика) 

  при оперативном лечении по поводу катаракты глаза.

 8.  Первичный прием дерматолога.

 9.  Анестезия (например, в стоматологии).

 10.  Удаление зуба.

По данным Межрегионального союза медицинских страховщиков
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 Куда обращаться пациенту, 

 если его права нарушены?

К администрации медицинской 

организации. В страховую компа-

нию, в которой вы застрахованы. 

Если вы выехали из своего ре-

гиона и возникшие проблемы не 

решает администрация медицин-

ской организации, обратитесь в 

территориальный фонд ОМС реги-

она пребывания.
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- Наши читатели пока немного зна-
ют о Королевстве Бахрейн. Не приот-
кроете для них наиболее интересные 
факты о вашей стране, уважаемый 
Ахмад аль-Саати?

- История Королевства Бахрейн на-
считывает более 7 тыс. лет. Тогда это 
была цивилизация Дильмун, которая в 
шумерской мифологии считалась стра-
ной богов, была мощной торговой импе-
рией и имела тесные связи с цивилиза-
цией ассирийцев.

В современной истории Бахрейн 
долгое время находился под протек-
торатом Британии, которая исполь-
зовала остров как свой форпост. Ведя 
колониальную политику, Британия 
вместе с тем помогала стране раз-
виваться. Благодаря своему страте-
гическому положению остров стал 
основным торгово-транзитным цен-
тром в заливе. С давних пор Бахрейн 
является крупным центром ловли 
морского жемчуга. Сейчас масшта-
бы его добычи не так велики, как 
раньше, но знаменитый бахрейнский 
жемчуг и сегодня можно купить на 
специализированных фермах или 
аукционах.

В 1932 году на архипелаге забил 
первый в заливе нефтяной фонтан 
и был построен нефтеперерабатываю-
щий завод.

Основные отрасли, которые сегодня 
активно развиваются, - нефтяная про-
мышленность, производство алюминия, 
торговля и туризм. Мы также добились 
больших успехов в образовательной 
сфере - среди стран региона лидируем в 
этой области.

Если говорить о политической жиз-
ни, то среди стран Арабского залива 
именно в нашей стране в 1928 году со-
стоялись первые муниципальные вы-
боры. Когда Его Величество Хамад ибн 
Иса Аль Халифа вступил на престол в 
1999 году, став высшей нашей властью, 
он сразу запустил проект политических 
реформ, поэтому у нас есть парламент, 
свободная пресса, открытое общество и 
некоммерческие организации.

- Бахрейн - это еще и финансовый 
центр Ближнего Востока?

- У нас действует более 600 банков 
разных стран. Это стало возможным с 
принятием офшорного законодатель-
ства, не предполагающего налоги на 
доходы юридических и физических лиц 
и неограниченный вывоз прибыли и ка-
питала. Что немаловажно, у нас развит 
рынок исламского банкинга.

- Чем он отличается от банков в 
классическом понимании?

- Многие думают, что исламский 
банк служит связующим звеном только 
между предпринимателями из ислам-
ских стран. Это не так. Ряд американ-
ских, европейских и китайских банков 
открывают филиалы, работа которых 
строится на принципах исламского бан-
ка. Его цель - финансирование проек-
тов, которые могут быть осуществлены 
при поддержке исламских финансов. Но 
финансируются любые виды деятель-
ности, кроме запрещенных исламской 
религией (экспорт оружия, торговля 
наркотиками и пр.).

- Вы сказали, у вас выборные орга-
ны власти. Такой демократический 
подход дал импульс к успешному раз-
витию страны?

- Любое политическое решение не 
может находиться в руках только главы 

государства. Все решения в обязатель-
ном порядке должны пройти через наш 
парламент, избираемый народом. Пар-
ламент, в свою очередь, издает законы, 
помогающие решать стране проблемы 
и исправлять недочеты.

- Женщины принимают участие в 
политической жизни?

- Его Величество король Бахрей-
на считает, что женщины должны за-
нимать немаловажное место в жизни 
страны, и помогает их продвижению 
на руководящие должности. У нас есть 
женщины-депутаты, министры, послы 
и судьи. Бахрейн не создает преград ни 
для кого. Под эгидой короля осущест-
вляется политика свободы вероиспове-
дания. Вместе с нами в мире и согласии 
живут христиане, евреи, буддисты, беха-
исты, действует 14 церквей различных 
религий. Мы гордимся тем, что явля-
емся образцом открытого общества в 
арабском мире.

- Это еще отличный фундамент и 
для развития туризма?

- Ежегодно мы принимаем 10 млн 
туристов. Пока это в основном приез-
жие из стран - членов Совета сотрудни-
чества стран Арабского залива, но мы 
активно работаем над тем, чтобы при-
влечь к нам и россиян. Многим из вас 
представляется, что расстояние между 
Россией и Бахрейном большое, но авиа-
компания Gulf Air уже делает четыре 
прямых перелета в неделю, который 
занимает всего 4,5 часа. Если не рассма-

тривать жаркие летние месяцы, в 
остальное время года наш климат 
для туристов очень комфортен. 
Россиянам хорошо известен отдых 
в Эмиратах, но у нас примерно те 
же услуги, которые предлагаются 
гостям на Аравийском полуострове, 
обойдутся в два раза дешевле.

- Значит, вы можете соста-
вить конкуренцию Египту?

- Не исключаю. Сейчас мы рабо-
таем с российскими бизнесменами и 
туроператорами над организацией 
чартерных рейсов в Бахрейн. Наде-
юсь, уже зимой 2017 года турпоток 
из вашей страны в нашу оживится. 
Добавлю, что российские туристы 
могут получать двухнедельную визу 
в аэропорту.

- Такой шаг позволит пополнить 
вашу казну, которая наверняка поху-
дела из-за снизившихся мировых цен 
на нефть...

- Не буду скрывать, 80% наших по-
ступлений в бюджет раньше складыва-
лись из доходов от продажи нефти, но, 
как только цены на нее пошли вниз, мы 
стали использовать потенциал таких 
секторов, как торговля, туризм, сфера 
обслуживания, промышленность и экс-
порт продукции в другие страны залива. 
Сейчас доля нефти в доходах государ-
ства занимает лишь 40%.

- В чем вы видите перспективы со-
трудничества наших стран?

- Отличительная черта отношений 
Бахрейна и России - хорошие отноше-
ния между королем Бахрейна Хамадом 
II и президентом Владимиром Путиным. 
Его Величество посетил вашу страну 
четыре раза за последние шесть лет. 
Во время официальных визитов было 
подписано множество соглашений по 
торгово-экономическому, научно-тех-
ническому, военно-техническому и куль-
турному сотрудничеству. Была также 
организована и уже работает комиссия 
по созданию в Москве российско-бах-
рейнского банка. Мы надеемся извлечь 
пользу из российского опыта в добыче 
нефти и газа на территории Бахрейна и 
продолжить взаимодействие в развитии 
нашей алюминиевой промышленности. 
Отмечу также, что существует, я бы ска-

зал, амбициозный проект по экспорту 
российского газа в Бахрейн и сбыту его 
другим странам залива.

- Но как ваш сосед и один из круп-
нейших добытчиков газа Катар по-
смотрит на это?

- Здесь нет противоречий. Приоритет 
мы отдаем Катару, но у него нет такого 
количества излишков газа, которые он 
мог бы поставлять нам в тех объемах, в 
которых мы нуждаемся.

- Не могу не затронуть тему кризи-
са на Ближнем Востоке и в Северной 
Африке. Как Бахрейн участвует в ан-
титеррористической деятельности?

- Терроризм не ограничивается толь-
ко Сирией или Ираком, где он наи-
более заметен сейчас. Бахрейн тоже 
сталкивается с терроризмом, который 
экспортируется к нам из других стран. 
Наша страна входит в международную 
коалицию, которая борется против 
«Исламского государства», а также в 
так называемую мусульманскую ко-
алицию, возглавляемую Саудовской 
Аравией. Мы согласны с определени-
ем терроризма, которого придержива-
ется Россия и смысл которого заклю-
чается в том, что не бывает плохих или 
хороших террористов, и поддерживаем 
усилия президента Путина в борьбе с 
терроризмом.

- Наши страны разные, но нас 
объединяет бережное отношение 
к собственной культуре. Могут ли 
бахрейнцы и россияне в ближайшее 
время больше узнать о культуре 
друг друга?

- Существует ошибочная позиция, 
навязанная некоторыми западными 
странами, о том, что Россия - неста-
бильная и не приспособленная для ту-
ризма, неприветливая страна вечного 
холода. Многие россияне считают, что 
и у арабских стран есть только пустыни 
и верблюды. Оба этих мнения - боль-
шое заблуждение. И очень хорошо, что 
министры иностранных дел арабских 
стран и их российский коллега приня-
ли решение открыть в России Центр 
арабской культуры. Он скоро начнет 
работу. А пока скажу о состоявшихся 
событиях. Пару лет назад в Эрмитаже 
прошла большая выставка, посвящен-
ная Бахрейну. А в 2017 году мы готовы 
организовать в Санкт-Петербурге, а 
потом и в Москве выставку, посвящен-
ную древней культуре Дильмун, суще-
ствовавшей на территории Бахрейна и 
насчитывающей тысячи лет. С 24 по 28 
ноября на нашем острове пройдут Дни 
России, в рамках которых запланиро-
вано немало культурных мероприятий. 
Верю, что большая культурная и тури-
стическая программа, которую мы на-
метили вместе с российской стороной, 
сломает существующие стереотипы и 
у жителей Бахрейна в отношении Рос-
сии, и у россиян в отношении Бахрейна.

БАХРЕЙН УДИВИТ 
РОССИЙСКИХ ТУРИСТОВ

Королевство Бахрейн - самое маленькое арабское государство, 
расположенное на одноименном архипелаге и еще 33 плоских 
островах Арабского залива (в России его принято называть Пер-
сидским). Страна находится на перекрестке торговых путей, со-
храняет свою древнюю историю и культуру и стремительно разви-
вается, превращаясь в важный финансовый и деловой центр всего 
региона. О сферах, сближающих наши государства, первый заме-
ститель главного редактора «Мира новостей» Андрей Авдонин по-
беседовал с чрезвычайным и полномочным послом Королевства 
Бахрейн в России АХМАДОМ АЛЬ-СААТИ.

Деловой центр 
Манамы - 
столицы Бахрейна

Туристов привлекают блеск заливов, 
чистота пляжей, оригинальность 
архитектурных построек Бахрейна
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- Евгений, почему же не ре-
шаетесь на переезд в Москву? 
Этот вопрос многим не дает 
покоя уже лет 15.

- Москва в моем восприятии 
- город одного дела в день. На-
пример, если решил подстричь-
ся, для этого надо выделить 
день. Для меня пребывание в 
Москве больше недели - испы-
тание, не привык к такому рит-
му жизни. Допускаю, что для 
постоянного жителя столицы 
все не так проблематично, как 
для провинциала, тем более 
если москвич не подвержен со-
блазнам. Но в любом случае в 
Москве нет моего дома, близ-
ких, любимых предметов, а мне 
без них непривычно, неуютно, 
пусто.

- И совсем не пишется?
- Вторую часть романа «Ру-

башка» я написал в Москве 
в гостинице «Балчуг». Жил в 
изолированном помещении, 
как в подводной лодке, нику-
да не выходил. Еду приносили, 
комнату убирали. Я ни на что 
не отвлекался, ни о чем, кроме 
романа, не думал. Тогда и понял 
Владимира Набокова, который 
жил исключительно в гости-
ницах, хотя, конечно, мог себе 
позволить самую дорогую не-
движимость. Но я бы не смог 
долго жить в гостинице. Очень 
люблю свой дом в Калинингра-
де, где и пишу, и сочиняю, и изо-
бретаю...

«Подчиняться не 
умею»

- Борис Акунин 
многие романы на-
писал в экзотических 
странах, в частности 
на китайском остро-
ве Хайнань. Да и все 
писатели используют 
путешествия для ли-
тературного творче-
ства...

- В отличие от Бориса 
Акунина, автора истори-
ческих романов и экзо-
тической литературы, я 
пишу о российской провинции. 
Поэтому поездки по миру мо-
гут только навредить, просто 
сбить с толку.

- И все же Калининград не 
совсем провинция, не так ли? 
Раньше Кенигсберг был евро-
пейской столицей!

- Сейчас Калининград - самая 
настоящая провинция. С ремар-
кой: очаровательная. Но про-
винция не столица. В провинции 
- тихая размеренная приятная 
жизнь, а в столице, как гово-
рится, покой только снится. Во-
обще, провинция определяется 
не качеством, а образом жизни.

- Между прочим, в Кениг-
сберге жили магистры Тев-
тонского ордена. Не было 
мысли написать в романах о 
тевтонских рыцарях?

- Разумеется, я знаю историю 
Калининграда, в котором живу 
18 лет, и про замки Тевтонского 
ордена наслышан. Но тема не 
моя. История Восточной Прус-
сии мне меньше любопытна, 
чем история провинциальной 
России. 

- То есть вы не допускаете 
мысли, что можете заин-
тересоваться совсем другой 
историей? Свернуть, так ска-
зать, с проторенной дороги?

- Никуда сворачивать не со-
бираюсь. Между спектаклем 
«Как я съел собаку», сделанным 

18 лет назад, и нынешними 
работами в театре - огромная 
дистанция. Сменилось несколь-
ко поколений зрителей. По-
явилось поколение, которому 
спектакль «Как я съел собаку» 
неинтересен. Но вот, например, 
новый спектакль «Пока нали-
вается пиво» для меня и опыт 
во многом новый. Раньше я 
никогда не работал с другими 
режиссерами (спектакль по 
тексту Гришковца и с ним же в 
главной роли в театре «Школа 
современной пьесы» поставил 
Иосиф Райхельгауз. - Ред.). Ре-
петировал с артистами, будучи 
сам режиссером, или играл на 
сцене в одиночестве...

- Вас смущает необходи-
мость подчиняться воле ре-
жиссера или отсутствие вза-
имодействия с партнерами?

- Подчиняться я не умею, 
зато умею выполнять задания. 
Осознаю, что я - только часть 
спектакля, который делает ре-
жиссер. Но я просто не умею 
играть на сцене в команде. Вся-
кому делу необходимо учиться, 
а я не учился актерской профес-
сии. Никогда не репетировал 
в коллективе, а это огромный 
труд. И многое мне непонят-
но, потому что не вижу целый 
спектакль...

- Вы - автор текста, сами 
все придумали. А теперь гово-
рите, что не понимаете?

- Мы с Иосифом 
Райхельгаузом при-
думали набор тем, ко-
торые Иосиф Леони-
дович сложил в некий 
спектакль, в который 
вставил меня. Такой 
пьесы - «Пока на-
ливается пиво» - не 
существует. Сюжет 
таков: люди прихо-
дят в бар, разговари-
вают друг с другом, 
а мой герой, бармен, 
наливает им пиво и 

отвечает на вопросы, которые 
ему задают. Посетители бара 
импровизируют. И я должен им-
провизировать. Но делать этого 
не умею, потому что я не артист. 
Я не импровизатор.

«Мне нравилось
работать барменом»

- А способны представить 
себя барменом в реальной 
жизни?

- Я работал барменом в 90-е 
годы, и мне очень нравилась эта 
живая работа. Нравилось, что 
люди идут ко мне с желанием. 
И, кстати, я неплохо зарабаты-
вал. Вообще, территория бара 
особенная. Я сам большой лю-
битель посещать бары. Бар-
мены мне всегда рады. Они с 
двух фраз понимают, что имеют 
дело с коллегой.

- Вы умеете делать алко-
гольные коктейли?

- Да. Только делать коктейли 
дома странно. Для этого суще-
ствуют бары. Между прочим, я 
слежу за алкогольными новин-
ками.

- А какой театр в Москве 
ваш любимый?

- Государственный Малый 
театр. Никогда не забуду спек-
такль с Юрием Соломиным в 
роли Федора Иоанновича. Ма-
лый театр - тот театр, куда я 
хочу ходить и хожу. В Малом 
театре все настоящее - и атмос-

фера, и игра актеров. Мне ка-
жется, что он держит высокую 
планку и сохраняет традиции. 
Еще я бы пошел в Мастерскую 
Петра Фоменко, чтобы увидеть 
хороших артистов.

- С Евгением Цыгановым 
вы снимались в фильме Алек-
сея Учителя «Прогулка». Цы-
ганов, на ваш взгляд, хороший 
актер?

- Цыганов очень одаренный 
человек и мог бы быть боль-
шим артистом. Но уверовал в 
то, что он - уставший мачо, и 
изображает эту роль везде и 
всегда: и в кино, и в театре, и в 
жизни. Если бы не изображал 
из себя мачо, был бы хорошим 
артистом. А так он играет одну 
и ту же роль - мачо Цыганова.

- А вы не мачо?
- Я не мачо. Боже упаси! 

Быть мачо очень глупо.
- Окей, Цыганов - хороший 

мачо. А кто же тогда хоро-
ший актер?

- Гениальный актер - Мэт-
тью Макконахи. Все больше и 
больше нравится Леонардо Ди 
Каприо. Объяснить, почему ак-
тер хороший, сложно. Просто 
я вижу, что когда он в кадре, то 
все имеет смысл, а когда его нет 
- весь смысл теряется. Актеры 
- таинственные существа. Ког-
да непонятно, как актер играет, 
тогда и интересно. Я тоже ста-
раюсь играть так, чтобы никто 
не понял, как я это делаю.

«Быть героем в чистом
виде - моя мечта»

- Какие новинки художе-
ственной литературы вам 
понравились?

- Лет 20 я не читаю художе-
ственную литературу. Сейчас с 
огромным удовольствием чи-
таю Лотмана. Могу почитать 
про автомобили, хотя машину 
не вожу. Могу почитать про гео-
графию. Обожаю читать атла-
сы.

- Кто вам ближе: Пушкин 
или Лермонтов?

- По сравнению с Лермон-
товым Пушкин не умел писать 
прозу. Лермонтов - наш первый 
романист. А Пушкин просто 
очень любимый, без всякой 
причины. Лермонтов вызыва-
ет во мне восторг, а Пушкин 
- любовь. Любить Лермонтова 
нельзя, а не восхищаться им не-
возможно, потому что он - ге-

ний.
- Вы из тех писате-

лей, которые любят 
сидеть в кафе и на-
блюдать за людь-
ми?

- Есть писатели, 
которые собира-
ют темы, прово-
цируя людей на 
разговоры. Я 
не из их числа. 
Стыдно лю-
дей разводить 
на разговоры, 
чтобы потом 
наблюдать за 
ними. И наблю-
дать за други-
ми нехорошо. 
Ведь люди жи-

вут не для того, 
чтобы за ними на-

блюдали. Подсмотренная, под-
слушанная литература - вялая. 
Я пишу только о том, что пере-
живаю сам.

- Не изменили своего отно-
шения к творчеству Елены 
Ваенги? Она очень расстрои-
лась, прочитав ваш нелест-
ный отзыв о ее стихах?

- Елена Ваенга в Краснода-
ре после моего спектакля про-
тянула мне роскошный букет 
желтых роз. Она специально 
осталась на спектакль, и это 
был поступок с ее стороны. 
Думаю, что Елена - искренний 
человек, неравнодушный, ин-
тересный, судя по всему, реши-
тельный. Но я не могу изменить 
отношения к ее песням и к ее 
поэзии. Да, в песнях есть драйв, 
искренность, лихость... Только 
стихи не высокая поэзия.

- Не секрет, что самая 
большая проблема отече-
ственного кино - отсутствие 
героя. Вот уже который год 
ищем образец для, а его как не 
было, так и нет. Может, ге-
рои еще не родились? Или они 
все уже умерли?

- Быть героем в чистом виде 
- моя заветная, хотя и неверо-
ятная мечта. Для людей моего 
поколения подвиг и мужская 
доблесть воплощены в летчи-
ках и моряках, которые никог-
да не врут и ничего не боятся. И 
я мечтал стать моряком. Герой 
должен любить свою родину, 
и я стараюсь ее любить, а по-
скольку это делать очень даже 
непросто, то трачу на сию лю-
бовь много сил.

- Скажите, вы делите лю-
дей на хороших и плохих?

- Да, делю. Знаю очень хоро-
ших людей и тех, с которыми 
здороваться не буду. Вторые 
совершили такие преступления 
или поступки, после которых 
я не знаю, как можно жить на 
Земле. Есть законченные пре-
датели и подонки. Есть люди, 
которые скорее хорошие, чем 
плохие. Они такие сложные, 
но если анализировать, то на-
ходишь в них больше положи-
тельных качеств. Впрочем, я 
часто ошибаюсь в людях...

Элеонора Флерова

Евгений ГРИШКОВЕЦ: 

«Стараюсь 
любить 
родину. 
Но это 
непросто...»

Он - человек-оркестр. Сам себе писатель, драматург, актер, 
режиссер, музыкант... Наверное, можно и продолжать, ибо талантов 

у Гришковца не счесть. В этой жизни Евгений успевает все, причем 
обитая вдалеке от столицы...
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На шоу «Голос» разгорается 
очередной скандал. Участ-
ника, представившегося по-
томком Луи Армстронга, об-
виняют во лжи и называют 
самозванцем.

Бархатный голос c фир-
менной хрипотцой, слож-
ное интонирование, да и 
внешне похож! Именно 
поэтому, когда темно-
кожий участник слепых 
прослушиваний назвал-
ся внуком легендарного 
джазмена, у наставников 
«Голоса» и сомнений ни-
каких не возникло. По-
лина Гагарина с радостью 
взяла 46-летнего Чарли 
Кэселза Армстронга с 
Карибских островов в свою 
команду.

Однако не успел Чарли попасть 
во второй тур, как пошли разгово-
ры, что он совсем не тот, за кого 
себя выдает. В интернет попала 
фотография паспорта участника 
телешоу. Документ выдан в Ни-
дерландах, а не на Карибах, и в нем 
черным по белому указана настоя-
щая фамилия певца - Парнелл.

Разразился скандал. Оказалось, 
что у себя на родине Чарли почему-
то не выступает. Зато в России ту-
суется уже не первый год: поет на 
корпоративах, праздниках, знако-

мится со звездами, ходит по шоу 
- засветился, например, в Comedy 
Club и на радио «Маяк». И везде 
исполняет композиции Армстрон-
га, рассказывая, что он - его един-
ственный внук. При этом известно, 
что у прославленного музыканта 
не было детей. На официальном 
сайте дома-музея Луи Армстронга 
сообщается, что тот вообще был 
бесплоден. И лишь опекал душев-
нобольного сына дочери своей ку-
зины, который в три года остался 
без матери. Однако и этот юноша 
не оставил после себя наследников.

Впрочем, Чарли обви-
нения во лжи не выбивают 
из колеи. Он продолжает 
стоять на своем: мол, го-
ворит правду, а все вокруг 
зачем-то на него наговари-
вают.

- Это все сплетни! Вы 
действительно верите всему, 
что говорится? В некото-
рых СМИ пишут, что в Мо-
скве чуть ли не людоеды жи-
вут. Вы им верите? Да я даже 
не собираюсь оправдывать-
ся! Если вы хотите верить 
медиа - пожалуйста, мне все 

равно. Верьте кому угодно. Я знаю, 
кто я. И все.

В правилах шоу «Голос» нет 
пункта, запрещающего участни-
кам использовать псевдонимы или 
рассказывать вымышленную био-
графию. Поэтому отчислить Чар-
ли за его вранье вроде как нельзя. 
Но захотят ли наставники видеть 
среди своих подопечных того, кто 
примазался к чужой славе? В бли-
жайших выпусках шоу станет по-
нятно, какое решение примет По-
лина Гагарина.

Ольга Лесина

До команды «Камера! 
Мотор!» еще целых три 
часа. На сцене репети-
рует Алексей Воробьев: 
на фоне декорации моря 
и лунной дорожки поет 
«Луч солнца золотого» 
из мультика про бремен-
ских музыкантов. Своей 
очереди ждет Михаил 
Полицеймако в ковбой-
ской шляпе. А Александр 
Носик, пока еще без гри-
ма, рассказывает о своих 
планах в телешоу.

- Это первое шоу по 
нашей актерской про-
фессии! - Не спортивное, 
не экстремальное, не на 

коньках, не под ку-
полом цирка... Я 
впервые пою для та-
кой серьезной ауди-
тории. Да, сложно. 
Но в этом и счастье! 
Победа же меня во-
обще не интересует! 
Наша главная побе-
да в том, чтобы зри-
тель был доволен!

Настя Денисова, 
известная как Пална 
из сериала «Дефф-
чонки», тоже не 
скрывает радости:

- Я пою с шести 
лет! Музыка, кино, 
импровизация - то, 
чем я всегда жила, 
на чем выросла. И 
этот проект - на-
стоящий подарок 
судьбы. Когда по 
телевизору показы-
вали первый эфир, 
я собрала дома за 
столом всю семью, и 
это был праздник.

Ирина Медведева, ак-
триса проекта «6 кадров», 
призналась нам, что пере-
живала: а вдруг придется 
пародировать великих со-
ветских артистов?

- Это люди, к творче-
ству которых я не смела 
бы даже прикоснуться, - 
говорит артистка. - Тем 
более в пародийном 
жанре. Но меня заве-
рили, что в проекте му-
зыка и песни, а о совет-
ском кино мы говорим, 
никого не обижая, не 
оскорбляя памяти наших 
любимых, выдающихся, 
неподражаемых...

М.Ч.

На нашем ТВ множество 
программ о моде и о том, 
как из любой женщины 
сделать красавицу. При 
этом об отечественной 
модной индустрии 
почти ни слова. И 
вот такая програм-
ма появилась на 
телеканале World 
Business Channel.

Узнать о россий-
ском мире моды 
теперь можно в 
еженедельной про-
грамме дизайнера 
Аси Рязанкиной 
«Одеваемся в 
русское». Пе-
редача будет 
полезна как 
изысканным 
светским модни-

цам, так и простым нашим 
женщинам.

Ася как владелица бутика 
Russian Fashion Roots, кото-

рый находится на Охот-
ном Ряду в ТЦ «Мод-

ный сезон», собирает 
модели лучших рос-
сийских дизайнеров, 

следит за новыми кол-
лекциями и рассказы-
вает о главных тен-
денциях. Так, недавние 
выпуски программы 
были посвящены тому, 
как правильно носить 
пижамные костюмы 
(хит этого сезона) и с 
чем надевать кружев-

ные платья.
«Одеваемся в русское» 

- это не банальная рекла-
ма, а профессиональный 
обзор, в котором ведущая 
старается донести до зри-
теля: наша мода сейчас 

очень актуальна. И речь не только 
о шубах, платках с орнаментами и 
платьях в пол. На самом деле мир 
российской моды - это десятки 
талантливых дизайнеров, лучшие 
ткани, интереснейшие модели на 
любой вкус и фигуру, пошив от-
личного качества, не уступающий 
знаменитым домам моды.

Интерес зрителей к новой про-
грамме побудил телеканал World 
Business Channel запустить с сентя-
бря еще одну тематическую пере-
дачу «Модная индустрия». В ней 
Ася будет не только рассказывать 
о трендах сезона, но и встречаться 
с дизайнерами. В гостях у нее уже 
побывали Елена Шипилова, Инна 
Штрем, Наталья Соломеина, Анна 
Ряпосова, Людмила Норсоян и Яна 
Недзвецкая. Все они рассказывали 
о себе, своей одежде, о том, как и 
с чем ее можно носить и с какими 
трудностями сегодня сталкивается 
российский мир моды.

Ася Рязанкина надеется, что 
программы об отечественной моде 
станут для наших зрительниц свое-
образной палочкой-выручалочкой 
в создании собственного стиля как 
для парадного выхода, так и в по-
вседневной жизни.

Т.Л.

Проблема что надеть? 
ОДЕВАЕМСЯ В РУССКОЕ!

НАСТАВНИКОВ 
обвели вокруг пальца!

ДРУГОЕ МНЕНИЕ
Денис Кирис (Независимый 
профсоюз актеров театра и 
кино):

- Проект, безусловно, инте-
ресный. Но мне сейчас хо-
чется сказать о другом. Не 
секрет, в каких, мягко говоря, 
стесненных условиях живут 
звезды советского кино. А 
ведь фильмы с их участием 
показывают регулярно! Вот и 
тут, в «Киношоу», используют 
образы кумиров... Мы, проф-
союз актеров, давно пытаем-
ся пролоббировать поправки 
в Гражданский кодекс РФ, по-
сле чего артисты получали бы 
деньги за использование соз-
данных ими образов в кино. 
И за эту передачу могли бы 
получить приятную прибавку к 
пенсии. Но, увы, нормативной 
базы нет...

Проект хороший. А толку?

На НТВ прошел уже второй эфир проекта 
«Киношоу», где обратились к уникальному 
наследию советского кино. Наш коррес-
пондент побывал на записи программы и 
побеседовал с участниками телешоу.

FOTODOM.RU
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Машков не просто вживает-
ся в своего героя - он целиком 
растворяется в нем, живет жиз-
нью этого человека. В новом 
фильме «Дуэлянт» Владимир 
сыграл графа Беклемишева - 
практически главного злодея 
картины. Как же изменила его 
эта роль?

- Владимир, каково вам 
было играть отъявленного 
злодея?

- Вы знаете, мне кажется, что 
настоящие злодеи - это очень 
искренние люди. То есть он так 
должен скрыть свое злодейство, 
даже от себя, чтобы не только 
он сам, но и все вокруг были 
уверены в его правоте. Вот это 
и было для меня самое слож-
ное: найти эту искренность, это 
внутреннее согласие с самим со-
бой. В фильме есть такая фраза: 
«Все люди лгут, пока не приняли 
какое-то решение». Вот мы мно-
гие это решение пока не приня-
ли. А еще я часто думаю о том, 
что желанная мечта многих лю-
дей - творить зло чужими рука-
ми. Получается, что ты вроде и 
не виноват ни в чем...

- Во времена дуэлей пово-
дом для вызова была не толь-
ко месть, но и защита чести 
- своей или чести дамы. Как 
думаете, желание убить дру-
гого человека может оправды-
ваться любовью?

- Любовь - это такое непо-
знанное чувство... Человек из-за 
любви или ради любви может 
просто забыть о чести. Бывает и 
наоборот: любовь может побу-
дить человека пойти на смерть, 
чтобы защитить честь дамы, и 
даже воодушевить в борьбе за 
свою честь. То есть это выбор 
человека, за что он борется, 
за что стреляется. Но чувства 
всегда сложнее понять, чем кон-
кретные поступки, и не всегда их 
можно объяснить.

- А вам в вашей жизни хоть 
раз хотелось бы вызвать кого-
нибудь на дуэль?

- С детства мы хотим куда-то 
кого-то вызвать. И в юности это 
тоже бывает. И позже мы пери-
одически думаем об этом. Я вам 

так скажу: у меня дуэль не пре-
кращается. Она, слава богу, без 
оружия, но идет регулярно, пре-
жде всего с самим  собой. Хочет-
ся вызвать себя на дуэль, чтобы 
разобраться  с  собой. Главный 
наш враг - это тот человек, ко-
торый сидит внутри нас...

- Говорят, на съемках филь-
ма «Дуэлянт» все оружие было 
настоящее... Это правда?

- Все оружие в фильме дей-
ствительно было настоящее. 
Перед тем как стрелять в кадре, 
мы немножечко попробовали 
тренироваться. Знаете, какой 
интересный эффект? Чем длин-
нее ствол - тем длиннее выле-
тающий из него огонь. Метра 
на три летело из него все, что в 
него было забито. Когда мы с 
Петром Федоровым (играет в 
фильме главную роль - отстав-
ного офицера Яковлева. - Ред.) 
по сюжету стрелялись на дуэли, 
нам надо было многие моменты 
правильно сыграть... Нет, это не 
очень хорошее слово, вернее 
будет сказать - изобразить вы-
стрел. То есть он должен про-
изойти так, чтобы и с твоим 
организмом при этом что-то 
произошло... В общем, мы долго 
стреляли друг в друга, трени-
ровались. Главная задача была 
не навредить партнеру. Слава 
богу, мы прострелили друг другу 
только одежду. Но все это было 
настолько близко и страшно...

- Вы долго готовились к 
съемкам в этом фильме?

- Невозможно прийти на 
съемочную площадку полно-
стью подготовленным челове-
ком. Кино - это всегда немного 
импровизация. Все происходит 
здесь и сейчас, в данную секун-

ду, в определенном месте... Мы 
живем только здесь и сейчас.

- Но вы работали без дубле-
ра и практически все трюки 
выполняли сами. Зачем такой 
риск?

- Для нас, актеров старой 
школы, пожелания режиссера, 
особенно такого талантливого, 
- закон. Если надо упасть, то я 
упаду.

- Вы сразу согласились на 
такие опасные съемки?

- Режиссер Алексей Юрье-
вич Мизгирев занимается са-
мым интересным в кино. И я 
инстинктивно шел за ним, ста-
раясь схватить все его мысли 
и желания относительно этого 
материала. Потому что это его 
фильм, созданный его талантом. 
Там было много инстинктивной 
работы. Я даже не знаю, как это 
объяснить, и не помню, как все 
происходило. Это были не от-
дельные дубли, а цельный кусок 
жизни. Если хотите, это было 
путешествие внутрь себя.

- То есть на съемочной пло-
щадке режиссер для вас царь и 
бог?

- Для меня, как для актера, в 
момент работы на съемочной 
площадке режиссер являет-
ся всем. Да, он - бог, который 
тебя ведет. Он создает миры, 
а я в них погружаюсь. Это 
удивительные исследования, 
чудесные путешествия. И это 
картина режиссера Алексея 
Юрьевича Мизгирева, а не моя. 
А сам я вижу ее целиком толь-
ко тогда, когда она полностью 
готова. Кода режиссер гово-
рит: «Все! Я ее сделал - и она 
теперь живет сама!»

Валерия Хващевская

По «тонкому льду» прошли создатели одноименного 
сериала, пытаясь найти баланс между мыльной оперой 
бразильского формата, русской классикой и попыткой 
«разбить шаблон». По-моему, ни одной задачи не решили. 
«Тонкий лед» - очередное разочарование, особенно если 
учесть, какие надежды возлагались.

Актерский состав был таким, что уже ради него стоило 
включить телевизор, что я и сделала. Спору нет, Катя Гусева 
хороша, даже когда чудовищно переигрывает. Заламывание 
рук, головные боли, молчание - вот перед нами все признаки 
несчастливого брака. В принципе, сотворенная Львом Толстым 
Анна тоже страдала по этой схеме. Истерики, необъяснимые 
томления, нежелание жить с хорошим и богатым, но таким 
скучным и старым мужем. Как следствие, дети - самые очевид-
ные потерпевшие от материнской страсти. Итак, перед нами 
современная версия истории неверной жены, уставшей от зо-
лотой клетки. И, следуя примеру вдохновившего их классиче-

ского произведения, создатели сериала почувствовали необ-
ходимость трагического финала. Однако, вместо того чтобы 
бросить Ирину Палагину под поезд (к примеру, под «Сапсан», 
что, несомненно, сделало бы историю весьма современной), 
создатели «Тонкого льда» сваливаются в «мыло». Брошенный 
муж-злодей и его ручные киллеры убивают невинного Врон-
ского-Бероева и отбирают у главной героини детей. Конец 
фильма, зло торжествует. Каренин - хрестоматийный подлец. 
Зато Анна-Ирина жива и здорова и даже улыбается, прижимая 
к сердцу уже не принадлежащих ей по закону детей...

За всем этим видится долгая, мучительная работа создате-
лей сериала. Наверное, они садились за круглый стол и часа-
ми обсуждали, как же им закончить историю, чтобы все уди-
вились и чтобы было небанально. Однако по законам кино 
нельзя просто взять и за пять минут до окончания фильма 
кого-нибудь грохнуть, чтобы потом получить «Оскара». Анна 
Каренина шла к своему последнему роковому шагу через весь 
роман, теряя разум и самоидентификацию, разрываясь между 
ценностями своего класса и желанием счастья. Образ Ирины 
Палагиной - гимн, воспевающий верность олигархам. Не из-
меняй наделенным деньгами и властью - и будешь ты в поряд-
ке. А коли изменишь - не жалуйся. Такое чувство, что сериал 
сделан по заказу клуба обманутых мужей с Рублевки. Чтобы 
неповадно было!

СМОТРИМ ВМЕСТЕ 

с  Татьяной  Веденской

КАРЕНИНА С РУБЛЕВКИ
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Владимир МАШКОВ:
«Мечта многих -
  творить зло 
  чужими руками»

Владимир Машков - актер, которого не нужно представ-
лять.  Каждая новая картина с его участием становится 
событием. Каждый его персонаж - личность со своим 
особым внутренним миром, с уникальной судьбой.
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Ежегодный праздник ра-
диостанции «Юмор FM», 
концерт «Все хиты Юмора» 
в Crocus City Hall, зрители 
ждут с особым чувством - 
ведь это три часа безуслов-
ного позитива, встречи с 
любимыми артистами и по-
пулярными музыкантами.

В концерте приняли уча-
стие Семен Альтов, Геннадий 
Ветров, шоу «Уральские пель-
мени», Нюша, Марк Тишман, 
Митя Фомин и многие другие. 
Бесподобный Юрий Гальцев 
вновь порадовал зрителей вы-
ходом в образе бывалого мо-
ряка Бандерлогина. А Стас Ко-
стюшкин по ходу исполнения 
песни «Женщина, я не танцую» 

устроил настоящий 
стриптиз, чем довел 
зрительниц до со-
стояния экстаза. 
Мало того, уже за 
кулисами артист, 
все так же сверкая 
накачанными мыш-
цами идеального 
торса, порекомендовал 
миловидной блондинке 
упражнения для груди и тут 
же их показал. Еще один «цен-
ный» совет закулисная публи-
ка получила от команды КВН 
«Уездный город»: «Перед едой 
на ночь принимайте стопку ко-
ньяка... это притупляет страх 
потолстеть!»

Тема здоровья в этот вечер 
была как никогда актуальна, 

и не только о здоровом сме-
хе идет речь. Дело в том, что 

перед концертом повис-
ла интрига, выйдет 

ли на сцену Михаил 
Задорнов, о пло-
хом самочувствии 
которого сооб-
щалось накануне. 
Слава богу, опасе-

ния оказались на-
прасными. Михаил 

Николаевич выступил 
с таким юмористическим 

обзором отечественных и за-
рубежных политических ново-
стей, что, как сам он заметил, в 
телевизионной версии наверня-
ка останется мало. Вот и инте-
ресно будет сравнить...

Телевизионную версию кон-
церта «Все хиты Юмора» мож-
но будет увидеть в ноябре на 
НТВ.

Такой здоровый «ЮМОР»

ФОТО Т. ЧАПАЛЫ
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Весть о том, что ру-
ководитель группы 
Андрей Литягин отка-
зался брать на гастроли 
Маргариту Суханкину 
- солистку, выступав-
шую в коллективе все 
последние годы, удиви-
ла многих. Более того, 
по некоторым данным, 
Литягин пригрозил пе-
вице огромным штра-
фом, если та продол-
жит исполнять хиты 
«Миража», и вроде бы 
уже договорился с дру-
гой солисткой - Екате-
риной Болдышевой, ко-
торая также когда-то 
выступала в «Мираже».

Однако, согласно за-
явлению продюсерско-
го центра Маргариты 
Суханкиной, именно 
она - единственная, кто 
вправе петь легендар-
ные хиты группы. И это 
подтверждает автор 
большинства компози-
ций Валерий Соколов.

- На данный момент 
только Маргарита Су-
ханкина получила пра-
во исполнять все хиты 
«Миража», - говорит 
автор песен «Музы-
ка нас связала», «На-
ступает ночь», «Снова 
вместе», «Волшебный 
мир», «Видео», «Звезды 
нас ждут» и других, - по-
скольку я никому, кро-

ме Маргариты Сухан-
киной, на сегодняшний 
день не дал разрешения 
на использование своих 
песен в концертной де-
ятельности.

Тем временем быв-
шая солистка «Мира-
жа» Наталия Гулькина, 
которая несколько лет 
назад была отстране-
на от коллектива (как 
сама она неоднократ-
но заявляла, это про-
изошло по инициативе 
Суханкиной), проком-
ментировала «МН» из-
вестие о якобы гряду-
щем распаде группы.

- Было время 
р а з б р а с ы в а т ь 
камни, теперь 
время их со-
бирать для 
тех людей, 
к о т о р ы е 
не очень 
к р а с и в о 
себя повели 
по отноше-
нию ко мне, 
- замечает 
певица. - Во-
истину правду 
говорят: не рой 
другому яму, 
сам в нее попа-
дешь. Сейчас 
мы оказались 
в одинаковой 
ситуации, и 
мне самой 

интересно наблюдать 
за тем, что же будет 
дальше. К счастью, ко 
мне пока никаких пре-
тензий нет, наверное, 
даже и неплохо, что я 
вовремя начала соль-
ную карьеру, чтобы 
уйти от всех этих ин-

триг.

М.Н.

Ведущим программы 
Роману Шахову и Алек-
сандре Хайруллиной пе-
вица рассказала о том, 
как научилась справ-
ляться с жизненными не-
урядицами и невзгодами.

Как оказалось, Ирина 
вот уже три года катего-
рически не делится ни с 
кем своими планами на 
будущее.

- Когда людям расска-
зываешь, что намерен 
сделать, твой мозг фик-
сирует это как уже сде-
ланное. И я замечала та-
кую закономерность: чем 
меньше говоришь о своих 
планах, тем быстрее их 
реализуешь.

По словам певицы, 
она постоянно пытается 
развиваться и совершен-

ствоваться. И в этом своем 
стремлении уже добилась 
определенных успехов.

- Я занимаюсь самовос-
питанием и саморазвити-
ем, - говорит Ира. - На-
пример, многие мучаются 
от проблемы: не могут ус-
нуть, мешают мысли. И у 
меня ушло несколько лет 
на то, чтобы научиться 
управлять собой и уби-
рать из головы все ненуж-
ное. Надо просто понять, 
что мысли существуют 
отдельно от нас. Они к 
нам приходят, а мы уже 
сами вправе решить, оста-
вить эту мысль, думать ее 
или же выбросить из го-
ловы. Теперь я это умею. 
Вот только какая-то 
гадкая мысль прозвучит 
у меня в голове, словно 
звук, тут же ее убираю. На 
это ушло четыре года. Ко-
нечно, если упражнения 
сочетать с дыхательными 
практиками, медитацией, 
процесс пойдет быстрее. 
Но я делала это в спокой-
ном режиме, в одиноче-
стве и без дыхательных 
практик...

Ирина Иванова

39-летний Игорь 
Петренко и 25-летняя 
Кристина Бродская 
решили обменяться 
кольцами в Калинин-
граде, подальше от 
любопытных глаз. 
Бракосочетание и 
венчание готовили 
в режиме строгой 
секретности, поэто-
му известно об этом 
стало уже после того, 
как свадьбу отгуля-
ли. Поздравить мо-
лодоженов, которые 
почти два года жили 
гражданским браком, 
приехали лишь са-
мые близкие друзья 
и родственники. Из 
Петербурга прилете-
ли родители невесты, 
из Москвы - мама и 
папа жениха. Вместе 

с бабушкой и дедуш-
кой прибыли поздра-
вить папу и сыновья 
Игоря от брака с Ека-
териной Климовой 
- Матвей и Корней. 
Всего на торжестве 
было около 40 гостей. 
Гуляли скромно, но 
весело, поп-звезд в 
качестве выступаю-
щих не приглашали, 
обошлись номерами 
кавер-группы.

Вскоре после изве-
стия о том, что акте-
ры сыграли свадьбу, 
стало ясно, что в бли-
жайшее время у них 
будет еще один повод 
для праздника. Кри-
стина подарит Игорю 

второго общего ре-
бенка. Первенца, дочь 
Софию-Каролину, 
она родила в декабре 
2014-го и вот теперь 
снова в ожидании ма-
лыша. Понятно это 
стало на кинофести-
вале «Евразийский 
мост» в Крыму, где 
Кристина появилась 
в просторном платье, 
под которым все рав-
но хорошо был виден 
округлившийся живо-
тик. Говорят, актриса 
на четвертом месяце 
беременности и ро-
дить должна в начале 
весны.

Ольга Лесина

Бродвей 
в Москве!

7 октября на сцене КЦ «Москвич» 
состоялся премьерный показ 

бродвейского мюзикла «Поймай 
меня, если сможешь».

Реальная история обаятельного 
мошенника Фрэнка Абигнейла, 
о котором уже успели и написать 
книгу, и снять голливудский фильм, 
известна многим зрителям. Теперь 
же у россиян появилась уникаль-
ная возможность понаблюдать за 
историей не с голубых экранов, а 
прямиком из зрительного зала.

Атмосфера американских 60-х 
блестяще передана великолепны-
ми танцевальными, вокальными 
номерами, ну и, конечно, непре-
взойденной актерской игрой. В 
главных ролях заняты Денис Со-
рокотягин, Мария Иващенко, 
Алексей Россошанский и Андрей 
Белявский, которые не первый 
сезон радуют зрителей своим уча-
стием в громких бродвейских ре-
мейках.

На сцене «Москвича» мюзикл 
планируют показывать до августа 
следующего года, но посмотреть 
его советуем как можно скорее. 
Ведь это представление поистине 
высокого полета, рассказываю-
щее о том, как следовать за своей 
мечтой... и не попасться!

И.Д.

Петренко
женился в 
третий раз

За плечами у Петренко 
два неудачных брака, и 

оба с актрисами. Но это не 
заставило Игоря пересмотреть 
свои взгляды. Он снова решил 

жениться на коллеге.

Забияка научилась 
управлять собой

Очередным гостем программы «Студия 89,9. 
Концертный зал», которая выходит по четвергам 

на радио «Страна FM», стала Ирина Забияка, 
солистка группы Chi-Li.

Наталия 
Гулькина: не рой 
другому яму!
Очередной скандал разгорается в 
группе «Мираж». Поступают самые 
противоречивые сообщения, вплоть 
до того, что легендарный коллектив 
может быть просто распущен.
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С песнями «Миража» 
Суханкина прощаться 
не собирается
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«Твоя мама такая дура?»
Про сходство с Шурочкой 

Людмила Ивановна говорила не 
для красного словца. Она ведь 
тоже в свое время состояла в 
многочисленных профсоюзах, 
оргкомитетах, месткомах...

«Не понаслышке знаю, что 
такое выбивать путевки, места в 
детском саду или собирать день-
ги с сотрудников. Поэтому на 
съемках мне было легко!» 
- вспоминала Иванова.

Месткомовский опыт 
стал веским аргументом и 
для Эльдара Рязанова. Ведь 
к съемкам уже готовилась 
Римма Маркова. Однако, 
узнав про общественную 
работу Людмилы Иванов-
ны, режиссер свое мнение 
переменил. Когда настал 
час икс, он объявил: «Сни-
маться будет Иванова, 
она-то уж точно знает, что 
такое деньги собирать». И Люд-
мила Ивановна долгое время за 
это была Рязанову благодарна. 
Свою Шурочку она несла впере-
ди себя, как знамя. Если нужно 
было решить какой-нибудь во-
прос, то, звоня высокому началь-
ству, актриса представлялась так: 
«Я Шура из «Служебного рома-
на»!» «Ну, конечно, Ивановых, 
даже артисток, много, а Шура - 
она одна такая. Впрочем, со вре-
менем Людмила Ивановна поня-
ла, что эта роль начала к ней как 
бы прирастать. Сын, приходя из 
школы, жаловался: в классе го-
ворят: «Неужели твоя мама та-
кая дура?» После этого Иванова 
ушла из всех общественных ор-
ганизаций...

«Перед серьезным
разговором накормите 
мужа!»

С мужем, известным физи-
ком и бардом Валерием Ми-
ляевым, Людмила Ивановна 
прожила больше 50 лет. И это 
несмотря на то, что они были 
такими разными. Людмила - на-
тура творческая, порывистая, 
эмоциональная. Валерий - се-
рьезный, обстоятельный, с ма-
тематическим складом ума. Но 
в том-то и дело, что супруги до-
полняли друг друга.

«Он проявлял ко всему лю-
бопытство, - вспоминала актри-
са. - Сочинял бардовские песни, 
юмористические рассказы. Мы 
всегда были интересны друг 

другу, поэтому, думаю, и про-
жили вместе так долго. Кроме 
того, у Валеры было железное 
терпение, а у меня - легкость, с 
которой я шла по жизни. Пом-
ню, однажды он начал кричать: 
«Я свободный человек!» А 
меня такой хохот разобрал, и 
конфликт тут же замялся... Во-
обще, для женщин у меня есть 
один совет: прежде чем заводить 
серьезный разговор, хорошень-
ко накормите мужа! На таком 

принципе строились и 
наши с Валерой отно-
шения...»

В 2011 году Вале-
рия Миляева не стало. 
Впрочем, годом ранее 
актриса пережила 
еще более страшную 
трагедию - умер ее младший сын 
Александр...

«Сын как будто 
попрощался с нами»

Это произошло весной. 
40-летний Александр, будучи 
человеком верующим, строго 
держал Великий пост. И это не-
смотря на то, что накануне тяже-
ло переболел гриппом...

«В первую пасхальную ночь 
он разговелся, поел, выпил рю-
мочку. Ночью разбудил меня и 
сказал: «Что-то мне плохо...»

...Когда было тяжело на душе, 
мы с сыном обычно пели и в 
этот раз затянули песню. Потом 
он произнес: «Ты у меня лучшая 
мать», и, поцеловав мне руку, по-
шел к отцу... Как будто прощался 
с нами, - рассказывала актриса, 
не сдерживая слез. - Все произо-
шло мгновенно: он схватился за 
сердце и осел. Мы сначала даже 
не поняли, насколько это серьез-
но...»

Приехавшие медики уже ни-
чем не могли помочь и только 
зафиксировали смерть. Именно 
тогда, пережив одну за другой 
две страшные потери, Людмила 
Ивановна резко сдала...

«Внуки меня слушают!»
После смерти младшего 

сына всю свою любовь актри-
са отдавала старшему. И Иван 
ее только радовал. Работая ху-
дожником-декоратором, сын 
Ивановой оформлял сцену в 
театре «Экспромт», которым 
Людмила Ивановна руководи-
ла. Об одном только Иванова 
жалела - ни у кого в семье не 
проявились актерские данные, 
она очень надеялась, что кто-
нибудь станет продолжателем 
ее дела. Когда поняла, что сы-
новья не по этой части, стала 
надеяться на внуков и даже 
почти уверилась в том, что у 
младшего есть талант. Увы, с 
возрастом дар куда-то улету-
чился: мальчик оказался просто 
живым и активным, как и мно-
гие другие дети.

И все же Людмила Ивановна 
обожала своих внуков.

«Вообще-то внуки меня слу-
шают, - не без гордости расска-
зывала она. - Главное - чтобы 
побольше читали. Ведь совре-
менная молодежь ничего не 
знает! Недавно ко мне пришли 
школьники на спектакль по 
Пушкину. Так выяснилось, что 
никто не знает, кто такие дека-
бристы!»

«Никогда не страдала, 
что у меня нет бриллиантов»

В последние годы Людмила 
Ивановна очень неважно себя 
чувствовала. Доктора посто-

янно предлагали ей лечь в 
больницу - обследоваться, 
полечиться...

«Иногда мне кажется, что 
я сейчас просто упаду, - при-
знавалась актриса. - Между 
тем моя жизнь расписана 
буквально по минутам. Я 

работаю на четырех работах. 
Помимо театра еще преподаю, 
занимаюсь со студентами...»

Иванова не скрывала: ей нуж-
но много зарабатывать. Семья, 
даже после потерь, большая, а 
пенсия - всего 10 тысяч. Впро-
чем, самой актрисе много было 
не надо...

«Я никогда не страдала, от-
того что у меня нет бриллиан-
тов, - смеялась она. - У меня есть 
квартира, дача, машина - и этого 
достаточно. Я не считаю себя 
нищей и еще помогаю несколь-
ким людям, которые живут 
хуже меня».

Она действительно очень 
любила людей: компанию, об-
щение, свой театр «Экспромт», 
своих студентов. И все отвеча-
ли ей взаимностью. Не любить 
Людмилу Иванову было нельзя, 
ведь она просто излучала собой 
счастье.

«Конечно, я многое не сы-
грала, - говорила в конце жизни 
актриса, - была зажата рамками 
своего амплуа. Но и на это не 
обижаюсь. Считаю себя счаст-
ливым человеком!»

Ксения Позднякова, 
фото из архива  Л. Ивановой

 КУДА СХОДИТЬ

В самом центре Москвы 
можно будет увидеть вели-
кий и прекрасный Древний 
Рим! Конечно, в исполнении 
и представлении Джованни 
Пиранези, которого счита-
ют лучшим художником-
графиком в мире. Именно 
он создал миф о Риме. Жи-
вописец ставил древнерим-
скую культуру куда выше 
древнегреческой и поэтому 
оставил сотни пейзажей с 
изображением римских раз-
валин. В них он придавал го-
роду масштабность и драма-
тизм. Вообще, прославление 
Рима мастер считал делом 
своей жизни. Он без устали 
ваял копии с памятников 

античности, возможно, бла-
годаря этому мы и можем 
о них судить, ведь большин-
ство шедевров утеряно без-
возвратно. Также Пиранези 
оставил после себя коллек-
цию древних монет и даже 
сделал макет Древнего 
Рима. Теперь все это смогут 
увидеть и москвичи.

«Семейный ужин 
в половине

второго»
(Театр «Содружество 

актеров Таганки», 
19 октября)

Анна Большова, Ольга 
Остроумова, Кирилл Гре-
бенщиков, Анатолий Ва-
сильев - великолепная игра 
актеров не оставит равно-
душным ни одного зрителя 
в зале! Актеры сыграют 
пронзительную историю 
любви между мужчиной и 
женщиной.

Они полюбили друг 
друга еще в юности, но не 
сумели остаться вместе из-
за интриг родственников и 

собственной нерешитель-
ности. И вот спустя двад-
цать лет бывшие влюблен-
ные встречаются вновь и 
понимают, что их чувства 
все еще живы. Но сложит-
ся ли на этот раз роман? 
Смогут ли они начать все 
сначала? Ведь им уже за 
сорок, и у обоих устоявши-
еся и такие разные жизни... 
Тайна, разгадать которую 
смогут только зрители, 
пришедшие на спектакль.

В течение двух дней 
можно будет увидеть, как 
рождается живопись. Луч-
шие и самые интересные 
художники будут писать 
свои картины прямо на 
глазах у зрителей. Мало 
того, появится уникальная 
возможность пообщаться с 
мастерами и поучаствовать 
в создании их произведений. 
И если в вас еще только 
дремлет талант, настоящие 
профессионалы обязатель-
но его раскроют. Всех же-
лающих они познакомят с 

техникой декупаж, поделят-
ся секретами изготовления 
красивых масок, тайнами 
китайской живописи у-син 
и традициями росписи суве-
ниров разных народов мира. 
Кроме того, гостей фести-
валя ждут мастер-класс по 
грузинским танцам, уроки 
создания осеннего образа 
от визажистов, встреча с 
мимами и клоунами. И ко-
нечно же концерт, во время 
которого будут исполнены 
песни и танцы разных наро-
дов мира.

«Пиранези. Италия - Россия. 
XVIII-XXI вв.» (ГМИИ им. А.С. Пушкина, 
до 13 ноября)

«Фестиваль красок»
(«Этномир» - Калужская обл., 
д. Петрово, 15-16 октября)
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Она проснулась знаменитой 
после того, как на экраны 

вышел фильм Эльдара 
Рязанова «Служебный роман». 

Ее Шурочку нельзя было 
не запомнить - активная, 

энергичная, с резким (даже 
противным, как заметил 

герой Мягкова) голосом. Сама 
актриса уверяла, что она точно 

такая же. Правда, добавляла: 
«Но я еще жизнерадостная 

и страшная оптимистка!» 
Именно такой и знала ее вся 
страна. На прошлой неделе 

Людмилы Ивановой 
не стало...
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Москва наносит 
ответный удар

Лента, которая в оригинале 
называлась «Разгром немецких 
войск под Москвой» и получи-
ла в 1943 году премию «Оскар», 
в американском прокате шла 
под названием «Москва нано-
сит ответный удар». Даже для 
заокеанского зрителя сам факт 
ответного удара был открове-
нием. Напомним, что Европа 
сдавала свои страны немецким 
захватчикам в считаные дни: 
Монако - 1 день, Люксембург 
- 1 день, Нидерланды - 6 дней, 
Бельгия - 8 дней, Югославия - 
12 дней, Греция - 24 дня, Поль-
ша - 36 дней, Франция - 43 дня. 
Боевые действия под Москвой 
доказали, что непобедимость 
немецко-фашистских войск - 
миф.

События документального 
фильма охватывают один из 
наиболее тяжелых периодов 
Великой Отечественной войны 
с октября 1941-го по январь 1942 
года. Хотя решение о создании 
документальной ленты было 
принято Сталиным только в 
ноябре 1941-го. Говорят, в то 
время он вызвал к себе из Сред-
ней Азии председателя Госкино 
СССР Ивана Большакова и со-
общил, что вскоре ожидается 
масштабное контрнаступление, 
которое нужно отснять на ки-
нопленку и сделать хорошее 
кино.

Никто, включая самого 
Сталина, конечно, не знал, чем 
закончится оборона Москвы. 
Верховный главнокомандую-
щий хотел лишь запечатлеть на 
пленке героическую оборону 
столицы. Тем не менее собы-

тия раз-
вивались 
настоль-
ко стре-
мительно, 
что вскоре 
стало ясно: столица 
спасена, а в войне наступил 
коренной перелом. Тогда 
у фильма и появился бра-
вурный заголовок. Первым 
зрителем стал сам Иосиф Вис-
сарионович. Остальная страна 
увидела киноленту после его 
правок 23 февраля 1942 года.

Пятнадцать героев-
операторов

О подвиге 28 героев-панфи-
ловцев (хотя их было значи-
тельно больше) знает едва ли не 
каждый школьник. Но почему-
то незаслуженно забыта геро-
ическая работа 15 фронтовых 
операторов (по крайней мере, в 
титрах указано именно столько) 
под руководством режиссеров 
Леонида Варламова и Ильи Ко-
палина. Рискуя жизнью, на про-
тяжении нескольких месяцев 
эти люди ежедневно выезжали 
на передний край для съемок 
военной кинохроники. Случа-
лось, обратно возвращались не 
все. И только благодаря само-
отверженной работе кинемато-
графистов мы и сейчас можем 
наблюдать за боевыми действи-
ями в пригородах Москвы, осво-
бождением первых населенных 
пунктов, созданием заградитель-
ных сооружений, работой обо-
ронных предприятий.

Что было самым трудным? 
Съемки под свист пуль и разры-
вы снарядов? Отчасти да, но не 

только. Снимать и монтировать 
фильм пришлось в лютые моро-
зы. В своих воспоминаниях Илья 
Копалин рассказывал о том, как 
ночью в студии разрабатывали 
план съемок, а днем съемоч-
ные бригады разъезжались по 
участкам фронта. Снимали, как 
правило, на популярные в годы 
войны американские кинокаме-
ры «Аймо». Их выгодно от-
личал тот факт, что в бленду 
75-миллиметрового объекти-
ва с навинченным светофиль-
тром можно было налить 40 г 
спирта. На жгучем 40-градус-
ном морозе этот запас дорого-
го стоил.

На место съемок операто-
ров доставляли специальные 
автомобили - полуторки с фа-
нерной будкой в кузове. В им-
провизированном вагончике 
располагалась печка, хранились 
аппаратура, еда и кинопленка, 
здесь же можно было поспать. 
Условия для работы были жут-
кими, но тем не менее тысячи 
метров отснятой пленки регу-
лярно поступали в монтажный 
павильон киностудии. От холо-
да давала сбой техника. Но не 
люди. Сил придавало осознание 
того, что враг наконец-то бе-
жит.

Роли исполняли
В качестве главных героев 

фильма выступили и рядовые 
защитники Москвы, и воена-
чальники. На экран попали до-

бровольцы, записываю-
щиеся в истребительные 
отряды, жители города, со-
оружающие баррикады, и, 
разумеется, красноармейцы, 
сражающиеся на передовой. 
Операторы запечатлели на 
кинопленку кадры боев в 
окрестностях Москвы, Тулы, 
Волоколамска, Дмитрова. 
Зрители увидели подлинные 
картины уничтоженных де-
ревень, убитых мирных жи-

телей, трупы сво-
их и чужих солдат, 
разбитую технику 
врага, аэростаты 

в небе, уникальную 
маскировку Крем-

ля и Большого 
театра, бар-
рикады на 
Бородинском 
мосту, мешки 

с песком в ви-
тринах магази-

нов...
Один из опе-

раторов фильма 
впоследствии ут-
верждал, что во 
время съемок 
боевых дей-
ствий в окрест-
ностях Мо-
сквы им были 
запечатлены 
кадры насто-
ящего ада 
на Земле. 
Обугленные 
трупы сол-
дат, виселицы 
с казненными 
партизанами, 
останки взор-
ванного Ново-
иерусалимско-
го монастыря 
мало кого мог-
ли оставить рав-
нодушным.

Не обошлось 
без накладок. Во 
время знаменито-
го парада 7 ноября 
1941 года, когда 

вой ска, пройдя по Красной пло-
щади маршем, уходили на фронт, 
кинематографисты не успели 
записать речь Сталина. Парад 
начался в 8 утра - на два часа 
раньше запланированного сро-

ка, и аппаратура просто не была 
готова для синхронизированной 
записи выступления Верховно-
го главнокомандующего. Парад 
войск сняли, а вот речь Сталина 
сохранилась только на радио. 
Тем не менее, учитывая важ-
ность момента, операторы Марк 
Трояновский и Иван Беляков 
предложили построить декора-
цию мавзолея Ленина в Георги-
евском зале Большого Крем-
левского дворца, покрасить ее 

под мрамор и повторно записать 
речь Сталина. Окружение Вер-
ховного возмутилось такой на-
глостью, заявив, что Сталин не 
артист и повторно выступать 
не будет. Однако, к всеобщему 
удивлению, тот просьбу о по-
вторном выступлении воспри-
нял с пониманием и согласился 
позировать на бутафорском 
мавзолее. Для достоверности в 
помещении открыли окна, что-
бы на холоде у Сталина изо рта 
пошел пар. Увы! Помещение 
было настолько хорошо нато-
плено, что пар так и не появился.

По иронии судьбы пар по-
шел из уст работников киносту-
дии во время монтажа и озвуч-
ки документального фильма - в 
то время был жуткий мороз, а 
павильон киностудии отапли-
вался плохо. Изображение де-
монстрировалось под звуки 
Пятой симфонии Чайковского. 
Как вспоминали работники ки-
ностудии, музыканты оркестра 
с большим трудом играли эту 
трогательную музыку отморо-
женными пальцами.

Награда нашла героев
Неудивительно, что доку-

ментальный фильм о битве 
под Москвой, где были оста-
новлены не просто гитлеров-
ские полчища, а фактически 
объединенная армия Европы, 
получил мировую известность 
и множество призов. Вскоре 
после премьеры 23 февраля 
1942 года кинокартина была на-
граждена Сталинской премией. 
Вслед за этим  документальный 
фильм по-новому озвучили и 
смонтировали, только тогда он 
был показан в США.

Национальный совет ки-
нокритиков США признал 
его лучшим документальным 
фильмом года, а в 1943 году 
«Ответный удар» удостоил-
ся первого в СССР «Оскара». 
Мало того, фильм «Разгром 
немецких войск под Москвой» 
стал первым иностранным 
фильмом, получившим столь 
престижную премию.

Пятнадцатая церемония на-
граждения «Оскар» проходила 
4 марта 1943 года в концерт-
ном зале отеля «Амбассадор» в 
Лос-Анджелесе. Конкурентами 
советской документальной ки-
ноленты были 25 документаль-
ных фильмов, но победителем 
безоговорочно был признан 
советский шедевр. На латунной 
табличке, красовавшейся на 

знаменитой статуэт-
ке, было написано: 
«За героизм русско-
го народа при защи-
те Москвы и за ра-
боту над фильмом 
в условиях чрезвы-
чайной опасности».

Действительно, 
советские опера-
торы во время 
войны показали 

себя настоящими героями. 
На передовой побывали 282 ки-
нооператора. Имея в качестве 
оружия лишь кинокамеру, они 
за 1418 дней войны отсняли 3,5 
млн метров пленки, а также бо-
лее 500 киножурналов с линии 
фронта. Демонстрация фильма 
прошла в 28 странах мира. Толь-
ко в США и Великобритании 
прокат был осуществлен в полу-
тора тысячах кинотеатров для 
16 млн кинозрителей.

Дмитрий Соколов

Произведения наших 
кинематографистов 

семь раз удостаивались 
«Оскара». Пять раз это 
были художественные 

фильмы, однажды - 
мультипликационный. А 

самый первый «Оскар» 
достался нам буквально 

кровью. Советские 
документалисты, что 
называется, вживую 

снимали битву под 
Москвой, которая 

начиналась в эти дни 
75 лет назад.
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Первый «Оскар» 
мы получили 
за битву 
под Москвой

Войну снимали и по ту сторону 

линии фронта. К каждой роте вер-

махта были прикомандированы 

пропагандисты из числа фронто-

вых журналистов и кинооперато-

ров. Под конец войны ими исполь-

зовалась даже цветная пленка.
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Над одним из крупней-
ших центров реабилита-
ции бездомных животных 
в Подмосковье нависла 
угроза ликвидации. По-
чему областные чинов-
ники ставят обществен-
ников, которые помогают 
в том числе сэкономить 
бюджетные средства, в 
один ряд с представите-
лями бизнеса?

Окраина подмосковного 
города Королева. Пустырь 
рядом с лесом, гаражи, мас-
штабная стройка непо-
далеку, суровый охран-
ник в будке и громкий 
собачий лай - именно 
тут, в месте, где он ни-
кому не слышен и не 
мешает, находится са-
мый крупный реаби-
литационный центр 
для бездомных жи-
вотных Королева - 
благотворительный 
фонд «ЗОО ДОМ». 
Сегодня в нем живут 
около 150 собак и 30 
кошек.

- Не боитесь? - с 
улыбкой спрашивает 
меня помощница руко-
водителя Людмила. И от-
крывает дверь. Тут-то мне 
и становится понятно, почему 
она спрашивает это с улыб-
кой. Потому что, да, любви 
тоже некоторые боятся. На 
меня несутся несколько со-
бак, чтобы... облизать. Соба-
чьи улыбки, виляющие, как 
пропеллеры, хвосты, мокрые 
носы, стремящиеся уткнуться 
в коленку. Нет, такого пози-
тивного собачьего сообще-
ства я не видела никогда! Но 
вот только...

- Не волнуйтесь! Все здоро-
вы! - будто читает мои мысли 
Людмила. И действительно 
вот прямо на стене памятка 
с датами, кто из собак когда 
посещал какую процедуру. 
Впрочем, стены центра во-
обще достойны особого вни-
мания. На них чьей-то умелой 
кистью изображены радост-
ные собачьи морды и калли-
графические подписи «Луч-
ший друг», «Самые хорошие» 
и прочее.

- Ну надо же! - удивляюсь. 
- Неужто для оформления со-
бачьих вольеров художника 
приглашали?

- А зачем? - смеется Люд-
мила. - Он сам пришел. У нас 
есть волонтер-художница,  
которая это все нарисовала. 
И вообще среди волонтеров 
много кто есть, и все рады 
помочь животным с приме-
нением своей специальности. 
Кто-то занимается рекламой, 
пиаром подопечных. Кто-
то - акциями и выставками. 
Кто-то собак дрессирует, кто-
то лечит, кто-то выгуливает,  
кто-то вольеры строит. У нас 
среди волонтеров предста-
вители разных профессий. У 
кого к чему душа лежит, тот 
тем и занимается. И всем на-
ходится применение.

Выходит, маленький иде-
альный мир может возник-
нуть где угодно - хоть на пу-
стыре. Был бы только его 
создателем по-настоящему 
добрый человек.

Добро с вольерами
А вот и сам добрый чело-

век. Создатель «ЗОО ДОМа» 
Виктор Березин. Джинсы, 
свитер, простая куртка, ин-
теллигентное лицо. Вероятно, 
учитель биологии...

- Нет, я профессиональный 
адвокат, председатель колле-
гии адвокатов. Просто очень 
люблю животных, - серьезно 
объясняет директор благо-
творительного фонда. - Про-
сто так вышло, что животные 
всегда рядом с моей семьей по 
жизни. Не могу быть к ним 
равнодушным.

А началось все так. Четы-
ре года назад Виктор вместе с 
женой Натальей по дороге на 
работу начал подкармливать 
щенков на стройке рядом с 
домом. Собаки привязались к 
людям, узнавали, встречали, 
радовались. И вот однажды 
утром супруги обнаружили 
половину животных 
зверски убитыми.

- Это, конечно, были 
догхантеры. В этот мо-
мент и стало понятно, 
что нужно что-то де-
лать, - рассказывает 
Виктор. - И вот с тех 
оставшихся в живых 
малышей, можно ска-
зать, и начался наш ре-
абилитационный центр. 
Сначала мы забрали их 
и поселили в принадле-
жащем нам помещении 
неподалеку от дома. А 
потом нашли вот этот 
пустырь, договорились с 
его хозяевами и сняли терри-
торию в аренду.

Разумеется, вскоре собачье 
сообщество начало разрас-
таться. Узнав, что в городе 
появилось место, куда можно 
нести животных, сердоболь-
ные граждане их понесли - 
всех подряд.

- Каких-то собак принес-
ли и наши волонтеры - как 
правило, это были самые 

больные животные, с пере-
ломами, сбитые машинами 
или избитые людьми. А не-
которые собаки пришли сами, 
- вспоминает Виктор. - Ну 
а что делать? Сначала при-
нимали всех. А заодно центр 
оброс  медицинским блоком, 
операционной, карантином, 
вольером для передержки. Ну 
и, конечно, увеличивалось ко-
личество секторов - больших 
вольеров. Слава богу, в это 
время к нам присоединилась 
пара спонсоров - помогли. На 
государственную помощь мы 
ведь никогда особо не рассчи-
тывали...

Собачья печаль
Теперь блоков для собак 

в центре шесть. Проходя по 
ним, знакомлюсь с местными 
постояльцами. Вот с радостью 
бежит ко мне милая собачка. 

И только когда встает на зад-
ние лапы, вижу, что у нее их 
всего три - одной передней нет!

- Это наша Марго, - знако-
мит меня с собакой Виктор. - 
Забрали ее по звонку соседей 
у бомжей. И спасибо им, что 
позвонили, потому что была 
собака в очень плохом состоя-
нии. Глаз оплыл, сильное исто-
щение, кожа да кости, и лапка 
вот эта - она просто висела. У 

этих людей Марго мы забрали 
и сразу же повезли в Королев 
в ветеринарную клинику. Вы-
яснилось, что лапку не спасти. 
Ее отрезали. Однако вот что 
удивительно: Марго ведь и на 
трех бегает лучше всех! А ка-
кая добрая и веселая!

Радостно носится по волье-
ру рыженькая Боня. А когда 
ее привезли в центр, едва ды-
шала. Кто-то из волонтеров 
подобрал ее, сбитую машиной 
на трассе, и собаку врачам при-
шлось буквально сшивать по 
частям. А вот пес - просто за-
гляденье. Красивая овчарка. 
Огромная голова, умные глаза 
смотрят внимательно, как буд-
то видят меня насквозь.

- Это наш Муха,  наша гор-
дость! - рассказывает Вик-
тор. - Год назад  он пришел к 
нам сам. Из соседнего леса. С 
перебитыми лапами - явно по-
пал в капкан. По повадке мы 
поняли, что это дрессирован-
ный пес-охотник. Вылечили, 
выходили. Только прожил он 
у нас недолго. В одну ночь раз-
грыз дверь и убежал. Видно, 
пытался вернуться к хозяину. 
Да только, судя по всему, тот 
его не принял. Через неделю 
он пришел к нам вновь, очень 
грустный. Разгрыз дверь на 
этот раз с внешней стороны. 
И после этого уже не уходил. 
Два раза мы пытались его 
пристроить, но не получилось. 
У него очень сильны охотни-

чьи инстинкты. 
Первый раз его 
забрали охранять 
дом в Горках, и 
он тут же приду-
шил там курицу, 
после чего люди 
отдали его обрат-
но. А второй раз 
отправили мы 
его в Тверскую 

область на охрану дачного по-
селка. И там он снова не сдер-
жался: задавил четырех кур, 
двух кроликов и хозяйскую 
кошку. И опять Муху вернули. 
А ведь мы предупреждали о 
его психологических особен-
ностях! Но, впечатлившись 
его красотой, нам не повери-
ли. Теперь вот ищем ему такой 
дом, где нет других животных. 
Ведь сам-то по себе пес очень 

умный, хороший, с большой 
душой. Просто не находит сво-
его хозяина.

«Вы молодцы, а мы 
помочь не можем»

- Собаки и кошки, однажды 
спасенные человеком, - это 
самые благодарные живот-
ные на свете, - уверен Вик-
тор Березин. - Не говоря уж 
о том, что наши собаки при-
виты, избавлены от глистов, 
стерилизованы.

- Стерилизованы? То есть 
государство все-таки помо-
гает? - вспоминаю я про го-
сударственную программу 
стерилизации. И наступаю на 
больную мозоль...

- Нет, - вздыхает Виктор. 
- Всех своих животных мы 
стерилизуем на собственные 
средства. И обработали их 
уже немало: около 250. И вот в 
связи с этим однажды в какой-
то момент я подумал: а ведь 
мы тем самым уже принесли 
городу немалую пользу. Вы 
просто представьте, если бы 
мы этого не сделали и каждая 
из этих собак произвела бы на 
свет по 8-10 щенков?! Поду-
мал - и обратился к местным 
чиновникам. Тем более что на-
ступил критический момент, 
когда нам ну очень понадоби-
лась их поддержка.

Что за момент, я поняла, 
когда вышла из «ЗОО 
ДОМа» и подняла голо-
ву. Надо мной нависла 
огромная новостройка, 
на которую я сразу и не 
обратила внимания.

- Строительство 
жилого микрорайона 
закончится в 2018 году, 
- объясняет Виктор. 
- И когда это случит-
ся, мы попадем в беду, 
ведь очевидно, что 
жители дома не за-
хотят терпеть сосед-
ства 150 собак. Хотя 

бы даже из-за шума. А это 
значит, нам нужно переехать. 
Рядом есть отчужденная зона 
Лосиного Острова, который 
не против нашего соседства. 
Но ведь нужно разрешение 
города, и не только разре-
шение, а лояльные условия. 
Возможность взять эту зем-
лю в бессрочное пользование 
или в аренду по номинальной 
стоимости - так, как это дела-
ют для благотворительных 
фондов в Москве. Но в этом 
смысле чиновники понять 
нас не хотят: на наше письмо 
они ответили, что мы молод-
цы, но... землю можно только 
выкупить. Но ведь это нам 
не по карману! А время идет. 
Остается только надеяться, 
что чиновники нас все-таки 
услышат...

Марина Алексеева

КУДА ПОПАДУТ 
150 СОБАЧЬИХ ДУШ?
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«Мир новостей» выражает надеж-

ду, что правительство Московской 

области и руководство города Ко-

ролева услышат защитников жи-

вотных. Ведь если не ценить ини-

циативу неравнодушных людей, 

одичавшие животные могут запро-

сто заполонить наши улицы, как это 

и было еще несколько лет назад в 

том же Подмосковье...
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Говорят, наибольшую популярность 
русская рулетка приобрела в годы 
Гражданской войны и иммиграции. 
Удрученные развалом империи и кру-
шением старой жизни, одни офице-
ры искали адекватный способ свести 
счеты с жизнью, другие зарабатывали 
этим на чужбине: за приличный гоно-
рар они публично нажимали на спуск 
револьвера. Иногда в последний раз.

Как играли в эту, к счастью, почти за-
бытую сегодня игру? Вариантов было 
несколько. Но самый распространен-
ный предполагал наличие шести игро-
ков и револьвера с одним патроном в 
пустом барабане. Поочередно каждый 
играющий крутил барабан, подносил 
ствол к виску и нажимал на спусковой 
крючок. Если выстрела не происходи-
ло, револьвер переходил к следующему 
игроку.

Самая правдоподобная версия воз-
никновения игры трактует ее как по-
лулегальный способ дуэли, за которую 
серьезно наказывали во всех армиях 
мира. Тем не менее обидчивым офи-
церам надо было как-то выяснять от-
ношения. Появление русской рулетки 
пришлось как нельзя кстати. В случае 

гибели участника игры во время бо-
евых действий его смерть списывали 
на шальную пулю, в мирное время - на 
самоубийство или неумелое обраще-
ние с оружием. Правда, командование  
русской армии быстро прознало про 
смертельную забаву офицеров, и импе-
раторским указом ее запретили. С ослу-
шавшихся срезали погоны, понижали в 
звании и даже лишали боевых орденов. 
Игра, впрочем, продолжалась. Упоми-
нания о ней попадались историкам в 
османских архивах, запечатлевших рус-
ско-турецкую войну. Установлено, что 
во время игры в русскую рулетку в 1907 
году погиб некто Мамед, сын азербайд-

жанского миллионера, действительного 
статского советника Гаджи Зейналаб-
дина Тагиева. И довольно странно, что 
в произведениях русских классиков о 
ней нет ни слова. Единственный из мэт-
ров, кто признавался в этом рискован-
ном опыте, был Владимир Маяковский.

Восторженно об игре в русскую 
рулетку отзывался Грэм Грин, зна-
менитый английский писатель и со-
трудник британской разведки. По его 
словам, в молодости он неоднократно 
играл в эту смертельную игру и испы-
тывал непередаваемый восторг, когда 
после нажатия на курок выстрела не 
происходило. Уильям Шокли, амери-

канский физик, лауреат Нобелевской 
премии, пытался покончить с собой с 
помощью русской рулетки. Во время 
летней Олимпиады 2004 года в Гре-
ции полицейский и солдат играли в эту 
игру - и солдат погиб.

Случай в американском штате Ин-
диана и вовсе тянет на трагический ку-
рьез. Во время сильнейшей депрессии, 
крепко напившись, мужчина зарядил 
револьвер одним патроном и дважды 
нажал на курок, направив дуло на свое-
го пса. Оба раза выстрела не последова-
ло. Тогда горе-игрок приставил оружие 
к виску и нажал в третий раз. Его мозги 
собирали по всей лужайке.

КРУПП: состояние 
на конце света

Одной из крупнейших про-
мышленных корпораций 
Европы считается семейная 
фирма Круппов. В мировую 
историю она вошла как стале-
литейный гигант, столетиями 
снабжавший Германию тяже-
лым вооружением. Круппы 
производили оружие, оружие и 
еще раз оружие!

Несмотря на то что в Нюрн-
берге Альфреда Круппа приго-
ворили к 12 годам заключения и 
конфискации всего имущества, 
спустя всего два года он был 
амнистирован. Ему вернули все 
предприятия и фабрики корпо-
рации.

В наши дни семейная фирма 
Круппов, слившись с промыш-
ленной группой «Тиссен», все 
также продолжает оставаться 
крупнейшим промышленным 
военным гигантом Германии.

Как все начиналось? Суще-
ствует легенда, будто родона-
чальником семейного бизнеса 
Круппов был Арндт Крупп, 
мелкий ростовщик из Эссена. 
Свое первое состояние он за-
работал... на конце света. Это 
не шутка! В канун 1600 года 
скорого прихода апокалипсиса 
на полном серьезе ожидала вся 
просвещенная Европа. Крупп 
в пророчества не верил и по 
дешевке скупал имущество су-
еверных земляков, дни и ночи 
проводивших в церквях на слу-
чай Страшного суда. Конец све-
та так и не наступил, а Крупп 

сумел разбогатеть на приобре-
тении ликвидных активов.

РОТШИЛЬД: 
обменник - 
дело прибыльное

Майер Ротшильд разбогател 
во второй половине XVIII века. 
Сегодня семейный клан Рот-
шильдов считается одним из бо-

гатейших на планете, оказывая 
существенное влияние на всю 
мировую политику.

Начало могущественной 
финансовой империи положил 
фактически обычный пункт об-
мена валют. Основатель клана, 
выходец из бедной многодетной 
семьи, с юных лет имел хобби - 
он коллекционировал старин-
ные и редкие монеты. Прода-
вал и обменивал их. Некоторые 
сделки юный Ротшильд прово-
дил даже с монаршими особами. 
Но они были слишком редки, 
чтобы стать постоянным источ-
ником дохода.

Не желая заниматься ничем 
другим, Майер Ротшильд обра-
тил внимание, что на ярмарках, 
регулярно проходивших в раз-
ных концах Германии, торгов-
цы, как и покупатели, нередко 
оказываются в затруднитель-
ном положении. Дело в том, 
что по стране в те годы ходило 

много как немецких, так и ино-
странных монет. По какому 
курсу их обменивать, точно ни-
кто не знал. Этой неопределен-
ности и решил положить ко-
нец Ротшильд. Он открыл при 
ярмарках меняльную контору, 
попросту говоря, организовал 
пункт обмена валют. Навар 
на разнице номиналов, а так-
же плата за обмен составили 
приличную сумму. Заработав 
деньги, Ротшильд смог опла-
тить учебу пяти сыновьям, дав 
им образование банкиров. Гла-
ва клана Ротшильдов оказался 
мудрым человеком, своих детей 
он поучал: «Если с любовью за-
ниматься любимым делом, не 
растрачивая себя по пустякам, 
то рано или поздно оно обяза-
тельно принесет существенный 
доход».

РОКФЕЛЛЕР: 
держи нос по ветру

Прямой конкурент клана 
Ротшильдов - семейство Рок-
феллеров. Его основал Джон 
Дэвисон Рокфеллер. Первый в 
мире долларовый миллиардер 
не раз говорил: «Мой отец, тор-
гуясь со мной за разные мелкие 
услуги, просто натаскивал меня 
на обогащение».

Отец будущего основателя 
крупнейшей в мире финансо-

вой империи был лесорубом, но 
однажды сменил профессию на 
странствующего торговца, пре-
успел и удачно вложил часть 
средств.

Воспитание отца дало свои 
плоды. Уже в возрасте 13 лет 
Джон выращивал на продажу 
индюшек и картофель, стара-
тельно фиксируя все доходы 
и расходы в записной книжке. 
Учебе в колледже юный Рок-
феллер предпочел трехмесяч-
ные бухгалтерские курсы и 
собственные бизнес-проекты. 
В 1857 году, заняв у собственно-
го отца под 10% годовых 1200 
долларов, юноша добавил свои 
честно накопленные 800 и стал 
партнером в фирме, торгующей 
сеном, зерном и мясом. В стране 
как раз началась Гражданская 
война, и армия отчаянно нужда-
лась в крупных поставках про-
довольствия. Разбогатев на вой-
не, Рокфеллер решил выйти из 
дела и инвестировать средства в 
торговлю нефтью. В Кливлен-
де его усилиями был построен 
нефтеперегонный завод, а за-
тем основана процветающая 
до сих пор нефтяная компания 
Standard Oil. Постепенно Джон 
Рокфеллер скупил большинство 
месторождений нефти, действуя 
по принципу «присоединяйся 
или разоришься». Большинство 
конкурентов было ликвидиро-
вано корпоративным сговором 
Рокфеллера с железными до-
рогами, которые перевозили 
бочку нефти Standard Oil за 10 
центов, тогда как все остальные 
платили 35. Неудивительно, что 
уже к 1880 году Рокфеллеру 
принадлежало 95% нефтяного 
бизнеса США.

ХЕННЕССИ: 
за здоровье короля!

Показателен и  путь к успе-
ху создателя марки самого 
знаменитого коньяка в мире, 
юного революционера и яко-
бинца Ричарда Хеннесси. В 
1743 году горячий 19-летний 
юноша покинул родной дом, 
чтобы выступить на стороне 
французского короля Людо-
вика XV против ненавидимых 
им англичан. Спустя несколько 
лет судьба забросила молодого 

человека во французскую про-
винцию Шаранта. Неизвестно, 
чем покорила его французская 
глубинка, но спустя двадцать 
лет Хеннесси вернулся в эти 
места, чтобы открыть соб-
ственное небольшое коньячное 
производство и магазин. Каза-
лось бы, сколько шансов было 
у иностранца, желающего реа-
лизовать себя на алкогольном 
рынке Франции? Практически 
ни одного! Но однажды его ко-
ньяк попробовал сам король 
Людовик XVI. Монарх остал-
ся очень доволен! Протекция 
была составлена, и бизнес за-
крутился с невероятной силой. 
Не прошло и 100 лет, как марка 
стала самой известной и прода-
ваемой в мире.

КАК СТАТЬ МИЛЛИОНЕРОМ

РУССКАЯ РУЛЕТКА: 
когда жизнь по барабану
Ровно 140 лет назад на вооружение русской армии поступило 130 
тыс. револьверов системы Смита-Вессона III калибра 10,67 мм. 
С этого момента среди господ офицеров получила распростра-
нение роковая игра, названная впоследствии русской рулеткой.

КРУПП
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РЕЦЕПТ УДАЧИ
Можно до бесконечности приводить истории богатых лю-
дей мира, при этом в каждом отдельном случае окажется, 
что начало крупному состоянию было положено его величе-
ством случаем. Но не надо забывать: чтобы выиграть милли-
он, нужно хотя бы купить лотерейный билет! Каким бы путем 
человек ни приобрел свое состояние, он его не сохранит и 
не приумножит, если к счастливому случаю не прибавить 
предприимчивость и самоотверженный труд.

Если взглянуть на историю создания крупней-
ших состояний мира, то можно заметить, что они 
сколачивались примерно по одному рецепту. 
«Мир новостей» готов поделиться им с читателями...
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Материалы подготовил Дмитрий Соколов



29ХИТРОСТИ ЖИЗНИ42(1190) 
11 октября 2016 года
www.mirnov.ru

Нет пятнам!
 Если на стене остались жирные отпечатки 

пальцев, закрасьте их белым мелом, подождите 
несколько минут и сотрите мел влажной тряпкой.

 Пятно от краски для волос промокните ват-
ным тампоном, смоченным перекисью водоро-
да или нашатырным спиртом.

 Избавиться от следов духов на одежде по-
может мыльный раствор, оставленый на загряз-
нении на 10 минут. Затем просто постирайте 
одежду обычным способом.

Детская 
присыпка 
не только 
для детей

Самая обычная детская 
присыпка, знакомая каж-
дому родителю, может сэ-
кономить не только место 
в дамской косметичке, но 
и немало денег. В некото-
рых случаях экономия рас-
пространяется и на здоро-
вье.

Когда нет времени мыть 
голову, а не очень чистые 
волосы нужно освежить, 
нанесите небольшое коли-
чество присыпки на корни 
волос. Эффект будет та-
ким же, как от дорогого су-
хого шампуня.

Тонкий слой детской при-
сыпки - отличная основа 
для макияжа. Тон сверху 
присыпки ложится иде-
ально. Если нужно убрать 
на лице лишний блеск по-
сле окончания макияжа, 
нанесите присыпку так же, 
как это делали матирую-
щей пудрой.

Чтобы ресницы выгляде-
ли гуще, с помощью 

кисти присыпьте их 
и наложите один 

слой туши. Ког-
да она немно-
го подсохнет, 
еще раз на-
несите тальк 
и еще раз 
пройдитесь 
по нему ту-
шью.

Чтобы по-
мада не 
с м а з ы в а -
лась, при-
п у д р и т е 
губы дет-
ской при-

сыпкой и 
слегка промокните сал-
феткой. Тонкий слой таль-
ка не будет виден, но за-
щитит макияж.

Чтобы небольшие цара-
пины или порезы после 
бритья быстрее зажили, 
нанесите на ссадины не-
много присыпки.

Чтобы туфли не нати-
рали, присыпьте тальком 
внутреннюю часть обуви.

Сергей Петрович Говоров, 
г. Сергиев Посад: «Я с удо-
вольствием читаю вашу ру-

брику «Хитрости жизни» и на-
хожу в ней много интересного 
и полезного. Ваши советы по 
использованию втулки от ту-
алетной бумаги натолкнули и 
меня на свое «изобретение», 
если можно так выразиться. 
Дело в том, что мы с женой 
все время мучаемся от пута-
ющихся в коробках веревок и 
резинок. Я придумал, как мож-
но упорядочить эти непослуш-
ные вещицы. Как пользоваться 
моей хитростью, показываю на 
фотографиях.

Надеюсь, мой совет поможет 
многим «приручить» веревки, 
резинки и шпагаты».

Игорь Папанов, г. Москва: 
«Недавно открыл для себя 
очень удобный, быстрый и 
простой способ чистить ка-
стрюли, сковороды  и против-
ни от небольшого слоя нагара, 
накипи и гари. Былой блеск и 
яркость посуде я возвращаю 
с помощью такой смеси: 1/2 
стакана пищевой соды, 1 чай-
ная ложка средства для мытья 
посуды и перекись водорода 
(ее надо добавлять столько, 
чтобы смесь получилась гу-
стая) - примерно 3-4 столовые 
ложки. Сода - естественный и 
мягкий абразив, который по-
могает отделить пятна от ме-
талла, а перекись водорода 
- отличный очиститель. При-
готовленную массу, которой 
нужно постоять минут 10, что-

бы «разойтись», размазываю 
старой зубной щеткой по по-
верхности посуды и оставляю 
на 15-20 минут. Потом без 
особого труда удаляю нагар 
скраб-губкой для посуды.

Если поверхность кастрюли 
сильно пригорела, повторите 
процедуру еще раз.

Это средство безопасно для 
металла, поэтому его можно 
использовать так часто, как 
вам этого хочется или требу-
ется. К слову, таким составом 
прекрасно отмывается и 
плита».

Совет от «МН». Мы тоже 
предлагаем свое средство 
для чистки пригоревшей по-
суды. Налейте в сковородку 
или в кастрюлю воды и до-
бавьте стакан уксуса. Про-
кипятите на медленном огне. 
Снимите с плиты и добавьте 
две столовые ложки пище-
вой соды. Но добавляйте ее 
медленно и осторожно, так 
как вода, в которой есть уксус, 
вступив в реакцию с содой, в 
виде обильной пены может бы-
стро «убежать» из посуды.

Правильно 
кипятим 
молоко

Если молоко не промыш-
ленное (разливное, фер-
мерское, рыночное, из ав-
томатов), его обязательно 
нужно подвергать тепловой 
обработке. Но кипячение - 
это высокотемпературная 
обработка, и она не только 
уничтожает опасную микро-
флору и споры, но и разру-
шает витамины и жировые 
структуры (при высвобожде-
нии свободного жира на по-
верхности появляется жел-
тый слой). При разрушении 
жировых шариков молочный 
жир теряет важные жирные 
кислоты и ценность молока 
снижается, а незащищен-
ный оболочкой жир легко 
окисляется, что ускоряет 
«старение» продукта. Дру-
гими словами, кипяченое 
молоко со свободным жи-
ром - дестабилизированная 
система, которая быстрее 
подвергается порче.

Избежать кипячения мо-
лока и при этом сделать его 
безопасным для употребле-
ния можно. Молоко надо не 
кипятить, а пастеризовать.

Конечно, удобнее всего это 
делать в специальных алю-
миниевых «молоковарках» с 
двойным дном и свистком. 
Они были особенно попу-
лярны раньше, но иногда их 
можно встретить в продаже 
и сегодня.

Если под рукой нет тако-
го приспособления, пасте-
ризовать молоко можно на 
обычной водяной бане. Так 
молоко не нагреется выше 
85 градусов, но этой темпе-
ратуры будет достаточно для 
обеззараживания молока. 
После закипания воды мо-
локо нужно «кипятить» 5-10 
минут.

Это страницa маленьких хитростей 

и полезных советов, помогающих  решать бытовые 

проблемы, экономить время и деньги.  

Подготовила Елена Хакимова

Читатели «МН» делятся своими лайфхаками

Если у вас есть проверенные советы, по-
зволяющие с минимальными затратами ре-
шать различные жизненные и бытовые за-
дачи, пишите на электронную почту life@
mirnov.ru или по адресу: 129090, г. Москва, 
Спасский тупик, д. 6, стр. 1.

Если у вас есть проверенные советы по

Рецепт дня
Обмакните половину 

банана, насаженного 
на палочку от мороже-
ного, в растопленный 
шоколад и отправьте в 
холодильник примерно 
на час. Дальше без ком-
ментариев.
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УБРАТЬ С ОДЕЖДЫ СЛЕДЫ ОТ ГУБНОЙ 
ПОМАДЫ МОЖНО ДВУМЯ СПОСОБАМИ:

- наложите на пятно 
туалетную бумагу, а с 
изнанки несколько раз 
протрите след от помады 
спиртом;

- брызните лаком для 
волос на след от помады и оставьте на 5-10 ми-
нут. Затем промокните влажной тряпкой и сти-
райте, как обычно.

Дешево поесть 
в аэропорту? Не вопрос!

Многие уверены, что питаться в столичных  аэропортах 
дорого, ведь там даже самый обычный сэндвич может 
стоить столько же, сколько весь комплексный обед в 
столовой. На самом деле, чтобы недорого перекусить в 
воздушной гавани, просто надо знать, где бюджетно и 
вкусно заморить червяка.
ВНУКОВО. Полный обед за 200 руб. можно взять в сто-
ловой, расположенной между терминалами D и В. Как 
найти? Идите по коридору из терминала В в терминал D, 
ищите лестницу. Поднявшись по ней, увидите столовую.  
Кофе там стоит 25 руб., салат - от 50 руб., горячее - от 
100 руб.
ШЕРЕМЕТЬЕВО.  Заходите в терминал F, поднимае-
тесь на четвертый этаж, поворачиваете налево и видите 
корпоративную столовую «Аэропит».
ДОМОДЕДОВО. Поесть дешево и плотно можно толь-
ко рядом с аэропортом в столовой, которая находится 
напротив здания авиакомпании S7. За 250 руб. можно 
взять комплексный обед.

  сов етов 

на каждый д ень
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Футбольные арены в Рос-
сии бывают разные. Есть 
стадион «Крестовский», ко-
торый так долго строят в 
Санкт-Петербурге, что он 
уже превратился в анекдот. 
Стоимость его с каждым го-
дом умножается на два, а в 
народе говорят, что там идет 
страшный распил. Зато на 
«Крестовском» уже назначе-
ны матчи чемпионата мира.

А есть стадион «Краснодар», 
который за три года построен 
по инициативе владельца одно-
именного клуба Сергея Галиц-
кого - олигарха, владеющего 
розничной сетью «Магнит». 
Галицкий вложил в арену на 34 
тыс. зрителей не только 20 млрд 
руб., но, что дороже, душу. Для 
него это не просто стадион, а 
новая квартира, куда он пере-
ехал вместе с командой. И пусть 
там не пройдут матчи чемпи-
оната мира. Зато Россия полу-
чила шикарную футбольную 
арену - может быть, лучшую 
в стране (хотя спартаковский 
стадион «Открытие» тут бы по-
спорил).

Весь Краснодар шел на 
большой футбол. И что са-

мое важное нужно взять с со-
бой по такому случаю? Пра-
вильно, семечки. Это ведь, 
как шутил Михаил Задорнов, 
наше русское подключение к 
космосу. Сидишь себе на три-
буне, лузгаешь и уходишь в 
нирвану блаженства.

А что сказал хозяин 
новой квартиры Га-
лицкий?

«Почему все 
так привязались 
к семечкам? 
Вы сюда не се-
мечки щелкать 
приходите, а 
футбол смо-
треть. Кубанская 
традиция? Чело-
век должен эволю-
ционировать. Зачем 
вам стадион, если вы семеч-
ки больше любите? Для тех, 
кто очень чтит традиции, мы 
сделали семечки специально 
без скорлупы».

Ничего себе! Да семечки 
без скорлупы - это как без-
алкогольное пиво! Вы еще 
запретите приходить на ста-
дион в трениках с туфлями 
на босу ногу. Так ФК «Крас-

нодар» вообще 
без поддержки 
останется.

Га л и ц к и й 
в о з м у щ а л с я 
претензиями: 

«Люди хотят, что-
бы я сделал все. Но, 

наверное, вы долж-
ны брать на себя ответ-

ственность, как и я. Мы все - 
жители этого города...»

Кстати, недавно российская 
пресса вернулась с Кубка мира 
по хоккею, который проходил 
в Торонто. И удивилась оби-
лию и разнообразию продук-
товых точек в «Эйр Канада-
центре». Мы были вынуждены 
их изучать, потому что жур-
налистам давали купон на 20 

долларов на каждый матч. Ты 
шел по фойе и должен был об-
наличить это себе на питание. 
Бери, что хочешь.

И чего там только не было! 
Разнообразные гамбургеры, 
шоколадки, чипсы, суши, мек-
сиканская еда, попкорн, пицца 
- весь калейдоскоп фастфуда, 
который вы только можете 
себе представить.

Когда матч заканчивался, 
то роскошный «Эйр Канада-
центр» в центре красивого го-
рода Торонто изнутри напоми-
нал помойку. Но моментально 
на работу выходили десятки 
темнокожих женщин, которые 
метелочками сгребали весь му-

сор в большие целлофановые 
пакеты и вытаскивали наружу. 
И уверяем вас, такое происхо-
дит абсолютно на всех стадио-
нах Северной Америки, будь то 
хоккей, бейсбол, баскетбол или 
американский футбол.

А вот пример из России. На 
некоторые стадионы КХЛ за-
прещено проходить на трибуну 
с шоколадкой. Потому что че-
ловек может бросить фантик - и 
появится мусор. Типа купил еду - 
ешь в фойе. И всем без разницы, 
что за 15 минут перерыва ты 
должен отстоять одну очередь в 
туалет, другую - к продуктовой 
точке, а потом это быстро по-
глотить, чтобы успеть к началу 
периода. Ты ведь ради зрелища 
пришел на стадион.

«Когда стадион покинули 
все болельщики, он был аб-
солютно чистый. Спасибо», - 
написал Галицкий в Твиттере 
после игры с Коста-Рикой.

А может, нанять пару де-
сятков уборщиков? Неужели 
это так дорого стоит? Или 
олигарх в самом деле решил 
поменять культуру болельщи-
ков? На стадионах перестанут 
ругаться матом, будут прихо-
дить в костюмах с галстуками 
и начнут говорить друг другу 
«будьте любезны» не раньше, 
чем сборная России по фут-
болу станет чемпионом мира. 
Или я не прав?

Футболисту клуба «Ви-
ченца» Кристиану Галано 
впервые в истории мирово-
го футбола была показана 
зеленая карточка. Суть ее, в 
отличие от желтой и крас-
ной карточек, состоит в том, 
что зеленый свет зажигается 
не за нарушение, а за то, что 
игрок следует правилам чест-
ной игры - фейр-плей.

Там ведь что было? В матче 
седьмого тура против «Вир-
туса» в начале второго тайма 
Галано, когда судья назначил 
угловой в пользу «Виченцы», 
сам подошел к нему и рассказал, 
что соперник не касался мяча. 
Поэтому рефери изменил ре-
шение, и голкипер соперников 
выполнил удар от ворот.

Если тема раскрутится и 
станет модной в итальянском 
футболе, то ее начнут приме-
нять не только в серии «В», 
но и в главном дивизионе. 

Раньше считался диковинкой 
белый спрей, который судьи 
распыляли перед исполнением 
штрафных ударов, и потом он 
исчезал с газона. Многие удив-
лялись технологии «гол - не 
гол» на линии ворот. Но теперь 
это уже в порядке вещей.

Так что готовьтесь к ново-
му тренду. Но вообще зеле-
ная карточка будет считаться 
большой редкостью. Ведь за 
77 матчей с момента ее введе-
ния она в Италии была пока-

зана впервые. Ну да, тот фут-
болист, кто по итогам сезона 
наберет больше всего зеле-
ных карточек, получит специ-
альный приз. Какую-нибудь 
стиральную машину или ско-
роварку. Но представьте, если 
такие игроки начнут отменять 
пенальти в чужие ворота или 
угловые на последних секун-
дах. Да их моментально окре-
стят эгоистами! Человече-
ский фактор в футболе никто 
не отменял, и каждый тренер 
хотел бы видеть ошибку в 
пользу своей команды. А за 

такую подставу игрока по-
просту выставят за дверь раз-
девалки. Вот почему Галано 
со своим поступком выглядит 
как белая ворона.

А вы представляете, сколь-
ко разговоров с судьями мо-
жет начаться, если игроки и 
вправду начнут поправлять 
каждую их ошибку? За это 
ведь обычно дают не зеле-
ную, а желтую карточку.

Еще были такие идеи. Ми-
шель Платини написал книгу 
«Поговорим о футболе», в ко-
торой предложил ввести белую 
карточку. Она удаляла бы фут-
болистов с поля на 10 минут как 
раз за споры с судьями. И они 
сидели бы на специальной ла-
вочке, что сделало бы футбол 
чуть ближе к хоккею.

Или вот в Португалии, на 
родине Криштиану Роналду, ду-
мали ввести голубую карточку, 
если бы игрок во время матча 
бегал и матерился. Мол, это по-
могло бы в воспитании молодых 
игроков. И две голубые карточ-
ки должны были автоматиче-
ски превращаться в желтую. А 
значит, четыре голубые - в крас-
ную. Представляете, сколько 
раз судье пришлось бы останав-
ливать игру? И что делать чело-

веку, если он матом не ругается, 
а на нем разговаривает?

Но главный бастион кон-
серватизма еще не разрушен. 
Пока в футбольных матчах не 
появились видеоповторы, ког-
да можно четко понять, что же 
произошло. Грустно, когда из-
за человеческого фактора из 
плей-офф чемпионата мира вы-
летают гранды. Потому что су-
дья просто не успел понять, был 
ли там роковой фол.

Но прорыв не за горами. 
Международный совет ФИФА 
и ИФАБ (орган, 
занимающийся 
футбольными 
правилами) в 
этом году про-
вел заседание в 
Кардиффе, на 
котором изуча-
лась возмож-
ность пересмо-
тра регламента. 
И были приня-
ты некоторые изменения, ко-
торые стали самыми серьезны-
ми за все время существования 
органа. В частности, ФИФА 
одобрила внедрение видеопов-
торов для определения назна-
чения пенальти, гола, удаления 
и других важных элементов 

игры. В качестве эксперимен-
та эта мера будет применяться 
лишь в ряде турниров. А вне-
дрить этот элемент планиру-
ется до сезона-2017/18. То есть 
на чемпионате мира в России 
увидим это во всей красе.

Предполагается, что сле-
дить за видеоповторами бу-
дет специальный ассистент. К 
нему может при затруднениях 
обращаться главный судья. 
Также он сам может давать 
подсказки арбитру, если уви-
дит ошибку.

А еще игрок, 
которому мож-
но быстро ока-
зать помощь 
прямо на поле 
усилиями ме-
диков, не будет 
обязан поки-
дать поле. Так-
же изучается 
возможность 
п р о в е д е н и я 

четвертой замены во время до-
полнительных таймов. После 
изучения результатов экспери-
ментов изменения в правилах 
будут внедрены повсеместно.

Так что футбол не стоит 
на месте. Просто всему свое 
время.

Олигарх ГАЛИЦКИЙ поднимет культуру болельщиков?
Сборная России по футболу проиграла дома Коста-
Рике (3:4), и лучшим в нашем составе был... стадион. 
Олигарх Сергей Галицкий отстроил невероятную кра-
савицу-арену, разрезал красную ленточку, но запре-
тил приходить на трибуны с семечками.
Вот это удар под дых жителям Краснодара!

В футболе ввели
ЗЕЛЕНЫЕ КАРТОЧКИ

Вот кто сказал, что футбол консер-
вативен? Смотрите, уже зеленые 
карточки начали показывать! А рань-
ше хотели вообще голубые ввести. 
Представляете, какой это вызвало 
бы резонанс?

Материалы подготовил Степан Строев
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Сергей 
ГАЛИЦКИЙ 

фанатам 
«Краснодара»:

«Для тех, кто очень чтит 
традиции, мы сделали 

семечки специально 
без скорлупы».
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В Португалии,
на родине Криштиану 
Роналду, думали 
ввести голубую 
карточку, если бы 
игрок во время матча 
бегал и матерился.

Итальянец Галано стал 
первым, кого отметили 
«зеленкой» за честную 
игру
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

В этот период влюбленным 
Близнецам будет свойственно 
идеализировать своего парт-
нера. Вы можете возвысить 
своего избранника до небес, 
однако скоро вам придется 
смириться с реальностью. 
Любые разногласия в четверг 
будут легко урегулированы в 
неформальной обстановке. 
Благоприятные дни - 13 и 17.
Неблагоприятные дни - 15 
и 16.

Стрельцы сейчас не должны 
доверять свои личные секре-
ты даже тем, кого считали 
друзьями. Некоторые из них 
могут уже скоро пополнить 
стан ваших врагов и начать 
разглашать вашу конфиден-
циальную информацию в 
своих целях. Остерегайтесь 
подвохов в среду. В выход-
ные не переедайте.
Благоприятные дни - 13 и 17.
Неблагоприятные дни - 12 и 18.

ОТ ВИКТОРИИ ЗВЕЗДНОЙ
21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Овны сейчас будут актив-
ны и энергичны. Это благо-
приятное время для начала 
краткосрочных дел, которые 
потребуют отдачи энергии, 
но не займут много времени. 
В субботу благодаря Луне 
возможны конфликты и не-
обдуманные поступки. Во 
вторник будьте пунктуальны 
и соблюдайте этикет.
Благоприятные дни - 13 и 17.
Неблагоприятные дни - 15 и 16.

Звезды советуют Тельцам 
сначала доделать свою ра-
боту, а уже потом отвлекаться 
на помощь своим коллегам. 
Если вы вовремя не закончи-
те свой проект, босс не будет 
принимать ваши отговорки 
во внимание. Четверг хорош 
для подписания документов. 
В субботу займитесь собой, 
сходите в парикмахерскую.
Благоприятные дни - 14 и 17.
Неблагоприятные дни - 15 и 18.

Если вы долгое время воспри-
нимаете свою работу как об-
ременительную обязанность, 
которая не дает вам ни гар-
монии, ни счастья, не пора ли 
подумать о смене рода заня-
тий? В четверг не стоит при-
нимать все слишком близко к 
сердцу. В понедельник будьте 
сдержанны, не поддавайтесь 
на провокации.
Благоприятные дни - 14 и 17.
Неблагоприятные дни - 15 и 16.

Пришло время вернуться от 
суеты к обычному темпу жиз-
ни. Это позволит Львам на-
править свою энергию в бо-
лее конструктивное русло. 
Любимое хобби или занятия 
с детьми помогут отвлечься 
от рабочих неурядиц. В пят-
ницу вас ждет успех на всех 
фронтах. В понедельник воз-
можны финансовые потери.
Благоприятные дни - 13 и 14.
Неблагоприятные дни - 16 и 18.

Девам не мешало бы попро-
бовать поэкспериментиро-
вать на романтическом фрон-
те. Перестаньте издалека 
наблюдать за человеком, ко-
торый вам нравится, сделайте 
решительный шаг и расска-
жите откровенно о своих чув-
ствах. Выходные проведите с 
семьей на природе. Вторник 
идеален для денежных дел.
Благоприятные дни - 14 и 17.
Неблагоприятные дни - 12 и 15.

На этой неделе Весам будет 
свойственна жажда споров 
и дискуссий. Вы будете наг-
ло влезать в чужой разговор 
и провоцировать других на 
оживленную беседу. Поста-
райтесь хотя бы дома не за-
водиться. В четверг Меркурий 
вселит уверенность. В поне-
дельник будьте внимательны, 
следите за своими вещами.
Благоприятные дни - 13 и 17.
Неблагоприятные дни - 15 и 16.

Сейчас Скорпионы медли-
тельны и тяжелы на подъ-
ем, звезды советуют вам 
отложить любые действия, 
требующие больших энерго-
затрат, на следующую неде-
лю. В четверг вас ждет при-
ятная встреча или получение 
долгожданного известия. В 
понедельник возможны фи-
нансовые потери.
Благоприятные дни - 13 и 14.
Неблагоприятные дни - 15 и 16.

Козерогов в этот период бу-
дет отличать раздражитель-
ность, сущий пустяк или не-
лепое происшествие может 
вызвать скандал. Нейтраль-
ное отношение к происхо-
дящему поможет защититься 
от срыва. В четверг обойди-
тесь без советов окружаю-
щих. Вторник лучше посвя-
тить встрече с друзьями.
Благоприятные дни - 14 и 17.
Неблагоприятные дни - 15 и 18.

Водолеи решат подчеркнуть 
свою индивидуальность. Для 
того чтобы реализовать эту 
цель, вы можете выбрать креа-
тивный наряд или экстравагант-
ную стрижку, главное, поста-
райтесь не выглядеть странно. 
В середине недели воздержи-
тесь от семейных конфликтов. В 
выходные доделайте отложен-
ные домашние дела.
Благоприятные дни - 13 и 17.
Неблагоприятные дни - 15 и 16.

Природный талант и вдохнове-
ние Рыб сейчас найдут отраже-
ние не только в их хобби, но и в 
работе. Решение практических 
вопросов вам будет даваться 
с легкостью, ваш нестандарт-
ный подход к делу отметят со-
служивцы. Суббота - удачное 
время для работы по дому. Не 
перегружайте себя делами в 
понедельник.
Благоприятные дни - 12 и 13.
Неблагоприятные дни - 15 и 16.

ПРОГНОЗ

13 октября квадратура Меркурия и Марса - 
в этот день порой не будет хватать выдерж-
ки, чтобы довести начатое до конца. 14 
октября секстиль Меркурия и Сатурна 
- аспект точности и дисциплины, каждый 
шаг и мысль будут рассчитаны до мело-
чей. 15 октября полусекстиль Марса и 
Сатурна наделит силой, даст выдержку.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

12 - 18
ОКТЯБРЯ

Хотел сходить к экс-
трасенсу, но что-то засо-
мневался в его возмож-
ностях и передумал. Тут 
же пришла эсэмэска: 
«Ну и зря».

Несправедливость - 
это жить в спальном 
районе и постоянно не 
высыпаться.

Социологи установи-
ли, что женатые муж-
чины живут дольше, а 
холостые - интереснее.

- Ты вообще чем за-
нимаешься?

- Людей достаю.
- А они?
- Они орут.
- А морду еще не 

били?
- Нет пока. Не дорос-

ли! Я акушер в роддоме.

- Безобразие! В Рос-
сии нефти как в Араб-
ских Эмиратах, а люди 
живут беднее! 

- А сколько населе-
ния в Арабских Эмира-
тах?

- Четыре миллиона 
человек.

- Так четыре миллио-
на в России тоже живут 
как в Арабских Эмира-
тах.

Очередь в пляжный 
туалет - это место, где 
собираются приличные 
люди.

Бабка в троллейбусе 
вполголоса прочла здо-
ровенный отрывок из 
«Илиады».

Обалдевшие люди за-
хлопали в ладоши. Ста-
рушка улыбнулась:

- Вот это  помню!... 
А зачем я в этот трол-
лейбус села, убей бог, не 
помню!

Умирает муж, а че-
рез пару месяцев и 
жена. На небесах она, 
как только его увиде-
ла, сразу бежит к нему 
и кричит:

- Дорогой, как я рада 
тебя снова видеть!

- Э, нет, хрена лы-
сого! Было ведь ясно 
сказано: пока смерть не 
разлучит нас.

Когда на Берлин опу-
скалась глубокая ночь, 
Штирлиц садился в свой 
«гелендваген» и гонял по 
пустынным улицам. Эту 
привычку он приобрел в 
Москве, в разведшколе, 
и уже много лет не мог 
от нее избавиться.

- Проснулся... смо-
трю: что-то не то...

«Что-то не то» тоже 
проснулось и заканю-
чило:

- Хочу кофе! Хочу 
кофе!

Если наш человек 
покупает спортивный 
костюм, то он либо со-
бирается бухать на при-
роде, либо ложится в 
больницу.

В поликлиниках надо 
ввести талончики для 
тех, кому «только спро-
сить».

- Фима, ты шо сто-
ишь, как истукан? Да-
вай гуляй быстрее, а то 
щас пойдешь домой!
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Пес в черных пятнах. 7. Звуки 
при потере голоса. 10. Штат на границе с Мексикой. 11. Предок музыкаль-
ного центра. 12. Имя композитора Кальмана. 13. Жилищное кредитова-
ние. 15. Академия или институт. 16. «Соломинка» из светового снопа. 17. 
Устройство заострения карандашей. 18. Лечебное средство Вишневского. 
19. Гравировка на кубке. 22. Прозвище советского пикапа. 25. Ажиотаж на 
бирже. 26. «… – мой компас земной». 29. Пастух, следящий за отарой. 31. 
Украшение-брелок на кимоно. 33. Бабушкина любимица. 35. Хук, аппер-
кот или зуботычина. 36. Вплетается в девичьи волосы. 38. «Богатырское» 
мужское имя. 39. Содержимое хлопушки. 41. Вбитая в землю опора со-
оружения. 42. Скрытый смысл безобидной фразы. 44. Один из основных 
идеалов справедливости. 47. Портниха – спец по пеньюарам. 49. Терри-
тория позади фронта. 50. Короткий кафтан украинца. 53. Шкаф для одо-
машненного хрусталя. 55. Ловкий финт хитреца. 56. Собачий аксессуар. 
60. Василий в роли Вронского. 61. Тигран, актер и кинорежиссер. 62. Вос-
хождение по служебной лестнице. 63. Веревка для прыжков в воду.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Наставник в лоне церкви. 2. Мяг-
кость и тонкость стихов. 3. Листок с итоговыми оценками. 4. Резьба на 
досках вокруг окошка. 5. Слабоалкогольный пенный напиток. 6. Зерна, 
что будят по утрам. 7. Гардемарин Алешка Корсак за кадром. 8. Благопри-
стойность интеллигентов. 9. Дама во главе лесных разбойников. 14. Ма-
ечка на лето. 20. Песня волжских бурлаков. 21. Причина для развода. 23. 
Обезьяна рода павианов. 24. Грузинская водка из винограда. 27. Участник 
поединка чести. 28. Михаил, одесский сатирик. 30. Олег, экранный Го-
лохвастов. 32. Озеро между Гуроном и Онтарио. 34. Арап как «сын» царя 
Петра. 37. Птица, что приносит детей. 40. Желтая минеральная краска. 
42. Оружие чапаевской Анки. 43. «Опрыскиватель» в ванной. 45. Дерево 
с улицы Фредди Крюгера. 46. «Компот» из целебных растений. 47. Рубаха 
художника. 48. Дорога без перекрестков. 50. Роскошная машина из Де-
тройта. 51. Древняя крепость в Афинах. 52. Лекарственное питье на яго-
дах и травах. 54. Нечисть с тяжелыми веками у Гоголя. 57. И ракоед, и по-
лоскун. 58. «Заменитель» характера. 59. «Дымящее» графство в Англии.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Кабаниха. 7. Бабочка. 10. Вмятина. 11. Колодки. 12. 
Угги. 13. Обочина. 15. Тик. 16. Гек. 17. Лаванда. 18. Алло. 19. Рогожка. 22. 
Камертон. 25. Бак. 26. Реактор. 29. Егоза. 31. Ичиги. 33. Канкан. 35. Лена. 
36. Агнец. 38. НКВД. 39. Ватерпас. 41. Тёрн. 42. Мешанина. 44. Бомбар-
дир. 47. Фокстерьер. 49. Эфа. 50. Початок. 53. Обогрев. 55. Колотун. 56. 
Диктант. 60. Веранда. 61. Йовович. 62. Алхимик. 63. Абориген. ПО ВЕРТИ-
КАЛИ: 1. Курятник. 2. Базука. 3. Индиго. 4. Автокран. 5. Мясо. 6. Фили. 7. 
Бакалавр. 8. Оковалок. 9. Аниматор. 14. Чао. 20. Гибралтар. 21. Жаклин. 
23. Магнит. 24. Твен. 27. Ариадна. 28. Тайнопись. 30. Очистки. 32. Чан. 34. 
Адресант. 37. Цаца. 40. Арго. 42. Макаров. 43. Шут. 45. Меч. 46. Рэмбо. 
47. Фавор. 48. Рекордсмен. 50. Парковка. 51. Аэросани. 52. Клондайк. 54. 
Гит. 57. Ковш. 58. Айва. 59. Туча.

ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №41 (1189)

www.gospozhaluba.ru

ГОСПОЖА ЛЮБА
 Предсказываю судьбу
 Верну мужа и мир в семье
 Сниму порчу, сглаз,

 венец безбрачия
 Удача в бизнесе

Пенсионерам
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(495) 386-38-42,
8(910) 455-66-66,
ст. м. «Пражская»,
ст. м. «Кунцевская»
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